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"Si queréis hacernos más 
preguntas, otro día cualquiera 
llamadnos por teléfono, o nos 
veremos por ahí y charlaremos

(INFORMACION EN LAS PAGINAS TRES Y CUATRO)

En el turno de pre
guntas So/ís se eseurrió 
como una anguila, sin 
soltar prenda

Ultimo comunicado de las "'brigadas rojas'

(INFORMACION EN LA PAGINA DIECISIETE)
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II Al parecer lo tienenS müPü"
Según ciertas versiones, podemos estar 
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También la "Baader - Meinhof” 
se atribuye responsabilidades 
en el secuestro de Aldo Moro
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No sabemos qué tiene Fraga Iribarne, pero es un especia
lista de la zorrería política de mucho cuidado. Cuando ha 
logrado reunir una serie increíble de errores y todos lo damos 
por muerto, resurge como un Ave-Fraga-Fénix embutido en 
ese temo rayado que luce desde que fue ministro de Fran
cisco Franco. ¿BOR. qtíé NO TE OONVieRH^S

Es capaz de almorzar con 
Carrillo, batirse con Carri
llo, presentar a Carrillo. In
cluso es capaz de almorzar 
con ELladio García Castro, al 
que el gallego ilustre debería 
tener fíchado como Ramón 
Lobato cuando ser clandes
tino además de pecado mor
tal era tremendamente peli
groso. Fraga, su nombre 
puede saber a todo menos a 
yerba. Porque la yerba relaja 
y don Manuel es todo ten
sión.

De las cenizas del 15 de 
junid, Ave-Frpga-Fénix ha 
conseguido montar un tin
glado tai que Suárez no sabe 
si debe considerarlo enemi-

polémica
■■ r*_ - J - f o * fPor Angel Sánchez

(De “Mundo Diario")

go a derrotar o amigo a 
pactar. Parece que ahora los 
tiros van por aquí. Por lo del 
pacto. Tanto que podría ha
ber sido ministro de Asuntos 
Exteriores el otro día, así 
como el que no quiere la co
sa. Fraga, miren ustedes por 
dónde, no quiso la cosa. Por 
ahora. Pero es igual. En po
co menos de tres días ha re
petido que habrá Gobierno 
de coalición antes del vera
no. Y lo ha dicho después de 
hablar de hablar con el pre
sidente y con el Rey. Y lo 
que aún es más significativo: 
después de pactar con la 
CC D el «sine die» de las 
elecciones municipales. Ha 
de tenerse en cuenta que a 
Fraga le interesan tan poco 
los ayuntamientos renova
dos como a Suárez. Cuando 
A^i^nza Popular arrasaba 
los puebfbs en plena campa
ña electoral, los alcaldes le 
rendían tributo y le ponían 
coche oficial. A buen seguro 
que a un alcalde del PSOÉ 
o del PCE no le tratarían 
con tanto mimo. Y eso es 
lo que le espera para las pró
ximas elecciones legislativas, 
en el caso de que Rodolfo 
y Adolfo no mientan y 
las convoquen después del 
saneamiento municipal. 
Claro, que Fraga podría de
cirnos algo así como que 
quizá la campaña de los co- 
m^icios generales que ven
drán puedan pillarlo de mi
nistro y entonces el coche 

oficial se lo pondrá el Go
bierno para «inri» de proba
bles alcaldes izquierdosos. 
O sea, que con Fraga, mien
tras la reforma sea reforma y 
la no ruptura sea no ruptura 
(¿por qué diantres hablamos 
de ruptura?), todo es 
posible. Hasta lo imposible.

Y es que parece que in
cluso los astros favorecen al 
señor Fraga. Según el futu- 
rólogo Lafuente, don Ma
nuel será ministro en junio. 
«Aunque nació con el Sol 
— dice Rafael Lafuente — en 
el grado zodiacal fronterizo 
entre Sagitario y Capricor
nio, su briosa personalidad 

encaja cabalmente en el 
molde sagitario; sin apenas 
rasgos apreciablës del pa
ciente y circunspecto Capri
cornio...» Etcétera.

No es de extrañar, por 
tanto, qué Fraga quiera 
áprovechar la situación y 

lance la idea del Gobierno 
de coalición. ¿Quiénes se 
coaligarán? Además de Sa
gitario y Capricornio, todo 
parece indicar que Suárez y 
Fraga. Sólo faltará Arias 
Navarro, pero el hombre 
tiene problemas familiares 
que le impiden hablar del 
Sáhara y de otras minucias.

ESPEJISMO

C. B. (Carlos Briones), en 
«Arriba», apostilla las pala
bras de Fraga en Gijón, re
petidas dos días después en

gN MÍNtSTy

la sede de su partido en .Ma
drid.

«El corresponsal de “El 
País” en Oviedo. José Ma
nuel Vaquero, al informar 
del mitin de Alianza Popu
lar en Gijón, escribe; “Ma
nuel Fraga, secretario gene
ral de Alianza Popular, va
ticinó una nueva crisis de 
Gobierno antes del verano e 
insinuó que posteriormente 
podría haber un Gobierno 
de coalición, qué no tendría 
que ser necesariamente el 
Gobierno de concentración 
nacional propuesto por el 
PCE, negándose a hacer 
más precisiones”. ¿No esta
rá Fraga confundiendo sus 
deseos, como en un espejis
mo, con la realidad política 
que nos envuelve? Aunque 
quizás, el polémico don 
Manuel, tenga más datos 
para apoyar sus tesis que, a 
primera vista, no parecen 
tener demasiado funda
mento.»

PODEROSAS
RAZONES

Desde «El Imparcial», 
Pérez-Varela enfoca de mo
do diametralmente opuesto 
la cuestión.

«Manuel Fraga sabe mu
cho más de lo que ha dicho. 
Pero ya es un dato contras
tado el que un líder político 
— varías entrevistas con el 
Rey. y una especialmente 
larga; varias entrevistas con 
Suárez, una especialmente 
larga y cordial— haya 
apuntado que antes del ve
rano puede haber un Go
bierno de coalición. Las pa
labras de Manuel Fraga 
tienen una especial signifi
cación, entre otras cosas 
porque Fraga no es un frí
volo, ni un dicharachero, ni 
un ingenuo, jti un pedante, 
ni siquiera un amante de 
filtrar a la prensa noticias 
— aunque le beneficien — 
que puedan afectar a la se
guridad del Estado o del 
Gobierno. Para que Mano
lo Fraga se haya aventurado 
a hacer esta declaración tie
ne que haber serias y pode
rosas razones. Serios y con
tundentes indicios. Y los 
hay.»

NO FUE UNA 
LOCURA

Raúl del Pozo pasa factu
ra en «Pueblo».

«En un principio se pedía 
lo que se pide en épocas de 
alumbramiento de una 
nueva sociedad y una nueva 
constitución, gobiernos 
provisionales, de coalición.

Pero hace unos día.s Fra
ga y ayer otra vez Alvarez 
de Miranda —en teoría el 
líder del régimen democrá
tico— vuelven a hablar de 
“Gobierno de coalición” 
.para después del referén
dum constitucional. No en
tiendo. Porque los socialis
tas quieren gobernar con 
aquella ilusión de Mario 
Soares antes de tener que 
hacer Gabinete con la dere
cha solos, con monoparti- 
dismo. Y si no hubiera pe
ríodo constitucional clásico 
— con Gobierno de consen
so— ahora lo piden cuando 
teóricamente después de 
unas legislativas el Gobier
no se configurará con 
mayorías resultantes de las 
nuevas urnas. ¿Es que estos- 
nueve meses de libertad no 
han sido aprovechados para 
cimentar con más solidez 
que los otros fracasos histó- 
rico.s una nueva época de
mocrática. durable y esta
ble? No era. pues, una lo
cura, hace seis meses, un 
Gobierno de coalición.»

AMGON DIARIO DE 
LA TARDE i

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.
Marcial, núm. 2
Depósito Legal: Z-22-1970

DIRECCION:
Teléfono 23 00 99

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Teléfono 21 69 83 -Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)

PAG. 2 A/R. 17A,7ft

SGCB2021



Â?Ë-17-3-78 PAG.

Sin desvelar ningún secreto ni ninguna responsabilidad por lo del Sahara

Sobs "toreó
a sus senonas

MADRID, 17 (Logos).- El que fuera ministro de Trabajo en el primer Gobierno de
la Monarquía y ministro secretario general del Movimiento durante los últimos meses
del proceso de descolonización del Sahara, don José Solís pronunció un ingenioso otro día cualquiera llamadnos por 
discurso en la Comisión de Exteriores del Congreso, en el que conto su viaje a , *
Marruecos para entrevistarse con el rey Hassan, con el estilo directo y dicharachero que telefono, o nos veremos por ahí y 
le caracteriza, lleno de ironía para quienes les habían convocado, y en un ambiente ' r' /
distendido y festivo, con ingeniosidades y chistes que suscitaban la hilaridad de la . 
concurrencia.

Afirmó que había pasado la nqche 
última devolviendo por una indisposición, 
dijo que había aprovechado para leer la 
prensa del año 75. “Entonces he podido 
comprobar —añadió— que los cronistas 
que relataban la evolución de la marcha 
verde observaban la preocupación que iba 
creando en el mundo. La ONU no nos 
ayudaba. En el territorio se mascaba la 
tragedia. Los contactos con Marruecos 
estaban interrumpidos. Nuestro ejército 
tenía sobre si la grave preocupación de 
verse obligado a disparar sobre personas 
desarmadas. Estábamos cogidos en una 
trampa.

CON HASSAN

"Yo no había tenido otros contactos 
con el Rey, sino en una misión oficial en 
la que fui enviado por el jefe del Estado 
con ocasión de celebrarse el décimo 
aniversario de la muerte de Mohamed V. 
Allí conocí al . Rey Hassan que tuvo 
alguna deferencia hacía mí y sólole volví 
a ver en una montería con el jefe del 
Estado en España. En ambos.casos eíRey 
estuvo afectuoso conmigo.

La recepción en Marraqués fue al 
principio fría. El Rey me preguntó por 
Franco y reiteró que Mari'uecos 
consideraba al jefe del Estado un amigo. 
El Rey trazó el programa y quedamos en 
que yo almorzaría con los seis ministros. 
El almuerzo transcurrió con frialdad. A 
las cuatro de la tarde, acompañado del 
embajador Martín Camero y de un 
intérprete entramos a hablar con Hassan 
II- Le expliqué mi misión. Le señalé la 
gravedad y peligro de la “marcha verde”. 
El absurdo de enfrentarnos dos pueblos 
nue estábamos condenados a 
entendernos. Hassan me dijo: imposible 
ya no es hora. La marcha habrá de salir. 
Es una marcha pacífica qúe llegará hasta 
El Aaiun. Tenemós representaciones de 
todos los países del mundo. Vamos 
Pacificamen'te a confraternizar con 
nuestros soldados.

lyii objeto estaba cumplido. La marcha 
¡'srde, no se detuvo, pero, al menos, se 
'Ograron ganar 2Ó días para las 
negociaciones,

NO NOSquiere

ya saben ustedes —dijo 
dirigiéndose a los diputados. Todo 

• proceso posterior ya ha sido aquí 
^ontado vanas veces. Esta es la única 
tH. 'o yo participé en aquella 
cn honor de haber
sil o a salvar una delicada 
ren habría tenido una
Dar interna sobre España que 

nada ora conveniente en aquellos 
La ONU nos había 
escasa simpatía y de 

Drnk?'°'^ ®’' comisión iba demorando el 
quer nadie le importaba una 
reaí ®otre Marruecos y España, cuyos 
simn ^® entonces no tenían mucha 
ecnn- Por otra parte, las razones' 

^® explotar los 
óue los países obtienen 

suministrando a los 
alqun fenibién interesar a 
duerí 5 Lo cierto es que nadie 
gl .7® echarnos una mano. Pero, señores, 

pasado y unas cosas han 
desrni °.hien y otras mal. La 
termiw 2.'^eción, desde luego, no ésta 

*^ehéis firmado un acuerdo 
del i^ecientemente que está dentro

^®scolonizador. Y también 
dÍDut 2®' ~dijo dirigiéndose a los 
'*uestr socialistas—, habéis tenido 
Sol,-5®s cosas. (Risas). Yo os pido, acabó 
trabak bromas y veras, seguir 
i desarrollar, ese acuerdo 

las ¡í A *®y® • ocurrir que, después 
^diene< ♦ elecciones seáis vosotros 
y® est Que sentaros aquí donde 

‘Cy ahora y - someteros a las

charlaremos

i Efe).

En ¡a foto, en primer plano, de izquierda 
a derecha, eLdiputado de UCD, Otero 
Madrigal, qué presentó una moción.
Jaime de Piniés y Martín Camero. (Foto

preguntas que nosotros os haríamos. 
Porque señores, hay que hacer mucho por 

.. ■ ■ Dios todosEspaña. Yo desde luego pido a 
los días, ya sabéis que no soy 
soy cristiano, que os ilumine 
para que lo hagáis mejor que 
nosotros.

beato pero 
a vosotros 
lo hicimos

SIN ENFADARNOS, ¿EH?

Yo no os ataco, ya sabéis que no 
soy de ningún partido. Os deseo que lo 
hagáis bien, que las cosas vayan bien para 
España. Alguien ha dicho que estas 
charlas de estos días, aquí, tampoco 
tenemos que enfadarnos.

¿Por. qué no vamos a tener un 
ambiente como el. que ahora parece que 
tenéis vosotros? porque yo os he 
empezado a tomar afecto estos días, 
aunque cuando llegamos aquí parece que 
nos mirábais como a bichos raros. Sf, 
quizá no se haya descubierto nada, pero 
es que no hay nada que descubrir. Si 
queréis hacernos más preguntas, otro día 
cualquiera llamadnos por teléfono, o 
venid a nuestras casas; o nos veremos por 
ahí y charlaremos sobre todos los temas 
que creáis que no habéis descubierto. Lo 
que sí os garantizo es que pusimos 
nuestra buena y gran voluntad al servicio 
de España, pero, sobre todo, tuvimos 
presentes a las madres españolas que 
habrían sacrificado a sus hijos por nada; 
porque una guerra, señores, era inútil.

En definitiva, el señor Solís, 
dirigiéndose a los diputados, con el tuteo 
habitual a lo largo de toda su charla, les 
pidió que no hicieran discursos-pregunta, 
como ayer habían hecho, sino que 
concretaran más sus preguntas y que él 
estaba dispuesto a estar todo el tiempo, 
siempre que no se pasara la Semana 
Santa.

El presidente de la comisión, señor 
Camuñas, comentó la intervención de 
Solís diciendo: “Señores este es el Solís, 
en uno de sus días más bajos, ¿Qué será 
Solís en uno de sus días en forma? ”

"Si queréis hacernos más preguntas, ¡Y eso que, según

PROTESTAS CONTRA SOLIS 
EN LA COMISION 
DE EXTERIORES

Dos diputados, uno socialista, el señor 
Días Marta y otro centrista, el señorí 
Otero, expresaron su protesta en la 
Comisión de Exteriores por la actitud del 
señor Solis de crítica al papel -que 
desempeñó la ONU respecto del proceso 
descolonizador de España. 

A las I 
señor Sol

preguntas que se le formularon al 
lis por los distintos diputados, el 

ex ministro secretario general del 
Movimiento trató . de eludir todos los 
temas que teman alguna competencia 
específica respecto de los anteriores 
declarantes y fue “toreando” a quienes le 
preguntaban, con su gracejo cordobés, sin 
entrar en más detalles que los que ya 
había explicado sobre su entrevista con el 
Rey Hassan.

Otro diputado socialista, el señor 
Martínez, se quejó de dos expresiones de 
Solís cuando el diputado centrista, señor 
Otero, protestó por sus críticas a la ONU. 
El señor Solís había dicho: “Bueno yo 
expreso mis opiniones. Estamos en una 
democracia, decís, y cada uno puede 
opinar lo que quiera. La verdad es que 
aquel organismo, se refería a la ONU. No 
me gusta demasiado. No es eficaz. Esto lo 
ha dicho todo el mundo”.

En esta ocasión, el señor Solís 
dirigiéndose también a los diputados 
socialistas, manifestó que ellos podrían 
ser también objeto de preguntas en el 
futuro después de las próximas 
elecciones, “si las hay”. Esta expresión de 
“si las hay” fue objeto también de úna 
protesta del diputado socialista, señor 
Martínez, quien dijo que el señor Solís 
estabp acostumbrado a que no hubiera 
elecciones. A lo cual Solís respondió que 
él no era de los que habían pedido las 
elecciones en el pasado. Que había 
habido elecciones, de otro tipo, pero las 
hubo. Reclamó que él fue de los que en 
1969 procuró la evolución del anterior 
régimen v dijo que acaso él en las

Camuñas, ayer 
estaba “bajo de 
forma”

pudiera presentarsepróximas élecciones . 
como adversario de los socialistas.

SE LES ESCAPO____________________

Acerca de la opinión de Franco sobre 
el Sahara, Solís manifestó que él siempre 
se preocupó mucho de la población 
saharaui. “Se hizo lo que fue posible”. No 
entró en el juego de los socialistas 
respecto a si había habido grupos de 
presión o naciones qué presionaran sobre 
el Gobierno para cambiar de criterio. “Es 

- ingenuo pensar que un momento tan 
grave no hubiera presiones de todo tipo. 
Pero sobre todo tuvimos presentes los 
interés de España”, Dijo.

Respecto a por qué lo habían enviado 
a él y no a otrp ministro, el señor Solís 
dijo que “esto es habitual en situaciones 
como aquélla. Se manda a gente aue no 
está gastada frente al interlocutor. Yo era 
un ministro que no" tenía una parcela 
concreta de poder. Hace poco, por 
ejemplo, una persona augusta ha sido 
enviada con una misión parecida, y 
vuestro propio líder, dijo refiriéndose a 
los socialistas, también ha tenido una 
misión similar”.

Tampoco contestó el señor Solís sobre 
el tema de si la solución adoptada iba a 
favorecer o no a un régimen conservador 
como el del Rey Hassan II, manifestando 
que tenía mucho respeto por la política 
exterior y sobre todo por los regímenes 
de otros países cualquiera que fuera su 
sentido.

El' presidente., señor Camuñas, 
-agradeció a todos los que habían 

intervenido la comparecencia, reconoció 
el trabajo de la comisión y dijo que ésta 
no había intentado hacer un juicio 
inquisitorial o de responsabilidades sobre 
el pasado, sino un análisis de la historia, a 
fin de que sirva para mejor diseñar la 
política exterior sobre la zona en el 
futuro.

El diputado socialista, señor Marín, 
dijo que su grupo presentaría una moción 
a fin de que se debata sobre este tema del 
Sahara.
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En la Comisión de Exteriores
P 
n TREINTA HORAS

El "parón" de Correos en 
Semana Santa CASI INUTILES

VISO a todo el personal incluidos industriales y 
comerciantes del país: el “parón” de correos en 

Semana Santa va a ser impresionante. Por obra y 
gracia de la inefable administración española, durante ’ 
la semana próxima se va a producir en los servicios 
postales una paralización parcial de consecuencias 
imprevisibles, para conceder un permiso especial a los 
funcionarios.

Según fuentes próximas a la Dirección 
General todos los servicios burocráticos estarán 
paralizados del 20 al 26, Nada queobjetar. Allá 
la Administración con sus problemas internos. 
Pero los servicios de tráfico sólo se prestarán 
normalmente los tres primeros días. Los 
servicios móviles y los restantes enlaces se 
interrumpirán durante cuatro días. Es decir, 
que España entera va a quedarse sin correo 
durante cuatro días, hecho insólito, sin 
precedentes en ningún país del mundo.

Lo que las gentes no aciertan a comprender 
cómo son tan tontos los férroviarios, los 
conductores de autobuses, los auxiliares de 
Farmacia, los operadores de los cines, los 
telefonistas, los hombres de la hostelería, los 
panaderos y un sin fin de servicios públicos que 
continuarán funcionando, cuando la propia 
Administración marca la pauta de guardar fiesta 
en un servicio público tan importante como es 
el Correo. ¿Dicen que fiesta para los servicios 
públicos? ¡Pues a guardar fiesta todos!

Por de pronto, ARAGON/expres, tampoco 
se publicará el jueves y el viernes.

Y así, a golpe de fiestas, iremos 
reconstruyendo la economía española. ¡Qué 
país! ________ j

MADRID, 17 (Logos).— 
Después de cuatro sesiones, que 
totalizan más' de 30 horas de 
debates, fian intervenido diez de 
las doce personalidades del 
anterior régimen citadas para 
declarar sobre su participación 
en el proceso de dscolonización 
del Sahara. Hay que destacar 
que, si bien los'parlamentarios 
de la comisión* de Asuntos 
Exteriores tomaron mucho 
interés al comienzo^ sin 
embargo, a lo largo de los días 
se ha visto que solamente había 
uno, dos, tres o a lo sumo 
cuatro representantes de cada 
grupo político mayoritario, es 
decir socialistas y centristas. A 
veces ocurría que en la comisión 
había sólo 13 diputados y más 
de 40 periodistas. La mayor 
parte de los declarantes han 
estado presentes mientras 
declaraban sus otros 
-compañeros ante la comisión de 
Asuntos Exteriores. Uno de los 
que no se ha perdido ninguna de 
las intervenciones ha sido el 
señor Solís. También, los 
militares, el general Blanco y el 
capitán general de Madrid, señor 
Gómez de Salazar.

POSTURA DE CADA CUAL

Los misterios sobre la descolonización del 
Sahara siguen siendo tan misterios como antes
bien la razón-a los partidos de 
izquierda enfrente de la actitud 
de los ex ministros que 
defendieron la posición del 
Gobierno de entonces, mientras 
que los profesionales, como los 
diplomáticos y los militares se 
limitaron a decir que ehos. 
obedecían órdenes y que si bren 
había habido otras, soluciones 
ejios no las conocían y que no 
estaba en la parcela de sus 
responsabilidades escoger otras 
alternativas.

Los participantes de los 
partidos asistentes-a la reunión 
no siempre haíi sido los mismos, 
aunque si' por parte del Partido 
Socialista, los señores Marín, 
Martínez y Yáñez son los que 
llevaron la voz cantante, 
mientras que por parte, de UCD 
lo fueron los señores Lasuén y 
Pujalte.

Hay que destacar que estas

señor Yáñez, dijo que no se 
habían aportado grandes 
novedades, '-'tampoco las 
esperábamos, manifestó, pero 
era importante que se 
confirmasen algunas impresiones 
o sensaciones como la voluntad 
.independentista del pueblo 
saharaui, que fue afirmada por 
el general Gómez de Salazar, así 
como la repres^ntatividad 
inequívoca del Polisario, lo cual 
contradice la actitud del actual 
Go.bierno de negar 
representatividad a este partido.

EL TEMOR DE YAÑEZ

sesiones han
p rotocolarias; 
d i p Ipmáticos, 
esputados se

sido poco
period istas, 
militares y 

encontraban

Ha habido ocasiones en que 
el señqr Piniés ha sido 
consultado por los.grupos 
parlamentarios antes de 
formular las preguntas a fin de 
tener en cuenta su buena 
memoria sobre las fechas. Piniés 
mantuvo -unjí actitud básica de 
defensa del proceso de 
autodeterminación que no se 
pudo llevar a cabo y daba más

mezclados en la amplía sala de 
comisiones del Congreso. Las 
diez personas que han 
intervenido han corregido sus 
cuartillas de modo que el diario 
de sesiones en que se publique 
va a ser sumameijte. voluminoso 
y es probable que tenga más de
un número, 
ei e m o IQ, a 
corregía su 
general Blanco

ya que, por 
nuestro lado 
intervención- el 
que tenía un

Las explicaciones sobre si la 
alternativa de la ONU pudo ser 
aplicable respecto a la de la 
evitar la guerra, no han quedado 
claras y no se han podido probar 
por que el Gobierno asumió el 
giro que dio. Los ministros han 
informado menos que aquéllos 
que no tenían responsabilidad 
en' las decisiones políticas, con. 
las cuales también mostraron 
que no estaban totalmente de 
acuerdo, como lo insinuó el 
propio señor Cortina. De todos 
modos hay una vía abierta para 
que España haga una acción 
política activa- en la ONU a fin 
de impulsar la descolonización 
saharaui de modo que se

podemos y debemos repetirlo. 
El hecho de que hayan accedido 
a venir estas personalidades 
implica una mayor sensibilidad 
de la sociedad. Se ha probado 
que el proceso de 
descolonización tuvo lugar entre 
las dos enfermedades de Franco 
y que ello da origen a un cambio 
total de la pól ftica para poner 
en. marcha el proceso de 
descolonización. Se ha probado 
también que el 20 de octubre de 
1975 es cuando el Consejo de 
Ministros decide el cambio dé 
procedimiento sugerido por la 
ONU por la negociación 
bilateral con Marruecós. Sé ha 
probado qu.e hay 
responsabilidad por parte de 
España en no lograr la 
descolonización hasta el 74, 

. pero desde el 74, tanto la 
agresividad de Marruecos como 
la pasividad de Argelia, obligó al 
Gobierno español a una retirada 
unilateral y a cambiar la táctica 
-de negociación. *

Espala sólo es responsable 
hasta el 74. El problema, como 
ha diíího' Cortina, se ha 
transferido a Marruecos. No se
ha resuelto el área
desestabilizada y pronto nos 
encontraremos con las 
salpicaduras del problema sobre

Rodríguez de Vigurí, tira la toalla

'LA FARSA SE REDONDEO EN EL 
CONGRESO"

volumen de más de 160 folios.
Las sesiones han transcurrido 

con mayor tensión con los 
señores Carro y Cortina, aunque 
luego el señor Cortina pudo

* responder con mayor soltura 
las preguntas que en 
exposición previa, que se- 
notaba bastante envarado.

en 
su 
le

MADRID, 17 (Europa 
Press).—Don Luis Rodríguez 
de Viguri, coronel retirado 
del Ejército español, que 
desempeñó el cargo de 
secretario general del Sahara 
ha señalado a “Europa 
Press” en relación con las 
sesiones informativas sobre 
este territorio que se han 
celebrado en la comisión de 
Asuntos Exteriores del 
Congreso de los diputados 
que “la farsa se redondeó y 
que los que han estado en la 
sombra han sido las dos 
Víctimas: el pueblo saharaui 
y Juan Español”. ,

'’'Añade el señor
Rodríguez de Viguri que “el

LUZ Y TAQUIGRAFOS

eld/a

primero porque 
arrebató el derecho 
auto de terminación 
veces prometido,

se le
a la 

tantas 
y al

segundo porque las ventajas 
económicas tan bien 
preparadas en los acuerdos 
tripartitos se han
escamoteado completamen
te”.

Anunció que se retira 
definitivamente de lo que 
calificó una “lucha desigual, 
ingrata y poco eficaz”.

. Por últimos el señor 
Rodríguez de Viguri afirmó 
que ante los inmediatos 
contenciosos territoriales 
que pueden Síírgir, el 
procedente consagrado en 
cuanto a métodos, 
consecuencias y arómenlos 
es gravísimo. Lo unico que 
va a quedar es el consuelo 
de que en lo sucesivo no se 
podrá actuar a espaldas de la 
opinión pública española, 
sino que habrá que ofrecerla 
una información completa, 
objetiva y veraz, tal como 
señalará la nueva 
Constitución”.

En cambio, al señor -Solís, 
desde el primer momento, se le 
notó libre y a sus anchas a fin de 
poder hablar con libertad, hubo 
personas, como los señores 
Areilza, Carro y el propio Solís - 
que pusieron como condición 
para hablar que no lo harían si 
no era a puerta abierta y con la 
prensa delante. El presidente de 
la comisión, señor Camuñas, ha 
manifestado que esto es un 
procedimiento que se 'puede 
repetir para otros temas, a fin de 
que la comisión de Asuntos 
Exteriores pueda participar en 
el diseño'de la política exterior 
del país.

El representante socialista.

restablezca la paz en la zona, 
porque actualmente hay una 
inseguridad que puede poner en 
riesgo a Canarias. Tainbién tengo ' 
qué declarar, añadió el diputado 
socialista, señor Yáñez, que 
Argelia pecó por pasividad y 
cometió graves errores, igual que 
el Polisario. No se ha probado la 
influencia que pudo tener el 
príncipe de España en el cambio 
de la política hacia la 
autodeterminación del territorio 
cuando actuó como jefe del 
Estado entre las dos 
enfermedades de Franco. Yo 
entiendo que, evidentemente, 
hubo presiones y también 
interés , de favorecer la 
consolidación de un régimen 
conservador como el actual 
marroquj, así como también 
presión por parte de Estados 
Unidos".

LASUEN:LO IMPORTANTE 
ES PARTICIPAR

Por su parte, el portavoz de 
UCD, señor Lasuén, manifestó 
aue ''lo imoortante es 
comprobar que la .comisión de 
Exteriores puede practicar un 
experimento como éste/sin que 
nada ocurra.^ Se puede decir que

nuestros 
especialmente 
Ceuta y Melilla.

En definitiva, 
al Gobi erno

n t e r e s e s, 
én Canarias,

lo que decidió 
a tomar la

resolución que adoptó fué qus 
había una amenaza de guerra, 
que se intentaba liberar al 
ejército de un compromiso 
africano a fin de garantizar la 
transición política española, que 
se evitaba que la regresión de la 
marcha verde sobre Rabat 
pusiera en peligro al régimen de 
Hassan II y de hecho se intentó 
con los acuerdos de Madrid 
alinear a España en la política 
mogrebina que actualmente 
practica Marruecos. Hubo otras 
corrientes a nivel profesional, 
tanto en Asuntos Exteriores 
como en otras áreas del Estado 
saharaui quizá proargélino, pero 
no se llevó a cabo. Las 
enfermedades de Franco y .l8 
actitud de là ONU fueron los. 
determinantes para el cambio de 
política".

Por último él señor Camuñas 
dijo que entraría en contacto 
con el ex presidente Arias a fin 
de trasladarle la opinión de la 
comisión de que cuando se 
libere de sus compromisos 
familiares puede venir cuando 
quiera a declarar ante la misma.

SANTORAL: S. Patricio, ob.
Sta, Gertrudis, y S. Alejandro.

EL SOL: sale a las 6,23 y se 
pone a las 18,23 (hora solar)

LA LUNA: sale a las 11,51 y 
sé pone a la 1,40 (hora solar)

Guardar para la vejez, ga
nar un maravedí y beber 
tres.
Guardas bien, y no sabes 
para quién. 
Guárdate de hombre que 
no habla y de perro que 
no ladra.

1760,- En diva (Valencia) nace el 
almirante de la Armada española Gabriel 
Ciscar. Pór tres ÿeces fue elegido para 
formar parte de la regencia del Reino 
(antes y después de la guerra de la 
independencia). Sufrió persecuciones, 
cárcel y destierro, a la vuelta de 
Fernando VTII. Fáe salvado de morir en 
la horca por los generales franceses 
Bourmont y conde de Ambrugeac (de 
'"los cien mil hijos de San Luis”) que le 
llevaron a Gibraltar.

ISOS.- Estalla en Aran/uez un motin 
coníra Godoy. L’a turba entró en el 
palacio saqueándolo. La masa estaba 
compuesta por cocheros, palafreneros, 
pinches, mozos de cuadra, lacayos y 
muchos guardias.

efemérides
1834.- Nace el mecánico alemán 

Teófilo Daimier, bajo cuya dirección se 
construyó el primer motor de gas de 100 
caballos de fuerza. Está considerado 
como uno de los primeros constructores, 
automóviles. Falleció én 1900.

1904.- Nace en Zaragoza el médico 
Julián Sanz Ibáñez, considerado como 
una de las máximas autoridades en la 
lucha contra el cáncer, en España. 
Falleció el 13 de agosto de 1973.

1934.— La sociedad argentina de 
conciertos inicia su vida artistica con uno 
dedicado a Beethoven.

1939.- Tratado hispanoportugues de 
amistad y no agresión.

1948.- Firma del Pacto de Bruselas, 
• embrión de la actual organización dei 

Tratado del Atlántico Norte (OTAN).-
1976.- Por primera y única vez en la 

historia es visible durante más de una 
hora en el cielo de Madrid el cometa 
“West” que tiene la peculiaridad de que 
su estela está dirigida de abajo hacia 
arriba, ea lugar de horizontal como es 
normal.

19 77.- Captura del terrorista 
irlandés, Kieran Me Morrow, considerado 
como “enemigo público número uno” en 
Inglaterra. Autor de varios atentados, 
está acusado de colocar una bomba en 
un coche militar que acusó la muerte de 
doce personas.

e/ tiempo

MADRID, 17 (Efe).- En la 
carretera Madrid-Segovia N-601, es 
necesario el uso de cadenas en el 
puerto de Navacerrada, desde el 
kilómetro 55 al 64, informa el

ÉSTADÓ PE LAS 
CARRETERAS

Servicio General de Carreteras
En los demás itinerarios de 

interés general y principales puertos 
de montaña de la red nacional, no 
es obligatorio el uso de cadenas.

MADRID, ,7 (Efe)-;: 
Mañana habrá nubosidad 
abundante con chubascos en 
la vertiente atlántica y 
Galicia, según informa/ 
Servicio Meteorológ'i^'' 
Nacional.

La nubosidad será 
con precipitaciones 
en el Duero, cabecera 
Ebro y Pirineos, y en 
demás regiones la nubosiO’ 
será escasa.

Los vientos seguirán 
componente norte, frfo’ ’’ 
racheados.-

Las precipitaciones seráj 
de nieve en las cordillera’ j 
comarcas altas de la miy 
norte de la península, V 
temperaturas se mantendrá 
frías.

SGCB2021
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ón del 
) antes

MADRID, 17 (Logos).- La Ponencia Constitucional ha concluido ayer sus trabajos 
hacia las diez de la noche a fin de elaborar un informe sobre las mil trescientas cinco 
enmiendas presentadas al proyecto original que redactará ,y ha establecido un 
calendario de trabajo antes de que el proyecto vaya al debate en la comisión.

HUM Ml OMUEMin
nos repetirlo, 
3yan accedido 
Jersonalidades 
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vo lugar entre 
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;a- para poner 
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e ha probado 
de octubre de 
il Consejo de 
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as del Estado 
argelino, pero 
cabo. Las
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en contacto 
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3. cuando s® 
compromisos 
venir cuando 
nte la misma.

Según los seis ponentes que 
quedaban, señores Herrero de 
Milón, Pérez Llorca y Cisneros; 
por Unión de Centro 
Democrático; Solé Turá' por el 
Partido Comunista, Roca, por la 
minoría catalana y Fraga por 
Alianza Popular, excepto el 
representante socialista, señor 
Peces Barba, que no estaba 
presente en la rueda de prensa, 
se mantiene básicamente el 
consenso inicial. El que actuó 
por últinna vez como presidente 
complementario, el comunista, 
ser.ui Solé Turá, expuso en 
nombre de todos los ponentes 
su satisfacción por haber 
concluido bien los trabajos -y 
anunció que ahora los letrados, 
cuya colaboración destacó 
inician la redacción del informe, 
que supone estará concluido el 
día cinco de abril. Después 
tendrán unos días para reeerlo 
V hacia el diez lo firmarán y se 
distribuirá entre los miembros 
de la Comisión Constitucional, 
que preside don Emilio Atard. 
Pasará después un plazo de 
quince días antes de que se 
inicien los debates, por lo que 
éstos podrían comenzar £ 
primeros de mayo. "Dé' lo que 
ocurra en la comisión, ya nc 
somos responsables", dijo el 
señor Solé Turá. **H'émo£ 
procurado —añadió— mantener 
el propósito del consenso inicial. 
Lamentamos la ausencia del 
representante socialista, señor 
Peces Barba, que durante los 
trabajos de la ponencia ha 
contribuido seriamente a 
mejorar el texto. Esperamos que 
se encuentre con nosotros 
cuando hagamos el informe. Ef 
texto se ha mejorado y en otros 
aspectos ha cambiado. Hemos 
procurado —insistió— mantener 
el consenso al máximo, lo. que 
significa que todos nos podemos 
sentir reconocidos en el texto y 
encontrar una parte de cada una 
de nuestras posiciones. Sé trata 
de que no sea una Constitución 
de unos contra otros, sino de 
Que todos nos sintamos 
Werpretados más o menos en 
“la y podamos votarla. Ahora 
Queda la parte sustancial de los 
debates en comisión y Pleno de 
arnbas cámaras. Nuestras prolijas 
labores, sobre todo en estos 
últimos días, han dado lugar a 
Que elcojisensose mantenga.

El señor Fraga dijo que de las 
irescientas enmiendas que se 
Podían considerar innovadoras, 
ya que había muchas repetidas, 
^cas ciento y pico han sido 
tenidas en cuenta.

EL ARTICULO 
POLEMICO

n ubosid3o 
hubascos ej, 
itlántica y 
informa ' 

eorol óg'*-

Sobre el artículo 32, en el 
OI,!.?® regula el derecho al "iock 
qu arbitra la posibilidad de 
confi- er^Presarios declaren 
de I pol®r:tivo sin perjuicio 

l'rnitaciones que las leyes 
olezcan al respecto y sin que 

los ®^®didas puedan afectar a 
e^ericiales de la 

estp '’'*'dad. Cómo se recordará 
el d® los artículos por 

d e se salió de la ponencia el

será variable 
nes aislada 
abecera d® 
h y en JÏ 
a nubosidaíi

seguirán 
te, fríos y

el estatuto JURIDICO DE RTVE 
NACERA MUERTO

:iones seráj 
cordillef?’3 
de la 
ínsula, y'5 
mantendrá”

Barcelona, i 7 (Logos).— EI estatuto juridico de RTVE, actualmente en fase 
elaboración, nacerá muerto a juicio del parlamentario catalán Ramón Sala 

anadell. Este diputado, miembro de la minoría catalana participante en el consejo 
Provisional de RTVE, considera antidemocrático el estatuto que se esta elaborando

la presencia de los grupos mixto, socialistas del Congreso y socialistas de 
^^^lunya, que se retiraron del consejo porque los técnicos designados por el 

obierno han de votar el estatuto conjuntamente con los parlamentarios de 
^^presentación popular. Según Ramón Sala Canadell, la función de los técnicos 
^oemamentales ha de ser de asesoramiento, pero la votación del estatuto sólo 
^^rresponde a los parlamentarios.

E

En la Ponencia Constitucional que está terminando su tarea

positivo al final".

representante socialista, señor 
Peces Barba,

Comentando este artículo, el 
señor Solé Turá dijo que el 
texto de la Constitución 
elaborado es una Constitución 
liberal y progresista, y el señor 
Fraga añadió que desde luego 
"no' es el más reaccionario del 
mundo", ¿ludiendo a la frase 
que pronunció el señor Peces 
Barba para explicar su salida de 
la ponencia.

LAS "COMUNIDADES 
AUTONOMAS"

En cuanto al texto de 
autonomías, que es el que 
planteado más problemas, 
título octavo, en el que 

las 
ha 
el 
se

contempla ha experimentado 
variaciones técnicas. Por 
ejemplo, se ha suprimido la 
posibilidad de que el Estado 
pueda crear centros docentes en 
los territorios 
ahora se 
"cdfriunidades 
ha suprimido

autónomos, que 
denominarán 
autónomas". Sé 
también el veto 

suspensivo que podía arbitrar el 
Gobierno respecto de la 
legislación emanada de las 
asambleas de estas 
"cdñnunidadas autónomas".

Para acceder a la autonomía 
se establecen unas disposiciones 
comunes y generales para todos 
los entes autónomos y unas 
normas que obligan a realizar 
determinados requisitos y luego 
se establece un plazo de cinco 
años para aquellos que no 
quieran cubrir esos requisitos en 
un tiempo determinado. Los 
regímenes que no quieran 
esperar esos cinco años, sf 
cumplen los requisitos que se 
establecen podrán acceder a la 
plena autonomía. Es decir, se 
establecen unas autonomías 
graduales, que en el caso de los 
regímenes que ya tienen 
concedido su estatuto se les 
exime de esa primera fase de 
cinco años en el que las 
"có'munidades autónomas" 
disponen de una competencia 
limitada.

El artículo segundo de la 
Const!tución, que se ha 
aprobado con el voto en contra 
de Alianza Popular, dice lo 
siguiente: "Lá' Constitución se 
fundamenta en la unidad de 
España como patria común e 
indisoluble de todos los 
españoles y reconoce el derecho 
a la autonomía de las 
nacionalidades y regiones que 
integran la indisoluble unidad de 
la nación española".

Se ha admitido una enmienda 
áocialista para incluir la alusión 
a la nación española.

Respecto al artículo 16, que 
se refiere a la religión, se ha 
incluido el siguiente inciso: Se 
mantendrán "rélaciones de 
cooperación con la' Iglesia 
Católica y demás confesiones 
reí igiosas".

Sobre este artículo hay votos 

particulares del PSOE y del 
PCE, pero el propio señor Solé 
Turá dijo que no era una 

•
 La futura Constitución parece que va 

a hablar de "comunidades autónomas 
al referirse a las regiones

•
 Fraga, contento y con reservas; 

los demás también

cuestión tremenda 
mantemiento de estos votos.

el

En el artículo 28, relativo a 
la educación, que fue también 
uno de los contestados por los 
socialistas, se mantienen las 
enmiendas de . UCD, en el 
sentido de que el Estado se 
reserva el derecho de creación y 
dirección de centros, así como 
el de fomentar la creación y 
promoción de centros docentes.

Los ponentes contestaron 
con unanimidad que la 
entrevista que mantuvo el Rey 
con los líderes de los dos 
partidos mayoritarios no ha 
incidido en los trabajos de la 
ponencia en los últimos días.

¿/1 HUELGA DE "EXPLOSIVOS 
fí/0 TINTO". DESCONVOCADA
■ La empresa ha concedido la amnistía 

laboral a los 17 despedidos
MADRID, 17 (Logos).— La 

huelga legal anunciada por los 
Trabajadores de Explosivos Rio 
Tinro, la mayor empresa 
química de España, para el día 
de ayer no tuvo lugar tras el 
acuerdo alcanzado entre los 
representantes de los 
trabajadores y la empresa.

Según dicho acuerdo, la 
empresa se compromete a 
conceder la amnistía laboral a 
los 17 despedidos en los 
distintos centros de la empresa 
en los últimos años por razones 
sindicales y sociales.

Otro acuerdo consiste en el 
fiago por parte de la empresa de 
as cantidades que excedan del 

18 por ciento en las cotizaciones 
a la Seguridad Social.

Sobre la masa salarial, la 
empresa ha aceptado el desglose 
de lo correspondiente a las 
retribuciones de los técnicos y 
directivos.

Los mineros de Rio Tinto 
Patiño : en huelga tendrán 
asegurado su puesto de trabajo 
los próximos aos años asi como 
su reconversión a nuevos 
puestos de trabajo en la 
empresa.

Las negociaciones 
continuarán el próximo lunes.

Explosivos Rio Tinto tiene 
casi 30 centros de trabajo en

MOVIMIENTO DE 
PASILLO

A lo largo de toda la tarde, se 
sucedieron entradas y salidas de 
los ponentes del salón donde 
.habitualmente se reunían, desde 
hace siete meses, para llamar por 
teléfono, aunque las más 

numerosas fueron por parte del 
señor Pérez Llorca, a la 
Presidencia del Gobierno, 
acompañado en algunas 
ocasiones del señor Roca, quien 
había consultado algún aspecto 
del título relativo a la 
autonomía con un compañero 
de la minoría catalana, señor 
Pujol. Et señor Roca manifestó 
que el diálogo en estos últimos 
días, recalcando especialmente 
la alusión a los "últimos días", 
ha sido muy positivo. No ha 
habido ni victoria ni derrota. 
Hay criterios revisados en 
diversos aspectos, y pese a que 
en estos últimos días algunos 
nos habíamos manifestado con 
un cierto pesimismo, ha sido 

todo el país en los que trabajan 
14.000 personas.

“LA LEY DE 
AMNISTIA LABORAL, 
ANTICONSTITUCIONAL

VITORIA, 17 (Logos).- En 
una vista celebrada en la 
Magistratura de Trabjo de Alava 
rara la aplicación de la amnistía 
aboral a un trabajador 

despedido el año pasado por 
Michelin, el abogado de la 
empresa, entre todos 
argumentos para rechazar la 
readmisión de los despedidos, 
argumentó que la ley de 
amnistía de quince de octubre 
de 1977 es anticonstitucional. 
La argumentación recoge 
esencialmente los puntos que 
adujo en su día una sentencia de 
la Maestra tura número once de 
Madrid.

REDEROS EN 
HUELGA DE HAMBRE

BILBAO, 17 (Logos).- 
Treinta y dos de los 105 rederos 
con que cuenta la flota pesquera 
de Ondárroa, han iniciado una 
huelga de hambre indefinida, en 
los locales de la Cofradía de 
Pescadores de la mencionada 
localidad, como medida de 
fuerza para lograr sus 
reivindicaciones salariales.

La postura ha sido adoptada 
a’ ués de llevar 50 días de 

ga y de resultar infructuosas 
las conversaciones sostenidas 
con los armadores durante dicho 
periodo.

SERVICIO ESPECIAL 
DE RENEE A LA 
MARCHA DE LOS 
PARADOS

MADRID, 17 (Logos).- 
Renfe ha confirmado qu( 
pondrá más de mil plazas a 
disposición de los parados d< 
Andalucia y E.xtremadura para 
facilitarles su desplazamiento a 
la asamblea de Madrid.

Se han suprimido artículos y 
reordenado el título segundo en 
varios capítulos y secciones. Sé 
han suprimido del título que 
regula el póder legislativo, los 
artículos 72 y 79, que se 
refieren a la reserva negativa de 
ley y a la reserva reglamentaria.

CUIDAR DEL 
CONSENSO

El señor Solé Turá indicó que 
no se puede predecir cuándo 
concluirán los trabajos, y que el 
consenso no era un consenso 
sólo entre ponentes, sino de los 
partidos a los que 
representaban, aunque 
naturalmente, es un consenso 
privisional, que está sometido a 
nuevas iniciativas, puesto que 
este consenso se fragua cada día. 
A ésto precisó el señor Pérez 
Llorca que ya, reglamenta
riamente, no existe la 
posibilidad de nuevas iniciativas, 
sólo cabe presentar enmiendas 
que supongan limar diferencias, 
pero no abundar las mismas o 
quebrantar el consenso sobre 
temas en que ya existen.

Respecto de la elección de 
presidente del Gobierno, se 
establece que el Rey designará al 
candidato tras consulta a los 
dirigentes de los partidos, 
proponiéndolo a través del 
presidente del Congreso, quien 
lo someterá a la investidura de la 
Cámara Baja por mayoría 
absoluta. Si'no la obtuviera en la 
primera vuelta podríe 
recomenzarse el proceso er 
segunda vuelta, donde sería 
investido por mayoría relativa.

A este respecto, el señor 
Pérez Llorca manifestó que 
UCD mantiene —ya que 
solamente se ha aceptado con 
algunos votos en contra diversas 
partes de la misma— la 
disposición transitoria en la que 
se establece que las cámaras que 
van a aprobar la Constitución 
asuman las funciones previstas 
en la misma para el Congreso y
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EXCURSIONES TODOS LOS DOMINGOS

ANDORRA 
a 500 pts.

ESPECIALES SEMANA SANTA (4 días) 
ANDALUCIA, a 5.500 pts, por persona.

Visitando: TORREMOLINOS, GRANADA y CEUTA
BENIDDRM, a 3.800 pts. por persona.
Visitando: BENIDORM, ALICANTE y ELCHE 
Ambos en régimen de P/C en hoteles de 
3 estrellas y transporte incluido.

OFERTA ESPECIAL DE PRIMAVERA 
SALOU * TORREMOLINOS * BENIDORM

a 6.700 pts. a 12.500 pts. a 7.000 pts.
15 días en P/C con transporte incluido en hoteles 

de 3 y 4 estrellas. Primera salida: 2 de Abril

PAG.

el Senado. Eá decir, el mandato 
de las actuales cámaras es 
completo desde que se 
constituyeron en el pasado mes 
de julio, y, a 5U vez, asumen la 
facultad de ser disueltas.

REFRENDO PRE
SIDENCIAL

Sobre este punto el señor 
Solé Turá dijo que en cuanto a 
la homologación o refrendo del 
actual presidente del Gobierno 
por ese procedimiento 
constitucional no se sabe qué 
pasará, pero que, en cualquier 
caso, la nueva Constitución 
consagra los votos de censura 
constructivos o de confianza, 
que sería un procedimiento para 
el refrendo del actual 
presidente.

Se mantiene por el señor 
Roca una enmienda sobre la 
posibilidad de establecer 
relaciones económicas entre 
diversas comunidades 
autónomas. '

El señor Fraga manifestó que 
estaba contento, porque se 
habían aprovechado a fondo 
estos siete meses en que ha 
venido trabajando la ponencia. 
Que él mantenía sus reservas al 
título de las autonomías pero 
que, en conjunto, el proyecto le 
parecía aceptable, Én cambio, 
manifestó que había 
considerado siempre como un 
grave error que el Partido 
Socialista no hubiera 
participado hasta el final en los 
trabajos de la ponencia, Fraga 
dijo que los grupos 
parlamentarios en los que tienen 
ahora la palabra en los debates 
de. la comis_ión. Allí 
discutiremos ese veinte por 
ciento de consenso que nos falta 
para que sea una Constitución 
de todos.

El señor Pérez Llorca 
manifestó que "a Vos españoles 
se les puede pedir que no es la 
Constitución más extraordinaria 
del mundo, pero puede ser 
calificada de liberal progresista.

En relación con la salida de 
los socialistas, dijo el 
representante de IJCD en la 
ponencia que " 'yo 
personalmente he propuesto 
3 la ponencia que se envíe al 
señor Peces Barba el informe 
alaborado, ya que él 
participado en el texto en 
noventa por ciento. ’

Añadió que la ponencia 

ha 
un

no
ha hecho ningún pacto con el 
señor Peces Barba, pero que, no 
obstante, se han tenido en 
cuenta sus enmiendas y puntos 
de vista que estaban formulados 
por escrito.

TELEFONO *31 9711

CANDANCHU 
a 375 pts.
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JOSHAI//I HASSAN, 
premier" de 

Gibraltar

"Todavía 
hablar de es 
estatuto pree 
regiones de 
sabe cómo 
autonomías 
¡nuestra au 
¡Tenemos el r 
Je nuestras 
recuperan 
^ibralta 
sutogobernarr 
les ocurre a L 
las autonomic 
^án muy ei

les salga b

EL TEMA DE
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Inglaterra e Ir
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Gooibiar de oacionlii
PARIS, 17

En un elegante hotel de la Rue du 
Faubourg Saint Honore, donde se han 
hospedado los dirigentes gibraltareños 
venidos a la capital francesa, para 
participar en el diálogo 
hispanobritánico sobre el futuro de la 
roca, el primer ministro de la colonia, 
sir Joshua Hassan ha acedido a 
responder a nuestras preguntas, antes 
de emprender viaje de regreso a 
Gibraltar.

EL FUTURO DE LAS 
RELACIONES

-Sir Joshua Hassan, ¿qué espera 
Ud. en el futuro de las relaciones sobre 
Gibraltar, después de este encuentro 
de París? —

— ''Han mejorado desde 
Estrasburgo. La confianza que se ha 
creado entre las dos delegaciones 
incluidos nosotros, los gibraltareños, 
es muy buena, porque hace que se 
puedan tratar los asuntos en un 
ambiente abierto y amistoso, sin que 
nadie por eso denuncie a los principios 
a que se quiere atener, pero sí hace 
mucho más fácil y relajado el diálogo y 
permite abordar con serenidad 
cuestiones importantes, que han 
estado sobre el tapete más de 270 
años..."

— ¿Cuáles son los aspectos 
concretos que se debaten ahora, que 
han ocupado las conversaciones de

París y seguirán siendo actuales en los 
próximos encuentros?

^."Estamos viendo en qué áreas se 
puede cooperar más fácilmente y 
dejamos las difíciles a un lado, para 
más adelante. Ahora se van a preparar 
grupos de trabajo sobre 
telecomunicaciones, comunicaciones 
marítimas... Tmuy interesante! ..." .

—... ¿Relaciones marítimas entre 
Gibraltar y la Península? —

— "Sí, entre Gibraltar y la Península, 
eso. Y la tercera cuestión es la del 
seguro social de los trabajadores 
españoles a los que impidieron el 
seguir trabajando■ en Gibraltar en el 
año 1969. Esto lo tenemos que 
estudiar nosotros previamente, antes 
de someterlo a un trato conjunto, pues 
hemos de preparar una revisión 
actuarial, Pero, en general, se van 
haciendo progresos en las relaciones y 
yo espero que antes de que volvamos a 
reunirnos en verano haya algún 
resultado concreto en algunos de los 
aspectos enunciados".

LA CUESTION DE LA 
NACIONALIDAD

—Se ha abordado ya el tema de la 
nacionalidad futura de los 
g ibraltareños. Parece que Uds. en 
principio quieren seguir manteniendo 
pasaporte británico "sine die"...
—"No se ha abordado la cuestión de 

la nacionalidad, porque no se ha 
discutido el asunto de soberanía. Eso 
no se ha suscitado en París".

—Pero, sin duda, Uds. tienen sus 
criterios al respecto...

—"Nuestros criterios, claro. 
Queremos mantenernos con nuestra 
alianza con la Gran Bretaña y con muy 
buenas relaciones con España, pero de

ahí viene la reclamación española. 
Nosotros no queremos ahora cambiar 
de nacionalidad,’*

— ¿Ud. cree que la política de

autonomías en España puede ser: 
interesante para Gibraltar, para b wrtad. La ( 
integración de la ,roca al resto del Gibraltar es u 
territorio español? ". Çônipleto a 

^fitrada de

Oreja a su regreso de Franciawicja a ou i cyi i luiivriu.

TENEMOS QUE
HACIA AFRICA
El presidente de la OUA. se solidariza con España^ 
afirma la españolidad de las Canarias, en la carta
enviada al Rey Juan Carlos

MADRID, 17 (Logos).- 
"Tenemos que volcarnos 
diplomáticamente hacia 
Africa, pero nos faltan 
medios material es y 
personal", ha declarado el

prácticamente al próximo 
encuentro que se celebrará
antes del verano, 
que la reunión de 
mirado hacia el 
m i entras que

Añadió
París ha 
futuro, 
la de

ministro de 
Exteriores don 
Oreja, tras su 
París, donde ha

Asuntos 
Marcelino 

regreso de 
mantenido

conversaciones con el 
ministro británico señor 
Owen y representantes 
gibraltareños.

Respecto a esta reunión 
el señor Oreja dijo que sé 
han escogido tres áreas para 
iniciar las negociaciones; 
comunicaciones telefónicas, 
comunicaciones marítimas y 
pensiones y régimen de 
Seguridad Social de los 
españoles que trabajan en 
Gibraltar. Estos temas serán 
estudiados por tres 
comisiones con el fin de 
llevarlos resueltos

Estrasburgo se fijó más en el 
pasado. "La reunión fue en 
profundidad, dijo, y se 
desarrolló en un excelente 
clima de confianza, muy 
i m p o rtante en este 
momento. Antes no existía 
esta confianza".

El ministro añadió que se 
trata de normalizar las 
relaciones con Africa, y 
como punto final de las 
negociaciones se producirá 
una amplia autonomía para 
los gibraltareños. "Pero 
antes -dijo- tiene que 
acabar la colonización 
británica".

Respecto a Gibraltar y la 
OTAN, el ministro 
manifestó que la roca no es

una base militar deis 
organización defensi''"'J 
una base de InglaW^'ll 
que se dan facilidaa"’j 
otan. . I

Informó
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que finalice el presen ■
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de 
tar

"Todavía es muy temprano, para 
hablar de eso, pues, incluso no hay 
estatuto preautonómico en todas las

¡ones de España y todavía no se 
$3)6 cómo van a funcionar las 
autonomías allí. Nosotros tenemos 
Inuestra autonomía en Gibraltar. 
Tenemos el noventa y dos por ciento 
de nuestras finanzas públicas que se 
recuperan de los impuestos de 
Gibraltar, Nosotros nos 
sutogobernamos en Gibraltar... Lo que 
bs ocurre a Uds. es que como esto de 
las autonomías les ha venido de nuevo, 
«tán muy entusiasmados. Yo espero 
!que les salga bien..."

de 
de 
de 
ser

el camino-para reintegrar la plaza 
británica al territorio nacional, ¿qué 
piensa Uds. al respecto?

-Nosotros, dentro del plan 
autonomías y en un plano 
hermandad con la población 
Gibraltar pensamos que ese podría

eltema de las alianzas

¡-"Primero vamos a ser buenos 
^migos antes de ser hermanos... Con 
^oya estaría bien por ahora..."
i -Bueno, vamos con otro aspecto 
bel problema, ¿tienen los gibraltareños 
interés en que la plaza de Gibraltar 
pertenezca a alguna Alianza?

-"La plaza de Gibraltar pertenece a 
Inglaterra e Inglaterra está dentro de la 
Alianza de la OTAN y, por tanto, tiene 
HJs aliados que la usan con toda » • ""Nosotros ya tenemos nuestra

autonomía y nos estamos 
autogobernando en Gibraltar”

“Cuándo España ocupe el 
lugar que le pertenece en 
el concierto europeo, no 
habrá cuestión de quién 
es español y quién es'inglés 
Seremos todos europeos"

r» para 1^ l^rtad. La cuestión de la defensa en 
1 resto del ibraltar es una cuestión reservada por 

Çpnipleto a la Gran Bretaña. Si la 
------—— 'entrada de España en la QTAN

¡panar 
irta

i litar de 13% 

n defensi’^'il 
5 Inglater^J 
I fácilid3d3®»

asirñis’^® W 
an sidoi^l 
:anadá

el presen»'!

■•ón

e la 

comungl

nacional® B
QUA. . I

friinistro dijo que "España 
lejos de Africa, no 

isicamente sino en cuanto a 
nuestra presencia en el 
Continente". Señaló que de 
US cerca de cincuenta países 

. integran la ^ÜUA, 
! Paña sólo tiene 

diplof^ática 
‘ laf I y rnanifestó 
i V H rtiedios materiales 

J ae personal, para enviar 
E ^®5entaciones 

nfr a todos estos 
[ red^^^-' obstante la 
* representación 
’’Plomática -añadió- en 

rica se están realizando 
. ri?ï®’ gestiones en 

el tema de 
’-ananas.

[ arm ®5P®r:to al envío de 
í spk^^ países africanos, el 
‘ "Esn°~ Qreja dijo que 
í ni permite el paso

Can "rmas por 
I destino a 

ni ♦ ” y Africa del Sur, 
E.n se las vende. 

í "° 5°'°

í Qüe t “ ®stos países, sino I los ha rescindido 

afectada de alguna manera a los 
gibraltareños; eñ-ese caso, sin duda, se 
nos consultaría. Si nó nos afectase, 
entonces, lo mismo que vienen tantos 
barcos de otras naciones que están 
aliadas con Inglaterra, España sería 
una más".

—Pero, con arreglo al Tratado de 
Utrecht, Gibraltar es una plaza militar 
que Gran Bretaña no puede ceder al 
uso de terceros...

LA IDENTIDAD GIBRALTAREÑA

"No, no es eso. Lo que pasa es que 
el Tratado de Utrecht tiene la cláusula 
de reversión, por la que Inglaterra, 
antes de entregar Gibraltar a nadie, 
tiene que dar una opción a España, 
pero Inglaterra no piensa entregar, ni 
ha entregado nunca la base, porque se 
haya aliado a la OTAN. No se trata de 
ceder la base. Si no se la quieren dar a 
los españoles que están al lado ¿a 
quién se la van a dar?. El hecho de 
que hubiera un aliado más en la OTAN 
si entraba España no cambiaría la 
cuestión..."

— Y desde el punto de vista 
económico, ¿cuál es su criterio sobre 
la base?

—"Pues que hay allí unos astilleros 
que son de bastante valor y están 
situados en un lugar estratégico y, si 
no los necesitara Inglaterra para la 
cuestión de defensa, los podría usar 

para fines civiles... Pero no se ha 
hablado de la base en las 
conversaciones de París".

— ¿En qué medida el cambio 
político en España puede cambiar la 
actitud de los gibraltareños para que se 
avengan a integrarse en el territorio 
nacional?

"Los gibraltareños no somos 
proingleses porque hubo una dictadura 
en España. Lo hemos sido desde 
mucho antes, desde que Inglaterra creó 
allí una ciudad por su necesidad 
imperial antigua. Esa ciudad tiene una 
identidad, que hoy, afortunadamente, 
el Gobierno español reconoce como un 
factor importante, si no, no estaríamos 
presentes los gibraltareños en las 
conversaciones como parte de’ la 
delegación británica".

— ¿Uds, aspiran de alguna manera a 
ser en el futuro un Estado 
independiente o ese aspecto jurídico 
está ya superado?

—"Eso tiene también una pega... 
Porque según el Tratado de Utrecht, 
antes de haber independencia, debía 
de haber un ofrecimiento de cesión â 
España, pero nosotros, los 
gibraltareños no hemos aspirado nunca 
completamente a la independencia. 
Además, no es viable económicamente 
por el tamaño del territorio; pero 
creemos que tenemos derecho a decir 
con quién queremos estar aliados y 
quién queremos que sea el que nos 
protega en las cuestiones de defensa y 
de asuntos exteriores".

TODOS EUROPEOS

— ¿Cómo ve Ud. a plazo largo, la 
Polución de este problema entre

España y Gran Bretaña en el que Uds. 
son parte muy importante, puesto que 
ni Londres ni Madrid tienen ahora 
intención de hacer nada a espaldas de 
la población gibraltareña?

—"Creo que la solución está en el 
Mercado Común, en la Comunidad 
Europea. España desea integrarse, y 
eso también lleva consigo ciertas; 
responsabilidades y abre cauces. 
Inglaterra y Gibraltar ya son parte de 
la Comunidad Europea. Por esa vía 
quizá se encuentre la mejor solución, 
cuando España ocupe el lugar que le 
pertenece en el concierto de las 
naciones europeas, no habrá cuestión 
de quien es español y de quién es 
inglés. Seremos todos europeos. Y ahí 
estará la solución".

— ¿Qué plazo prevé Ud. para esta 
unión de la población gibraltareña con 
el resto de la población andaluza, 
dentro de la unión de España?

—" iUff! ; no tengo una fecha para 
eso... El tiempo lo dirá; puede ser que 
sus hijos y mis hijos estén aquí 
discutiendo dentro de cincuenta años, 
que es lo que va a pasar en España... 
No, de eso no vale la pena que 
hablemos... Tratar de medir el tiempo 
de un problema milenario en términos 
de pocos años es no ser realista. Puede 
que se pueda resolver, si eso es lo que 
quiere la gente; pero si no, es inútil 
tratar de calcular el tiempo... Lo 
importante es que haya buena 
voluntad, que la gente esté contenta y 
tranquila y en buena vecindad".

U

n Escribe:
Jtgarc/a

Ëym©
EPITETOS

PROBLEMAS DE GIBRALTAREÑOS

— ¿Uds. esperan poder pasar con el 
coche a Málaga en un futuro próximo 
o cree también que eso queda para sus 
hijos y sus nietos?

—"Bueno, yo no creo que para ios 
hijos y los nietos, si no va a tener uno 

QUI se ha llevado siempre el epíteto. En cuanto uno 
descuida, se encuentra con el correspondiente 

epíteto a cuestas. Eso es así porque a través suyo se 
descalifica, y a la gente le gusta mucho descalificar y ver 
cómo descalifican. Será por lo del español y su complejo 
de inferioridad.

En tiempos de Franco, cuando Franco estaba fresco y 
rozagante, los epítetos más usados eran los de 

"'comunista" y "rojo". Te colocaban el epíteto de 
"rojazo", "rojillo" o "rojete" y ya ibas dado. Los demás 
huían de tí como de la peste. El público no analiza 
demasiado y se guía ppr los epítetos.- Y el de "rojo" 
estigmatizaba lo suyo.

En tiempos posteriores, cuando Franco perdió frescura 
y rozagancia, a la progresía la privaba usar la adjetivación 
de "burgués" o "reaccionario" como armas arrojadizas. Al 
que le llevaba la contraria o le caía mal, pues marca de 
reaccionario al canto. Y nadie quería saber nada con la 
víctima, como temerosa de contagios.

Y ahora, en estos tiempos de Franco en paz descanse, 
los epítetos descalificadores son los de "franquista" y 
"fascista". Se irrita un político con otro en el Parlamento, 
le llama franquista, y lo deja hecho polvo. Se enfada un 
empleado con su jefe, le tilda de "fascista" y lo hunde.

Lo de los epítetos en este país permite una reflexión 
en varios planos distintos. En uno hay que decir que no 
deja de ser curioso que en una nación en la que lo único 
que ha cambiado es que esté Franco o deje de estarlo (que 
las estructuras y los "estructurales" son idénticas, caray) 
se haya pasado de ser el de "rojo" un insulto y fascistón 
una honra, a la situación de que el de "fascista" quede 
como un descalificativo atroz y la rojez virtud que tapa 
cualquier defecto. ‘

En otro plano resulta interesante comprobar qu el que 
epitetiza antes gana la mano, y si un fase ista llama a otro 
"fascista" (como treinta o cuarenta años atrás un. rojo 
tildaba de "rojo' a otro) el que pierde es el receptor del 
epíteto, que el personal ni analizaba ni analiza, y lo que le 
gusta es la sangre, aunque sólo sça verbo!.

Y aún en un tercero queda chusco el ver que el 
español, en su infancia, se creía obligado a defender a 
golpes el honor o mariquita, y eso al crecer lo tiene 
superado. Pero le dicen "fascista" y se considera tan 
insultado que puede interponer querella por injurias, o 
hasta retar a duelo a su oponente.

Todo esto, ¿por qué?. Porque nadie monta 
razonamientos dialécticos. Porque aunque se monten, 
nadie los atiende. Y al final, y esa es la madre del cordero, 
con los epítetos somos como niños.

que ir en avioneta...., y ya no 
problema la frontera".

sería

— ¿Entonces, Uds. esperan 
pronta apertura de la verja y el 
paso a La Línea?

una 
libre

-"No, quizá eso sea lo que llegue al 
final en la serie de restricciones que 

DENEGADA LA 
EXTRADICION DEL 
LUGARTENIENTE DEL 
"PRINCIPE NEGRO"

hay que eliminar. Vamos a 
progresos sobre las otras".

— ¿Cuales son "las otras"?
— "Pu es mire Ud. No 

comunicación marítima directa 

hacer

hay 
entre

Gibraltar y España. Ahora sí, hay 
teléfono, pero hay un cierto control en 
el acercamiento de los aviones ai 
aeropuerto de Gibraltar, hay también 
dificultad para importar géneros de 
España, aún pagándolos en buenas 
libras esterlinas y... yo diría que esas 
son las principales restricciones; pero, 
sobre todo, lo más difícil hoy es la 
comunicación humana. Que se le 
muera a urto el padre en España y haya 
que ir primero a Tánger y cuando llega 
uno se encuentra con que ya ha sido el 
entierro... Casi todos los gibraltareños 
tienen parientes en La Línea, pues se 
han casado los unos con los otros 
desde hace muchas generaciones..."

— ¿Cual sería la comunicación que 
restablecería Ud. primero?

—"Por supuesto, la comunicación 
por tierra, pero sé que no va a ser la 
primera. La primera, quizás, pudiera 
ser la comunicación marítima hacia 
Algeciras. Y eso ya sería bastante, para 
empezar..."

MADRID, 17 (Logos).- 
La sección primera de la 
audiencia nacional ha 
denegado la extradición 
solicitada por el Gobierno 
italiano contra el 
lugarteniente de Julio 
Valero Borghese (príncipe 
negro), señor R emo 
Orlandini.

El expediente de 
extradición fue tramitado a 
solicitud del Gobierno 
italiano y en el que se acusa 
a Orlandini de conspiración 
contra el Estado, 
insurrección armada, 
intento de secuestro, robo y 
tenencia ilícita de armas.

Orlandini desapareció de 
Italia junto con el príncipe 
Negro, tras el golpe de 
Estado frustrado y

protagorfizado por Valerio 
Borghese en 1971.

El extradicto fue 
detenido por la policía 
española, aj requerimiento 
de la Interpol, el 21 de 
diciembre del año pasado en 
Tarragona, y ha 
permanecido en la cárcel 
desde esta fecha hasta la 
espera de que se viera su 
extradición.

En el acto de la vista, el 
fiscal se opuso a la 
concesión de la extradición 
por considerar que ios 
delitos de los cuales es 
acusado por el Gobierno 
italiano deben ser 
considerados como delitos 
políticos y por tanto no 
entran dentro del convenio 
de extradición entre España 
e Italia.

MENINGITIS EN SEGOVIA
SEGOVIA, 17 (Logos).— Ante la aparición de dos 

casos de meningitis en esta ciudad, la Jefatura Provincial 
de Sanidad ha hecho pública una nota en la que afirma 
que se trata de un incidente normal y habitual de esta 
época del año. Igualmente anuncia que estos casos están 
perfectamente controlados, y se han tomado todas las 
medidas profilácticas necesarias.
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"■ "LA SILLA ELECTRICA" DE 

TERESA RABAL Y EDUARDO 
RODRIGO
ARTURO FERNANDEZ GANA 
MAS DINERO EN PROVINCIAS 
QUE EN MADRID, COMO TODOS 
LOS EMPRESARIOS

" EN BOQUITA DE LOS FAMOSOS

de
®aaa3
y 1IU3^

Eriiiarrio ALARCON

O

está e/ triunfo de los dos. "*' 1^
inteligente. Parece como si dijeran disparates, pero no es 
as/. Líevan la sensatez a lo absurdo que es lo bueno. Y ahí

ARTURO FERNANDEZ

Algunos de mis compañeros de la radio están que 
trinan y sus buenas razones tienen ios mozos. Se 

refieren a los carnés de profesionalidad, concedidos "a 
dedo", como tantas cosas en los años pasados, sin méritos 
ni oficio para desempeñar sus cometidos. Los más 
abusivos han sido los de redactor, que se los daban a 
cualquier publicitario a fin de que gacetelleara sus 
programas de radio, los presentara a la vez, y as/ se llevaba 
todo: comisiones, presentación, realización. Conocemos a 
muchos todav/a, administrativos, que a fin de figurar 
como más importantes tienen estos carnés de 
"especialistas" como si ser locutor o redactor de radio 
fuera algo tan importante, que ninguno le dé a uno quizá 
porque este sea oficio mamado casi desde la más tierna 
inlancia. Sin embargo hay unos cuántos valores que no 
tienen este certificado de garantía o lo que sea mientras, 
otros disfrutan del mismo. Habrá que revisar estos 
contradichos y hacer reajuste, ya que de aqu/ al 23 de 
noviembre, en la radiodifusión española van a ocurrir 
muchas, demasiadas cosas.

Por eso, muchos de los de la radio están con el agua 
al cuello y pensando en otro porvenir. El agua no 

llegará al río no será para tanto la tragedia. Pero bueno es 
prevenir, como Teresa Rabal y Eduardo Rodrigo, que 
anoche estuve en la inauguración de su “pub” —muy 
maio, por cierto— situado en el centro de la elegantísima 
calle de Serrano madrileña. Todos los lunes por la noche, 
un “sow”, “La silla eléctrica” con el título de “El juicio”. 
Una silla eléctrica, de verdad, para el condenado. Eso sí: 
sin estar conectada a la corriente. El “condenado” será 
juzgado çor el durísimo Fernando Gracia, “Cambio—16”, 
“Libre”, un periodista que se está “destapando” 
demasiado en todos los sentidos, y el abogado defensor, 
Eduardo Rodrigo. Anoche estaban casi todos los famosos 
y parabienes por aquí, parabienes por allá, a fin de que el 
éxito les acompañe.

En boquita de los famosos. Rosa León, la 
comunista, contenta por el triunfo de su marido en 

el Festival de Cine de Berlín: "Nunca mezclamos nuestras 
vidas artist/cas". María Salerno, "Simplemente María": 
"Sensualmente no me considero muy normal porque soy 
muy apasionada. Hay que ser modernas. Las ibéricas que 
arañan al marido y les organizan escándalo están muy 
"démodés". Hay que dejar de ser mosquitas muertas". 
Antonio Molina: "Soy el cantante más querido de toda 
España, de toda la vida". Ya será menos, porque Antonio 
no ha cumplido todav/a los cincuenta y hay otros con más 
vida artística por delante que él, Juanito Valderrama, sin 
ir más lejos. Gerardo Diego, la sensatez: "Soy un 
aprendiz, soy un nifío". Los importantes, como siempre, 
modestísimos. José Luis Coll: "Aqu/, si te portas bien, te. 
dejan en libertad. Vigilada". Para setuir el humorista y 
escritor terminando: "Si un hijo mío se hace polic/a, y yo 
me hago ladrón, tendr/a que echarlo de casa. Porque, 
¿qué razón hay para que un ladrón proteja a un 
polic/a? ". De Tip y Coll nos encanta a todos su humor

KOS^ LEON

El dinero 
Fernández

del teatro vuelve al teatro, Arturo 
es el actor al que generalmente le van 

bastante bien las cosas. Tiene su gancho, su público, pero 
el dinero, según Arturo, está en provincias y nunca en 
Madrid. ES donde verdaderamente uno puede hacerse rico 
o no. Arturo ya lo es, como Paco Martínez Soria, como 
Manolo Escobar, como otros tantos populares que al 
hacerse empresarios el los se lo guisan y ellos se lo comen. 
Sin embargo para los actores contratados salir a provincias 
es muchísimo peor por lo de estar fuera de Madrid, de sus 
casas. Ahora que llover al gusto de todos , bien cosa diffcil 
que es.

Acercamiento entre
Fraga, Osorio y Areilza

que
sea, 

sonará^^
Fraga al final del almuerzo en 
el domicilio de Osorio )

MADRID, 17 
(Logos).—En el domicilio 
privado de D. Alfonso 
Osorio se celebró ayer un 
almuerzo político que se 
considera de gran 
importancia para la 
promoción del núcleo 
político de centro-derecha 
que varios partidos de esta 
línea se proponen promover 
de cara a las próximas 
confrontaciones electorales.

Los tres comensales, 
Fraga, Osorio y Areilza, 
hicieron un análisis político 
de toda la situación política 
actualmente en el país; el 
propio Sr. Fraga consideró 
el encuentro como “cordial 
y positivo”.

Hemos llegado a unas 
amplias coincidencias y nos 
proponemos reunirnos cada 
vez con más gente, siendo la 
próxima reunión después de 
Semana Santa.

El Sr. Fraga confirmó 
que la próxima reunión 
asistirá también él 
& residente del Partido 

nido de Alianza Popular, 
de Federico Silva Muñoz.

El propio Silva 
confirmaba a la agencia 
“Logos” que hace unos días 
coincidió en un almuerzo 
con abogados del Estado, 
con su colega Alfonso 
Osorio, con quien tuvo una 
amplia conversación en la 
que limaron antiguas 
diferencias de cuando 
ambos se separaron 
políticamente, el Sr. Osorio 
para fundar la Unión de 
Centro Democrático con el 
primer gobierno del Sr. 
Suárez, y el Sr. Silva para 
unirse a F raga en la 
fundación de Alianza 
Popular'.

Por su parte, el Sr. 
Osorio ha confirmado que 
ha habido coincidencia total 
en el análisis de la situación 
política, económica y 
constitucional, así como 
unas coincidencias en los 
objetos finales y también 
coincidiendo con lo 
manifestado con el Sr. 
Areilza y el Sr. Fraga, que 
volverán a reunirse después 
de Semana Santa. Entiendo, 
declaró el Sr. Osorio que no 
se pueden crear demasiados 
problemas y que todo irá 
por sus pasos.

Por su parte, el Sr. Fraga 
manifestó: “Lo que sea, 
sonará en su momento”.

También los señores 
Osorio y Silva han quedado 
en reunirse después de 
Semana Santa a fin de seguir 
charlando en la más 
absoluta normalidad y 
coincidencia de criterios.

TARRADELLAS 
DIMITIRA CUANDO 
SE CONSTITUYA EL 
PARLAMENTO CATALAN

BARCELONA, 17 
( Logos).—“Cuando sea 
elegido un parlamento en 
Cataluña yo voy a dimitir. 
Creo que ya tengo edad y he 
trabajado bastante”, ha 
manifestado el presidente de 
la Generalitat, Josep 
Tarradellas a la revista 
“Opinión".

Por lo que respecta a la 
constitución ha afirmado: 
“España está discutiendo 
una Constitución ya de por 
sí misma un poco especial, 
por el hecho de que, si es 
aprobada, será la 
Constitución más extensa 
del mundo y que constará 
de más artículos”.

Más adelante ha añadido 
que una vez aprobada la 
Constitución, Cataluña 
deberá ir a las elecciones y 
lograr que las facultades 
autonómicas sean efectivas. 
Tarradellas cree que a 
finales de Bste año o 
principios de 1979 se 
convocarán las elecciones al 
parlamento catalán. “Todo 
esto si no hay un cambio 
radical”.

NO HAY CONSEJO 
DE MINISTROS

MADRID, 17 (Logos).- 
El Consejo de Ministros que 
inicialmente estaba previsto 
que se celebrase hoy en el 
palacio de La Moncioa no ha 
sido convocado y no se 
celebrará ya dentro de esta 
semana, según ha podido 
saber '‘Logos’’ en 
Presidencia del Gobierno.

Según la misma fuente 
informativa la próxima 
reunión del gabinete no se 
celebrará ya hasta los 
primeros días de la próxima 
semana.

SUAREZ ALMORZO 
CON ROCA JUNYENT

MADRID, 17 (Logos).' 
El presidente Suárez, 
almorzó ayer en el palacio 
de La Moncloa, con el señor 
Roca Junyent, del Pacto 
Democrático por Cataluña 
que representa la minoría 
catalana y vasca en 1^ 
ponencia constitucional,. .

El señor Roca estaba 
acompañado de don Joroi 
Pujol y el presidente Suárez 
del vicepresidente señor 
Abril Martorell.

A media tarde el señor 
Peces Barba que estaba en e> 
bar del Congreso tuvo una 
entrevista con el ponente o® 
UCD sr. Pérez Llorca, oo 
auisieron decir nada acei^“ 

el contenido de dicha 
entrevista, pero se supon® 
que el señor Pérez Llorca 
informaría al señor PeÇ® 
Barba de la marcha de ic 
trabajos de la ponencia. Ç 
señor Peces Barba dijo qu® 
la ponencia tenía 
terminar, porqh® 
humanamente ya no pod'^n 
más. Manifestó también ® 
señor Peces Barba que ® 
Partido Socialista está “ 
acuerdo.

EL REY DESPACHO 
CON GUTIERREZ 
MELLADO

MADRID, 17 (Logos)'" 
En su residencia del 
de La Zarzuela, S.M. 
recibió en despacho ’ 
vicepresidente primero Of 
Gobierno y ministro 
Defensa, teniente genc^ 
don Manuel Gutierre 
Mellado.

SGCB2021



7-3:78 A/E - 17-3-78 M©n©ini©ill' PAG.

r.. d^redus. Agustin RueJa El director de
CarabancheL a la calle

lecta a la 
ifirmado: 
scutiendo 
/a de por 

especial, 
lue, si es 
e r á la 

extensa 
constará

I añadido 
obada la 
Cataluña 
cciones y 
acultades 
efectivas. 
3 que a 

año 0 
19 79 se 
xiones al 
1. “Todo 

cambio

!
i

i

(

Logos).- 
stros que 

previsto 
loy en el 
loa no ha 
/ no se 
3 de esta 
I podido 
) s ' ’ en 
lierno. 
la fuente 
próxima 

îte' no se 
asta los 
I próxima

MADRID, 17 (Logos).El director general de 
Instituciones Penitenciarias ha ordenado el cese del director 
y subdirector de la cárcel de CarabancheL Igualmente ha 
ordenado la suspensión de empleo y sueldo de 10 
funcionarios según ha podido saber Logos en fuentes 
próximas al Ministerio de Justicia.

Como se sabe, el martes apareció muerto en la cárcel de 
Carahanchel el recluso Agustín Rueda Sierra. __

nota de la
DIRECCION GENERAL

La Dirección General de 
Instituciones Penitenciarias 
ha facilitado la siguiente 
nota:

“Durante el día de ayer 
han continuado 
practicándose diligencias en 
el expediente administrativo 
insutruído por esta 
Dirección General con 
motivo de la muerte de 
Agustín Rueda Sierra y 
lesiones de otros siete 
interpos más en el centro 
penitenciario de 
Carabanchel, ocurrido el 
pasado día 13 y producido 
como consecueneja de 
violencias físicas ejercidas 
sobre ellos en las que

“Con independencia del 
expediente administrativo, 
la Dirección General ha 
acordado el cese del 
director, un subdirector y 
un jefe de servicio del 
referido centro.

"En estos momentos 
continúa la investigación, en 
la que se seguirán» tomando 
con todo rigor las medidas 
que el resultado de las 
diligencias exija, hasta el 
definitivo esclarecimiento 
de los hechos”.

PRESOS AUTOLESIO- 
NADOS EN SAN 
SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 17

aparecen implicados algunos 
funcionarios
establecimiento 

.^efectuaban

d e I 
que 

una
investigación en relación 
con un túnel descubierto en 
una dependencia de la 
séptima galería.

"En el citado expediente 
y con arreglo a lo 
establecido en la Ley de 
Funcionarios Civiles del. 
Estrado, reglamento 
iJisciplinariodélos mismos 
y reglamento de los servicios 
de instituciones 
penitenciarias, se ha 
acordado la suspensión de 
empleo y sueldo de un 
funcionario del cuerpo 
especial y nueve del cuerpo 
deayudantes de 
instituciones penitenciarias.

También ha sido expulsado un sub 
director, y suspendidos de empleo 
y sueldo varios funcionarios de la
prisión

ellos, Bautista Viilarín 
García Armendali 
cortaron en los brazos en 

eseñal de protesta 
ingiriendo diversos objetos.

Según fuentes de los 
abogados que informaron 
del hecho, se ha podido 
saber que las causas de la 
presunta actuación violenta 
de los funcionarios se debió 
a que en una de las celdas de 
estos reclusos se encontró 
un transistor.

PRECISIONES DEL 
GOBIERNO CIVIL 
SOBRE LAS DETEN
CIONES DE LA 
CALLE MORATIN

(Logos).— Los presos Juan 
Valenzuela, José Miguel 
Bautista Viilarín, Iñaki 
García Armendali, José 
Antonio Erasun Aldaya y 
Luis Quiero Bilbao, han sido 
trasladados desde la prisión 
de Martutene al hospital . 
provincial de San Sebastián, 
donde han sido sometidos a 
un exámen médico por 
haberse autolesionado 
ingiriendo diversos'objetos.

Dentro de dos días los 
presos serán nuevamente 
trasladados al centro 
sanitario donde serán 
sometidos a otro análisis 
médico.

Los presos de Martutene , 
se encuentran desde el 
miércoles en huelga de 
hambre como protesta por 
la presunta actuación 
violenta de los funcionarios 
contra tres reclusos, dos de

MADRID, 17 (Logos).- 
Con respecto a la 
intervención policial, en la 
tarde del día de ayer en la 
calle de Moratín, número 
nueve, piso primero, donde 
se celebraba una reunión 
conceptuada como ilegal, y 
en cuyos locales se encontró 
cierta cantida.d de 
propaganda también 
clasificada como ilegal, 
resulta necesario aclarar 
—informa el Gobierno Civil 
de Madrid en algunos 
puntos, ante las erróneas 
versiones difundidas en un 
sector de la prensa.

En este mentido 
— prosigue la misma 
fuente—, hay que señalar: -

El local de la calle de 
Moratin número nueve, piso 
primero, donde la reunión 
fue sorprendida, es utilizado 
para actividades de una 
denominada asociación de 
fam-iliares y amigos de

presos y ex-presos 
(AFAPE), en estrecha 
relación con la titulada ' 
Coordinadora de Presos en 
Lucha (COPEL). Ambas 
asociaciones carecen de 
e X istencia legal en la 
actualidad. La primera de 
ellas solicitó inscripción o 
reconocimiento, lo que le 
fue denegado, habiendo 
presentado un recurso 
todavía no resuelto. 1.a 
segunda de estas 
asociaciones tiene un' 
carácter clandestino.

Como se recordarái 
informan las mismas 
fuentes, la COPEL ha 
promovido numerosos 
conflictos callejeros en todo 
el país a lo largo de los 
meses. Es interesante 
resaltar que doña Iciar 
María Aldamendi Gomendi, 
que aparece como
presidenta de esa 
reconocida asociación 
familiare^ y amigos 
presos y ex-presos, en

no 
de 
de 
la

declaración prestada por 
este motivo, ha afirmado 
que no tenía conocimiento 
de que fuera a celebrarse 
una rueda de prensa o una 
j-eunión en e esos locales en 
la tarde del día de ayer; que, 
como tal presidenta, no la 
había convocado y que no 
había notificado ni
solicitado autorización para 
tal reunión a las
autoridades, 
previsto en

I a s
como está 
las normas

legales vigentes sobre la 
materia. Ningún dirigente o 
miembro de esa asociación 
ha declarado tener 
conocimiento previo de la 
rueda de prensa o reunión.

nT haberla convocado de
acuerdo con la legislación 
vigente.

Lo anteriormente 
expuesto pone de 
manifiesto el carácter 
clandestino de la reunión al 
no apárecer persona alguna 
que se responsabilice de su
convocatoria 
organización.

Al producirse 
intervención policial y
identificados todos 
asistentes, los

y

I a 
ser 
los 

que
acreditaron su profesión de 
periodistas quedaron en 
libertad para abandonar el 
lugar, en atención a estimar 
que su presencia se 
justificaba por motivos 
profesiqnales.

INFORMADOR 
RETENIDO

Tan sólo se registró 
—sigue diciendo el Gobierno 
Civil el caso de uno de los 
asistentes, don Gregorio 
Roldán, quien manifestó 
que cursa en la actualidad 
estudios de Periodismo 
como alumno libre, que ño 
está registrado como 
periodista, pero que trabaja 
como ^colaborador en el 
“Diario Libre” el cual se 
encontraba totalmente 
indocum&nta-do, 
circunstancia ésta última 
que obligó a que se le 
retuviera durante el tiempo 
mínimo indispensable para 
aclarar su personalidad. Fue 
trasladado a la Jefatura 
Superior de Policía, desde 
donde, telefónicamente, se 
estableció contacto con don- 
Román Orozco, director del

citado “Diario Libre”, quien 
confirmó la personalidad del 
mismo y su trabajo como 
colaborador en ese 
periódico, quedando 
inmediatamente en libertad. 
Don Gregorio Roldán se 
mostró muy satisfecho del 
trato que se le había 
dispensado, afirmando que 
fue un extremo correcto y 
agradable.

Las restantes personas no 
periodistas, que 
participaban en esta reunión 
fueron trasladadas a un 
centro policial, donde se 
han instruido las diligencias 
freceptivas aclaratorias, de 
odo lo sucedido. Dados los 

indicios racionales de la 
comisión de hechos 
delictivos, han sido puestos 
a disposición de la autoridad 
judicial, en unión de todo lo 
actuado”.

ILEGALIDAD DE UNA 
MANIFESTACION

El Gobierno Civil de 
Madrid, ha facilitado otra 
nota: «
“Con motivo de ’la 

muerte en la prisión de 
Carabanchel del recluso, 
Agustín Rueda Sierra, en 
cuyos hechos está 
interviniendo la autoridad 
judicial, la CNT pretende 
realizar una manifestación a 
lo largo de hoy.

Dado el carácter ilegal de 
la misma y a la vez de las 
pintadas con convocatorias 
realizadas en distintos 
puntos de Madrid, el 
Gobierno Civil ha oficiado 
al Ministerio Fiscal, 
comunicando el carácter 
ilegal de la manifestación y 
señalando los daños que con 
las pintadas se han realizado 
en edificios públicos y 
privados. Asimismo ha 
cursado instrucciones a la 
Jefatura Superior de Policía 
en relación con los 
responsables de los actos 
reseñados y con objeto de 
que se garantice la paz 
ciudadana impidiendo toda 
alteración del orden”.
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EMILIO GARCIA 
ONDIVIELA, de 53 años de 
®dad, natural de Zaragoza, ha 
sido detenido en Madrid, como 
presunto autor de usurpación de 
personalidad, estafa y 
falsificación. Durante los últimos 
diez años utilizó un documento 
ñacional de identidad y un 
permiso de conducir a los qué' 
’iteró las fotografías, sellos, 
'®chas, etc. También utilizó una
^’deta de afiliación a la 
Seguridad Social expedida a 
ñombre de Emilio Martí Roda, 
persona a la que suplantó. « la
minificando su firma 

contratos^®3l izando
Operaciones con este nombre.
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DANIEL GARCIA, vecino de
Lugo, resultó herido de 

'^^’^ideración y varias personas 
diversas contusiones, al 

ezTumbarse un pisó en el que se 
^léhraba un velatorio, como 

^^^secuencia del excesivo peso, 
tenía que soportar. El 

®®so ocurrió en la localidad 
jzcense dé Becin, próxima a la

Sarria.

GREGORIO PECES BARBA, 
diputado socialista por 
Valladolid, viajará a París el 
próximo lunes con objeto de 
participar én la reunión de la 
Comisión de Asuntos Jurídicos 
del Consejo de Europa, que se 
reunirá en el Senado francés. 
Uno de los temas de esta reunión 
será el de la revisión y 
ampliación de la comisión 
europea de derechos humanos.

ANDRES POLO GARRIDO, 
minero de 32 años de edad, 
quedó atrapado en una galería de 
la mina "Francisco" de la 
Compañía Metalúrgica "Los 
Guindos" en la provincia de 
Jaén. Este trabajador quedó 
incomunicado a causa de un 
desprendimiento de tierras, a 
unos quinientos metros de 
profundidad.

CARLOS SANCHEZ Y DEL 
RIO Y SIERRA, tomó ayer 
posesión del cargo de presidente 
del Consejo Superior de 
I nvestigaciones Científicas, en 
un acto que estuvo presidido por 
el ministro de Educación y 
Ciencia, Iñigo Cavero. El titular 
de este Departamento recordó 
en su intervención que el 
Gobierno está comprometido en 
una política de apoyo a la 
investigación, haciendo hincapié 
en la idea - de la necesidad de 
invertir en su desarrollo, "lo que, 
a medio y largo plazo, tiene una 
respuesta beneficiosa y 
multíplicadora".

ANQELO APPOLLONI, 
arquitecto romano de 32 años, 
fue secuestrado anteanoche en 
R'oma, cuando salía de su 
despacho. Cuatro enmascarados 
le abordaron en la calle y dado 
que Appolloni oponía 
resistencia, hicieron varios 
disparos al aire para intimidarle 
y le golpearon violentamente 
con la culata de una pistola. 
Hace apañas tres meses el 
constructor romano sufrió un 
intento de secuestro^ del que 
pudo salir a salvo, gracias a la 
ayuda de una viandante que se 
agarró a sus piernas.

SANTIAGO CARRILLO, 
asistió a la inauguración de la 
quinta Conferencia Provincial de 
Madrid del PCE, que ha 
comenzado esta mañana y se 
prolongará hasta el próximo 
domingo, día 19. La Conferencia 
estudiará los proyectos de 
propuestas políticas y de 
Estatutos al IX Congreso, que 
fueron aprobados por el Comité 
Central en su reunión del pasado 
23 de enero, así como 
propuestas específicas para 
Madrid, tales como elecciones 
municipales, organización del 
partido y los diversos problemas 
de la provincia, (paro, vivienda, 
sanidad, etc.)

BYRON KAWADWA, actor 
úgandés, considerado 'como el 

• mejor del continente africano, 
’ ha desaparecido sin dejar rastro.

Según un informe de 'la 
Organización “Amnistía 
Internacional’’ publicado el 
pasado año, Dyron Kawadwa fue 
arrestado por los servicios de 
inteligencia ugandeses, poco 
después de regresar a Uganda 
procedente de Nigeria, donde 
había participado activamente 
en el festival de teatro y arte del 
Africa negra. La compañía de 
teatro británica “Royal 
Shakespeare” ha enviado un 
telegrama a Idi Amin solicitando 
una investigación oficial sóbrela 
desaparición de este actor.

CARLOS SANCHEZ REYES, 
ha conseguido un relevante 
triunfo encías elecciones 
celebradas en el Colegio de 
Economistas de Madrid. La 
candidatura de Sánchez Reyes, 
considerada como una opción de 
izquierdas, está compuesta, casi 
en su totalidad, por economistas* 
de tendencia marxiste, en la que 
predominan, ai parecer, 
miembros del PCE, del partido 
del Trabajo y algunos aheridos ai 

, PSOE.
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(/nformación bursátii 
faci/itada por ei Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
ARAGON/expres.)

Químicas, cuyas variaciones casi 
se compensan, no asi las 
papeleras donde destaca una 
baja de 3 en Sarrió (57 por 
ciento) En las-siderúrgicas 
Hornos mejoraba un cuartillo y 
perdían 0,5 Tubacex y 2 
Echevarría (24 por ciento). E1 
cierre sin variación ni horizonte. 
Indice: 87,88 -0,49.

LA SEMANA CUBRIO
EL EXPEDIENTE

IDi O A I cambios únicos con un avanwBILBAO de 1 punto en Tubacex y
. ...............  " ' ' I pérdidas de 1 en Olarra y 

Actualmente el mercado está Hornos. En el coro público no
cubriendo las jornadas aparecían más que 2 químicas,

MADRID

GESTION 
DE

CREDITO 
OTICIAL

BOLSA de

BANCOS

Precfld. HOY

Cierra la semana con una 
sesión sin variaciones sobre las 
precedentes, donde sigue 
predominando el papel y 
continúan los recortes. En los 
bancos comerciales vuelven a 
surgir repeticiones, con recortes 
de 3 puntos en Bilbao y de 1 en 
el Santander. No hay variaciones 
importantes en tos industriales. 
■Las eléctricas se. muestran algo 
peor, aunque sus bajas son 
suaves salvo Hidrola que pierde 
1,5 enteros. En Comercio cic 
papel —4 y Galerías operando 
señala cambio a 57 por ciento 
(-3). En el grupo de inversión 
lo más importante son las bajas 
de 3 enteros en Cristalería y 
Urbis, quedando la última en 
una cotización de 89 por ciento. 
Pequeños recortes de 1 entero 
para Bansaliber, Ceivasa, 
Fibansa y Fiponsa. La Campsa 
gana 2 puntos, pero hay papel y 
se señalan bajas de 2 en 
Tabacalera y de 1,75 en 
Telefónica.. Más sosegadas las

BARCELONA
Sesión más tranquila que en 

días anteriores, al ceder algo el 
papel en su insistencia, aunque 
siguen predominando las 
pérdidas cortas. Continúa la 
debilidad de fondo y la escasez 
de negocio. Lós signos positivos 
son muy raros, pero hay algunos 
como las mejoras de 2 enteros 
en Campsa y Sanson y avance de 
1 entero en Seat, Banco Popular 
y Vizcaya. En la línea de los 
retrocesos destacan las bajas de 
5 en Torras e lesa y de 3 en el 
Banco de Santander y el Bilbao. 
Al cierre de sesión no hay 
variaciones.

Agricultura. Industria 
Comercio. Construcción 

Navales

Bilbao

EL JUZGADO DE PRIMERA 
INSTANCIA ANUNCIA 
OFICIALMENTE LA 
SUSPENSION DE PAGOS DE 
“BABCOCK AND WILCOX”

BILBAO, 17 (Europa Press).— La solicitud de suspensión 
de pagos de la empresa "Babcock and Wilcox" ha sido 
heche pública hoy, de manera oficial, por el magistrado juez 
de Primera Instancia número uno de .Bilbao, don José 
Ramón San Román Moreno.

ha sido

A la mencionada solicitud de declaración legal de 
suspensión de pagos ha correspondido el expediente 
número 246/1978, según resolución dictada con fecha 24 
de febrero pasado.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZABAGOZANO
Cambios del día 15 de Marzo de 1978

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1

Dólar USA............. , 
Dólar Canadiense . . . 
Franco Francés ....
Libra Esterlina........  
Franco Suizo...........

100 Francos Belgas(com) .
1 Marco Alemán...........

100 Liras Italianas.........
Florín Holandés . . . . 
Corona Sueca ....... 
Corona Dánesa . . . . . 
Corona Noruega . . . . 
M'arco Finlandés . . . .

100 Chelir>«s. Austríacos . .
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses.........
100 Francos Belgas (fin) . .

79,9^73 80,233
71,131 71,443
16,894 16,967

152,372 153,188
40,980 41,219

249,900 251,498
38,904 39,126

9,303 9,344
36,425 36,627
17.247 17,340 '
14,158 14,229
14,902 14,978
19,047 19,155

539,192 544,617
195,198 196,794
34,292 34,477

249,447 251.82?

ubligatoriamente operativas de ' 
la forma que puede, y así, la 
sesión de final de semana cubre 
el expediente con el mismo 
estilo y comportamiento de los 
días anteriores. Repeticiones 
mayoritarias en bancos, tocando 
hoy los recortes al Guipuzcoano 
y Santander -2 y Bankunión 
-1. Muy aplomadas las 
eléctricas, operando en cuartos 
de entero, en mejora Iberduero 
y en pérdida en Hidrola. Las 
■siderúrgicas cotizando en

Sarrió y P. Española en baja 
cada una de 1 entero. El papel 
sé ha mostrado en Telefónica y 
esta pierde 2,25, cubriéndose el 
resto de las cotizaciones con 
mayoría de repeticiones. Cierre 
indiferente.

Banco Zaragozano . ..............
Banco Exterior............................  
Banco Central ............................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ........ 
Banco Popular Español ............. 
Banco de Bilbao ..........................  
Banco de Vizcaya.......................  
Banco industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental ..................... ..
Banco Atlántico..........................
Banco Urquijo.........................
Banco Industrial del Sur.............

I Espallai^es
COSO.24-32.2" 

TELS. 210496-210497
ZARAGOZA-4

De momento

FUENTES QUINTANA NO 
TIENE PUESTO EN LA 
CONFEDERACION DE 
CAJAS DE AHORRO

D.
MADRID, 17 (Logos).—

Enrique Fuentes
Quintana reingresará, 
efectivamente, en la 
Confederación Española de 
Cajas de Ahorro, de la que 
ha estado ausente por 
excedencia política durante 
el tiempo que ha ocupado la 
V ice presidencia económica 
del Gobierno, pero aún no 
se ha decidido cuál será su 
función, según han 
informado a Logos en 
fuentes allegadas a la propia 
Confederación. Pór tanto no 
es cierto que vaya a ir ál 
cargo cpncreto de 
presidente del Fondo para la 
Investigación Económica y 
Social de la Confederación
Española de Cajas 
Ahorro.

de

EL DESCUENTO DE 
LETRAS EN MADRID 
PODRIA DECIDIRSE A 
PRINCIPIOS DE ABRIL

salvo desastres 
climatológicos^ de ultima 
hora, se preve' aumento 
importante de la producción 
agrícola y dificultades en las 
pesquerías. Hay menor 
pesimismo entre los 
empresarios y excelentes 
perspectivas para el turismo. 
En cuanto a la actividad 
comercial se muestra muy 
debilitada por la 
contracción de la demanda.

Un problema, cada vez 
más acusado, es la inversión 
que solo puede animarse 
una VÇZ se haya consolidado 
el . proceso de saneamiento 
interior. La desgana 
inversora puede condicionar 
la reacción del mercado ante 
indicios coyunturales 
positivos. Los recientes 
estímulos oficiales 
difícilmente podrán, a corto 
plazo, provopar un cambio 
en la actual tesitura 
inversora.

ELECTRICAS

Hidro Española . . 
Sevillana ....... 
Cantábrico ..........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero ............. 
E. Reunidas..........  
Unión E. Madrileña 
Penosa..................  
Fecsa 5.000 . . . . .
Eecsa 1.000 ..........

MINERAS

Ponferrada
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos
Auxiliar F.C-

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . -. . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . . 
Explosivos. 
Energías . .

MADRID, 17 (Logos).— 
El nuevo Consejo de 
Administración de la Caja 
de Ahorros y Monte de 
Piedad 'de Madrid 
—renovado parcialmente • el 
pasado domingo— se reunirá 
en los primeros días del mes 
de abril para iniciar su 
actividad de acuerdo con la 
nueva normativa sobre las 
cajas de ahorros —según el 
decreto publicado el cinco 
de septiembre de 1977— y 
cuya competencia es la 
función de Gobierno y 
administración de la entidad 
en sus aspectos, financieros, 
a la que representa en juicio 
y fuera de él, y para todos 
ios asuntos pertenecientes al 
giro y tráfico de la misma. 
EL ámbito de sus 
dificultades se regirá—según 
ei citado decreto—, por lo 
establecido en los estatutos 
y en los acuerdos de la
asamblea general, a la que 
deberá rendir cuentas de
actuación.

su

MAS PARO Y 
MENOS INVERSION

MADRID, 17 (Logos).— 
Los problemas, siguen. Se 
ha contenido la inflación y 
aliviado los pagos exteriores, 
pero aumenta el paro y el 
relanzamiento de la 
inversión real, a corto plazo, 
es muy problemático. 
Pudieran continuar los 
síntomas de mejora si se
confirmara, en la práctica 
— dice “Situación”
Banco de Bilbao— 
mantenimiento de

del 
el 
I a

política económica por 
parte del nuevo gabinete.

En el sector primario.

PODRIA AMPLIARSE 
EL PLAZO DE 
REGULARIZACION FISCAL

MADRID, 17 (Logos).— 
Dada la masiva afluencia de 
personas- que quieren 
regularizar su situación 
fiscal, según lo dispuesto en 
las recientes medidas de 
reforma fiscal, el Ministerio 
de Hacienda se ha planteado 
la posibilidad de ampliar el 
plazo de presentación de 
declaraciones, que, según la 
Ley debe finalizar el 
próximo treinta y uno de 
marzo.

Según ha podido saber 
‘‘Logos”, no se ha 
adoptado ninguna decisión al 
respecto, si bien a nivel de 
subsecretarios se ha hablado 
y estudiado el tema, y, por 
el momento, la decision es 
de no ampliar el plazo del 
treinta y uno de marzo.

Sin embargo, en fuentes 
competentes, se ha podido 

■ saber que en la última 
semana- de marzo, podría 
adoptarse alguna decisión al 
respecto, decisión que 
requeriría un decreto 
ampliatorio del plazo, si es 
que la decisión final es la de 
ampliar el plazo de 
regularización fiscal.

CONSTRUCCION

Dragados , . . . .
Urbis....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica ..... 
Galerías Preciados 
Campsa...............  
Tabacalera..........  
Astilleros ...'.. 
Metro ........ 
Unión Fénix . . . 
Seat....................  
Renta inmobiliaria

297 295
268 268
300 300
207 207
203 203
325 324
196 196
242 239
202 202
163
168
200 '■ —
210 —
206 ——

72 70,50
69 68,50
73 73
65 _ _
61 —■
70,5 70
50,50 50,25
66,25 66
67,50 '67,25
66 66,25
68,25 67,50

79 __ r__

99 48

I
30 30,25
74 74

72,5 72,25
255,50 255,50

62 —

152,5 153
93,5 93,50
48,50 .----

200 200
92 89
95 —

106 105

82 80,50
65 57

233 235
159 157
25 24

300 _ _
56 57
75 —

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

flJflW AHORROS 
[XZARA<iOZA.ARA(jOnYRIQ|A

EL BANCO DE SANTANDER AYUDA A 
-------------- -EXPO RTAR---------- -----

El Banco de Santander 
establecido en más países de 
Iberoamérica ha creado un 
crédito de 200.000.000 de 
dólares con el fin de facilitar 
la exportación a Iberoamé-

rica.
Con ello el empresario 

español podrá cobrar al con
tado sus ventas, beneficián
dose del asesoramiento ban-

cario del Banco de Santa”' 
der. Para más informacio 
pueden dirigirse a la "•** 
sión .Internacional o - 
cualquier oficina del BanC 
de Santander.

bdnCO de huesea... UN banco de "ínteres» capital
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Mientras continúan /as negociaciones sobre ios precios agrarios

LOS TRACTORES DE RIOJA 
Y NAVARRA TAMBIEN

VUELVEN A CASA

PVLSO 
ECONOMICO

Por Luis Ignacio de PARAD A 1

MADRID, 17 (Logos).— Por cuarto dta consecutivo se 
trabajó en los precios agrarios. La reunión de ayer comenzó 
a las cinco y media de la tarde, y a ella asistieron el ministro 
de Agricultura, Sr. Lamo de Espinosa, asi como diversos 
miembros de su departamento, representantes de los 
ministerios de Hacienda, Economía y Comercio, y las 
cuatro organizaciones agrarias que a lo largo de estas 
jomadas discuten los precios sobre lo que se va llegando a 
acuerdos paso a paso.

ispoje 
Uisiriai

Entre un estudio de mercado serio y responsable y un 
espionaje industrial hay una frágil frontera que 
últimamente parece que se vulnera con una frecuencia 

inusitada y con una posible falta de deontologfa que es 
necesario y urgente evitar. Muchos sondeos, análisis, 
estudios, encuestas o prospecciones, aparentemente 
innocuos, se transforman -por falta de un eficaz control a 
alto nivel- en prácticas de espionaje comercial o 
industrial cuando los resultados no garantizan el 
anonimato o cuando los fines de estudio no son todo lo 
“publicables" que serfa de desear. Quizás por eso, entre 
otras razones, hay un articulo en la Constitución dedicado 
a la informática que ha qudado pendiente de redactar 
según la revista que ha desvelado el contenido del 
borrador de trabajo.

Si en todos los tiempos el conocimiento de las técnicas 
de producción, el análisis de las materias primas, el 
estudio de los costes industriales y el conocimiento de los 
canales de distribución de la competencia fueron objetivos 
fundamentales de la política industrial, desde hace unos 
años los estudios de mercado han llegado a ser la base 
ineludible de cualquier planteamiento empresarial.

CONFIDENCIAS

La divulgación de los datos que • proporcionan las 
propias empresas encuestadas,. está condicionada a su 
presentación en valores relativos o en porcentajes, lo que 
es perfectamente lícito y se lleva a cabo en todos los 
países desarrollados. Pero lo que ya no es, posiblemente, 
tan lícito es publicar los datos concretos y en valores 
absolutos referidos a cada empresa en particular, sin 
^autorización expresa.

No se trata, pues, del espionaje científico de las 
patentes, ni de la guerra fría de las copias o imitaciones de 
los sistemas de producción. Se trata -bajo la apariencia de 
un sondeo de opinión, de una encuesta de mercado, o un 
estudio econométrico de una recopilación estadística, de 
una verdadera violación de algunso aspectos empresariales 
de índole confidencial Es, sin duda, indispensable, para 
poder contar con estadísticas completas y fiable, que los 
datos que se solicitan a las empresas no traspasen la 
frontera de la encuesta, el censo o la estadística. Pero 
evitar caer en el terreno del espionaje industrial es no 
menos necesario.

fíay otra vertiente digna de análisis. Se ha discutido 
mucho en los últimos tiempos, sobre la fiabilidad de las 
estadísticas. Pero todo el mundo se ha limitado a cargar 

i^k espaldas de los organismos, encargados de su 
^‘‘^boración la responsabilidad de las supuestas 
d e ficiencias de p lanteamiento, depuración y 
eontrastación, sin fijar la atención en quienes en último 
termino, son los verdadero responsables de la insuficiencia 
de nuestras estadísticas.

VERACIDAD

La veracidad de un dato estadístico no es sólo un 
problema de fuentes, representatividad y métodos. Es un 
pavísimo problema de falta de sinceridad de las empresas 
y los particulares. La mayoría de los datos de producción 
de costes, inversiones, pedidos, “stocks", precios de 
consumo y por supuesto, ventas y beneficios, se ven 
afectados por la resistencia, sistemática, de los 
empresarios agrarios, industriales y comerciales a facilitar 
les cifras exactas sore sus actividades y resultados.

petrás de una cifra estadística facilitada se ve simpre la 
occión fiscalizadora de Hacienda; la falta de confianza en 

utilidad para la planificación; el espionaje de ¡a 
competencia o el miedo a las exigencias de los Consejos de 
Administración, de los Ministerios, de los Sindicatos y de 
los propios trabajadores. Y los datos que se ofrecen, según 
o se falsean de manera que los resultados generales por 
sectores económicos, y, por tanto, las estadísticas de 
utilidad nacional, son casi siempre incompletas o 
^precisas.

En muchos países, la ocultación o el falseamiento de 
estos datos en las encuestas oficiales de tipo estadístico 
son consideradas como delitos graves. En la actual 
coyuntura despresiva, tanto más que en épocas de euforia, 
es absolutamente necesario que los empresarios 
comprendan el alcance y el perjuicio que se actitud 
Provoca y colaboren con su información exacta, sin miedo 

y con su confianza y lealtad, para que España 
‘^‘^Pouer en el menor tiempo posible, de unas 

eco’^^^^ seen el más fiel reflejo de la actividad 
nomica nacional, aunque al mismo tiempo es preciso 
^^Eiuier posible espionaje industrial sea perseguido 

on todo el pi .^o que la ley prevé para estos casos.

Según ha podido saber 
Logos las reuniones 
continuarán hoy y, 
posiblemente, durante el fin 
de semana, con el propósito 
de terminar lo antes posible, 

inicialmente se esperaba 
que el ministro de 
Agricultura pudiera 
presentar al Consejo de 
Ministros en la reunión que 
se preveía para hoy. Los 
resultados definitivos de 
dichas conversaciones. Al no 
haber sido convocado 
ninguna reunión del 
gabinete, se espera que de 
tiempo a que las 
conversaciones sobre los 
precios agrarios finalicen y 
el titular de Agricultura 
pueda presentar los 
resultados a la reunión del 
Gobierno que se espera se 
celebre en los primeros días 
de la semana próxima.

FINALIZA LA 
CONCENTRACION 
DE TRACTORES EN 
LOGROÑO

LOGROÑO, 17 
(Logos).— Tras celebrar 
asambleas y recibidas las 
directrices de la 
coordinadora nacional, los 
agricultores decidieron a 
primera hora de la tarde de 
ayer abandonar las 
concentraciones de 
tractores.

Durante el corto tiempo 
que ha durado la huelga no 
se han producido incidentes.

Hay que tener en cuenta 
que en estos días de 
concentración, en la Rioja 
Alta los agricultores se 
encontraban en plena poda 
de viñedos y frutales. Éh la 
zona de Santo Domingo y 
Nájera, se estaban 
sembrando patatas v 
remolacha y en la Rioja Baja 
los agricultores andaban 
ocupados en los espárragos 
y hortalizas.

Pese a la retirada de los 
tractores, la Unión de 
Agricultores y Ganaderos de 
la Rioja advierte que la 
huelga no ha terminado 
puesto que sus 
reivindicaciones siguen en 
pie.

RETIRADA DE LOS 
TRACTORES NAVARROS

PAMPLONA 17 
(Logos).— Hacia las siete de 
la tarde de ayer 
prácticamente ninguno de 
los cinco mil tractores que 
estaban estacionados en las 
carreteras navarras 
continuaba en las mismas. A 
partir de las cinco de la 
tarde y como estaba 
previsto enla consigna dada 
por la Unión de Agricultores 
y Ganaderos de Navarra, los 
tractores emprendieron el 
regreso a sus lugares de 
origen.

Como se sabe, la 
convocatoria fue realizada 
por la Unión como apoyo 
para las negociaciones que 
están celebrando en Madrid 
sus representantes para 
obtener unos precios Justos 
para los productos agrícolas. 
Seguridad Social igual que 
en otros sectores y para que 
no se lleve a cabo el decreto 
ley sobre cámaras agrarias.

CONCLUYE LA 
HUELGA DE 
GANADEROS

Doscientos cincuenta 
ganaderos navarros reunidos 

en la capital acordaron ayer 
dar por terminada la huelga, 
una vez conocidos los 
resultados de la votación en 
este sentido realizada por 
los ganaderos guipuzcoanos.

En la reunión estuvo 
presente el parlamentario de 
UCD, señor Pegenaute, as( 
como el señor Garaycoechea 
en representación del 
senador señor Irujo del 
PNV.

Durante toda la jornada, 
y por cuarto día 
consecutivo, funcionaron 
los piquetes de ganaderos 
que no permitieron el 
abastecimiento de leche 
desde la central de 
‘‘Copeleche’’, una 
cooperativa de ellos mismos, 
a la que durante estos días 
han continuado llevando sus 
productos.

INCIDENTES Y 
ATENTADOS EN LEON

LEON, 17 (Logos).—Por 
tercer día consecutivo 
continuaron ayer los 
estacionamientos de 
tractores en las cunetas de 
diversos puntos de la red 
viaria provincial, siguiendo 
el llamamiento efectuado 
días atrás por la Unión de 
Campesinos Leoneses.

A las seis de la tarde y 
según fuentes oficiales el 
numero de tractores 
ascendía a poco más de dos 
mil seiscientos, siendo el 
mayor punto de 
concentración la localidad 
de Riego de la Vega, donde 
permanecen estacionados 
unos ochocientos vehículos.

En principio, y a la vista 
de las negociaciones que se 
llevan a cabo en Madrid, 
para el establecimiento de 
los precios de productos 
agrarios, parece que se 
mantendrá la presencia de 
tractores en las carreteras 
leonesas hasta las cuatro de 
la tarde de hoy, hora en la 
que se celebrarán asambleas 
para decidir la postura a 
tomar.

Durante el día de ayer y 
a tenor de lo ocurrido en 
días precedentes, se 
celebraron asambleas 
informativas en las 
localidades de mayor 
concentración de vehículos, 
como son: Mansilla de las 
Mulas, Villamanan,

SEPARA DEL “PESGAÍLLA’.’.
' ''Soy muy temf^ramentaiy misf^^^^

G > dec/araciones son maiinterpretac/as"
SANTIAGO DE CHtLE^' 17 (Efe).-“Todo eso de ta separeción da Antonia as uns mentirs.

Ls trerdad es 'que nos queremos mucho^ que tenemos muchísima compresión mutua y que son 
■ más de veinte añas de un matrimonio que marcha a Ja perfección'^ fueron tas prímems palabras < 

de Lata Etares ai Pegar ayer a Chite para inaugurar “Kabaret 1. JOQ" af frente de su conjunto.
j Dénués de desmentir tas informaciones tiegadas a Ja capital chitana en et sentido da que se 

separaba definitivamente de su marido, tras Ja apar xión pública de esteenf^tmadeMat/orcaf 
en compañ/a de una gitana de Zú años, bota Etorás reconoció que;, efectivamente,, es muy 
Premperamentat''/pero insistió en que sus declaraciones son mal interpretadas niúchas veces.

Lola llegó vestida de luto, “mipadre murió ef sábado. Estuvo agonizando muchos días, pero 
el, que siempre fue tan justo, tan poco egoísta conmigo, murió en el momento preciso para que 
yo pudiera Venir a Chite, después de una ausencia de 17 años", dijo con tos ojos arrasados en 
lágrimas.

Lola Flores, Manuel Corrales “et Mimbre", Domingo Jiménez "Cantos" y el resto del 
conjunto, llagaron a primera hora de la tarde en el avión de "Iberia", y poco después dejas 
cinco ya estaban en el escenario de “Nabaret 1.100", para los primeros ensayos.

Desde que se supo que venía "La Faraona", como aquí llaman a Lola Flores, hay gran 
expectación en los medios artísticos locales, donde prácticamente sólo se la conocía de nombre.

Sahagún, Valcavado, Riego 
de la Vega, Hospital de 
Orbigo, Carracedelo y 
Villaquejida.

Es de destacar por otra 
parte, la incidencia 
conflictiva que se registró 
ayer de madrugada en varias 
localidades de la provincia. 
Así, según se ha podido 
confirmar en fuentes 
oficiales, a las doce de la 
noche estalló un petardo 
explosivo en la puerta del 
Ayuntamiento de la 
localidad de Quintana y 
Congosto. La explosión 
causo daños valorados en 
veinticinco mil pesetas, así 
como diversos desperfectos 
en el interior de la Casa 
Consistorial. También en la 
localidad de Laguna Dalga, 
explotó un artefacto similar 
al anterior, en un tractor, 
sufriendo este importantes 
daños, valorados en ciento 
sesenta y ocho mil pesetas. 
Asimismo una botella con 
líquido inflamable fue 
arrojada contra la vivienda 
de un agricultor de la 
localidad de Herreros de 
Jamuz, si bien no llegó a 
explotar. Finalmente un 
campesino de Jubares de ios 
Oteros denunció el hecho de 
que a su tractor le habían 
sido pinchadas las cuatro 
ruedas. Las citadas fuentes 
oficiales atribuyen estos 
atentados a grupos 
incontrolados.
FINALIZA LA 
HUELGA DE LOS 
GANADEROS 
GUIPUZCOANOS

SAN SEBASTIAN, 17 
(Logos).— Los ganaderos 
guipuzcoanos, en una 
asamblea celebrada en 
Tolosa y a la que asistieron 
alrededor de mil 
ochocientos, han decidido 
concluir la huelga que 
mantenían desde hace siete 
días como medida de 
presión para que la 
Administración suba en 
cinco pesetas el precio 
actual del litro de leche.

Tras una votación, 
novecientos noventa y cinco 
se mostraron favorables al 
fin de la huelga, mientras 
que ciento cuarenta se han 
pronunciado en contra y 
veinticuatro se abstuvieron.

La decisión de concluir la 
huelga, según comentarios 
se debe a que los ganaderos 
se encuentran desmoraliza
dos debido a las pocas 
posibilidades que existen de 
que el precio de la leche 
suba tras las conversaciones 
que mantienen cuatro 
organizaciones de 
agricultores y ganaderos con 
representantes del 
Gobierno. Tampoco se 

descarta que esta postura se 
haya adoptado por los 
graves daños que está 
ocasionando en las 
economías de los ganaderos 
el desarrollo de esta huelga.

Según han manifestado 
fuentes de la organización 
agraria y ganadera vasca. 
E.H.N.E. no se descarta la 
convocatoria próxima a una 
huelga si la Administración 
no cede a las peticiones de 
los ganaderos de aumentar 
el precio de la leche en 
cinco pesetas.

INCENDIO DE UN 
PAJAR A CONSECUEN
CIA DE UNA EXPLOSION

El pajar del caserío 
A y estarán Goena de 
Villafranca de Ordicia, 
propiedad de Francisco 
Suquia Garmendía ha 
quedado destrozado como 
consecuencia de un 
incendio, originado, según 
manifestaciones del 
propietario, por la explosión 
de un artefacto.

El dueño del caserío no 
participó en una asamblea 
de ganaderos guipuzcoanos 
que analizó la situación de 
la huelga que están 
desarrollando en Guipúzcoa 
y que celebraron el pasado 
lunes en Tolosa.

Los daños producidos en 
el pajar han sido valorados 
en unas diez mil pesetas.

ËL SUPREMO ANULA
LA APROBACION 

DE LA ORDENANZA
LABORAL 

DE ENSEÑANZA 
NO ESTATAL

MADRID, 17 (Europa 
Press).— El Ministerio de 
Trabajo publica hoy, 
oficialmente, la orden por la que 
se dispone el cumplimiento de la 
sentencia dictada por la sala 
cuarta del Tribunal Supremo 
que anuló la aprobación de la 
ordenanza lanoral para el 
personal en la enseñanza no 
estatal.

El fallo de dicha sentencia 
dice así: “Que estimando el 
recurso contencioso 
administrativo interpuesto por 
la representación procesal del 
Sindicato Nacional de 
Enseñanza contra la orden del 
Ministerio de Trabajo, fecha 
treinta de septiembre de mil 
novecientos setenta, se aprobó 
la ordenanza laboral para el 
personal de la enseñanza no 
estatal, debemos declarar y 
declaramos nula y sin efecto la 
mencionada disposición 
general...”

SGCB2021



mudejar, un estilo quo en nuestraTorre

1

de una*

que usted sea feliz habitante de una casa con una habitación suficientemente importante porque no se utilizarán los 
mismos materiales si ha de estar a la

un
I-;
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por la comarca cincovib

Usted /o puede hacer

lew

£4 UNO üe' 
AtíR

don Mariano de Ena.
También son dignos

a Sos del Rey Católico, 
paisajístico con algunos 
los que hay muestras 
de otros tiempos que 
se concentran en las

zona, cercana 
es un regalo 
lugares en 
documentales 
casi siempre

puede ir a 
un precioso 
montaña. Y a
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Zaragoza. Regresamos.
Desde Biel se 

FUENCALDERAS, 
pueblo perdido en la
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titular y otro a San Bartolomé,íi' ‘^.’90 XIV, 
del siglo XV, PIEDRATAJADAfsiglo XVI,

PUENDELUNA, con la iglesia d» 
Nicolás, con un retablo dedica*

CONSEJOS PARA PINTAR MADERA
Y ahora les hablaré de los tratamientos

Fig- 2.
No lamente el trabajo que dedicará a la

G. FIGUEREDO

mn do
SEMAM

Cocina regional

cárñéTTÁpasto^
Tiene un- bonito nombre 

y una garantía: los pastores 
son los que más deben saber 
de cordero y cuentan con 
mucho tiempo para cocinar. 
No es extraño, tampoco,que 
los pastores sepan mucho de 
arreglar huesos y de saborear 
guisos. Muchos otros place
res de la civilización les 
están —o les estaban— veda
dos. Ahora los pastores, con 
sus transitores en bandolera 
y la motocicleta a punto, 
pueden soslayar perfecta
mente sus soledades. Pero 
todos estos avances no han 
hecho olvidar aquellas habi
lidades culinarias que hoy se 
resucitan con cualquier mo- 

,tivo y en muchas oportuni
dades. Para esos motivos y 
estas oportunidades, ahí está 
la fórmula mágica de la

Se coloca en el perol acei
te, ajos, perejil, laurel y la 
carne de cordero cortada en 
trozos, todo en crudo. Se 
pone al fuego y, cuando la 
carne pierde su color, se echa 
un vaso de coñac, se le da 
una vuelta a todo y se añade 
agua hasta cubrir la carne. 
Después se pone a fuego len
to y se sirve cuando se com
pruebe que la carne está bien 
cocida. No hay que poner 
tiempo: el quesea necesario. 
Y este dependerá, claro está, 
de la calidad y de la edad del 
difunto. Y ya que hablamos 
de muertos, habrá que excla
mar, con los comensales des
pués de chuparse los dedos al 
tratar de roer los huesos del 
cordero, que este plato está 
"para morirse". De placer, 
naturalmente.

MjlO
• Lo que nos quedaba derdestn

tierra tiene magníficas expresiones

De la orilla izquierda del Ebro para 
el Norte, de la orilla del Gállego 
hacia el Oeste, hasta la frontera con 

Navarra, he tratado de llevar a los 
lectores a la mayoría de los lugares en 
los que hay algo interesante que 
contemplar, ya sea obra de la 
naturaleza ya sea obra del hombre. 
Pero en ese rápido viajar por esta parte 
alta de la provincia de Zaragoza nos 
hemos dejado muchos lugares al 
margen de nuestras rutas, a los que es 
interesante acudir aunque sea como 
puntos fijos de destino en otras 
excursiones. Por ejemplo, los 
alrededores del río ONSELLA. Esta

vehículos normales en el buen tiempo 
para alcanzar LONGAS, con la iglesia 
de Santa María„ la ermita efe la 
Magdalena y algunas fachadas de casas 
de bastante interés. Y finalmente, 
PINTANO, con las pinturas del retablo 
de Santa Ana y la escultura del retablo 
Mayor en la iglesia de la Purificación. 
Casi hemos llegado hasta los Pirineos, 
al último confín de la provincia de

construcciones religiosas o militares. 
En NAVARDUM, por ejemplo, está la 
iglesia parroquial de Nuestra Señora de 
la Asunción, que es de planta 
románica, y un torreón única muestra 
superviviente del castillo del siglo XIV. 
En URRIES está la iglesia románica de 
San Esteban, con alguna pintura inte
resante. En RUESTA, la iglesia de 
Nuestra Señora de la Asunción, iglesia 
gótica con el precioso retablo de la 
Coronación. Y en ISUERRE, también 
otra iglesia bajo la advocación de 
San Esteban, románica, mientras que 
en LOBERA se repite la iglesia de la 
Ascensión, del siglo XVII, con un 
retablo renacentista. Allí se acaba la 
carretera y hay que seguir por un 
difícil camino sólo practicable por los

MURILLO DEL GALLEGO, con la 
iglesia del Salvador sobre una cripta 
dedicada al Santo Cristo y la ermita de 
la Virgen de la Liena . Y SANTA 
EULALIA DEL GALLEGO... Más 
hacia dentro, VALPALMAS, que sólo 
tiene como monumento interesante, la 
iglesia de San Hipólito, pero que 
cuenta con la casa en la que vivió en su 
niñez Santiago Ramón y Cajal y una 
cueva a donde iba a jugar el que 
después fuera genial hombre de 
ciencia.

Al otro lado de la carretera que va 
de Zuera a Biel, en la de Ejea de los 
Caballeros a Ayerbe, ERLA. Es un 
pueblo arracimado en un pequeño 
cerro que cuenta con una iglesia, la de 
Santa María la Mayor, románica muy 
similar a las de Ejea de los Caballeros, 
con un Cristo del siglo XVI y con el 
retablo de San Juan, del siglo XV. Pero 
también es de lo más interesante la 
ermita de la Virgen de la Corona, con 
un retablo obra de Giner de Matías, 
del siglo XV, y unas estupendas 
pinturas románicas. En las cercanías de 
Eria, ya camino de Ejea, queda el 
torreón de Santías y el castillo de 
Paules, que fue reconstruido con 
bastante fidelidad por su propietario.

de igles»Torre románica, del tipo 
taleza
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sa de ping-pong
grande como para albergar una mesa de ping-pong en la que dilucidar apasionantes '

partidas. Es igualmente probable que en el
apropiado para ello. Nunca viene mal 
construir una?
Lo primero que hemos de tener en 

cuenta son las dimensiones, porque supongo 
que a usted le interesa que sea 
reglamentaria. Debe medir 2,74 metros de 
largo por 1,52 metros de ancho.

Si usted ha jugado ya a tan apasionante 
deporte, sabe sobradamente que no es tan 
suave como pudiera parecer. Por ello mi 
recomendación es que sea tan sólida como 
podamos construirla, de manera que en los 
embites de la competición no se desplace ni 
tambalee. Otra cosa conveniente es que 
pueda ser desmontada con facilidad para 
que su presencia no se copvierta en un 
estorbo.

Lo primero de que nos vamos a ocupar 
es, desde luego, del bastidor. Comenzaremos 
por buscar ocho tablas de 620 mm. por 250 
mm. que después prepararemos en la forma 
y medidas que detallamos en la fig. 1. Con 
ello tendremos las patas que encolaremos y 
clavaremos de dos en dos, arriostrándolas
con unas tablas suplementarias atornilladas
con lo que lograremos una total firmeza.

construcción de estos caballetes. Pueden
serle muy útiles si un día necesita formar un
soporte en que subirse para empapelar, 
pintar o arreglar su techo.

Tres tablas longitudinales colocadas de 
canto los enlazan entre sí y se habrán
efectuado los cortes que detallamos en la
figura 3 con el fin de que puedan montarse 
y desmontarse con toda facilidad.

Aconsejamos que para los trabajos 
detallados nasta este momento se utilicen
tablones de un espesor de 45 mm. con el fin
de oue su resistencia sea la máxima.

pasemos ahora al tablero. Debe tener 
un espesor de 20 a 25 mm. Le ofrecemos
dos posibilidades entre las que usted puede 
elegir de acuerdo con su deseo. Estas son de
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Jardín de su casa de campo haya un lugar 
poco de ejercicio. ¿Quiere que intentemos

una sola pieza o cortado exactamente por el 
centro y colocando una bisagra larga, de las 
que se utilizan comunmente en la 
colocación de las tapas de los pianos. 
Cuando esté todo construido imprécelo, 
imprímalo después y por último pmtelo. 
Haga estas operaciones por ambas caras para 
que. la madera no se alabee. Use pintura 
mate, secante, de color verde oscuro y luego 
pinte las líneas límite. Suelen ser de unos 10 
mm. y se marcan en el contorno de toda la 
mesa dividiendo luego la superficie con una 
nueva línea en sentido longitudinal para las 
partidas de dobles y para las jugadas ¿e 
saque.

La red, sus soportes, pelotas y paletas 
puede adquirirlas en cualquier tienda 
especializada en artículos de deporte. No 
son caras.

que las maderas han de recibir para que al 
Sinfartas queden tan perfectamente como si 

ubieran sido trabajadas por un profesional.
Lo primero es alisar las piezas perfectamente 
eliminando todas las señales que hubiera 
podido dejar la sierra, la lima, los cepillos... 
Se logra con una lija pasada en el sentido de 
la veta y después de haber realizado un 
lavado con a^a y jabón especial para 
madera. Despues de lavada y lijada, hay que 
hacer desaparecer todo el polvo que el lijado 
ha podido formar.

El barniz da a la madera un tono no 
cubriente resaltando la veta. La imprimación 
saca el fondo del revestimiento y es el medio 
eficaz entre la madera y el revestimiento. Se 
da con un pincel plano y rápidamente 
porque seca con mucha rapidez. Si queda 
defectuosa la aplicación, puede después 
perfeccionarse con una lija fina. Antes de 
aplicar el revestimiento, conviene dejar que 
la imprimación seque bien. Suelen bastar de 
tres a cinco horas.

Algo que el aficionado suele olvidar 
frecuentemente es el lugar en que se ubicará 
la pieza que se prepara y es algo sumamente

intemperie o dentro de casa. Las pinturas y 
barnices suelen ser muy afectaaos por la 
humedad y temperatura y los cambios 
bruscos de la climatología les hacen 
resquebrajarse, cuartearse y por último 
desprenderse. Si sucede esto, no hay otra 
solución que limpiar de nuevo la pieza, 
haciendo desaparecer todos los residuos 
anteriores y repetir nuevamente la 
operación.

Si para la aplicación de la pintura se 
utiliza una pistola pulverizadora hay que 
recordar que cuanto más cerca esté la pistola 
del objeto a recubrir, menor será la 
superficie que abarque y más gruesa la capa 
de pintura. Por ello, es preciso que no se 
Rinte moviendo la muñeca, sino la pistola, 

[o en forma de abaniqueo, sino de manera 
que sea siempre igual la distancia, 
paralelamente a la superficie. La distancia 
depende exclusivamente de cómo haya 
usted regulado la boquilla, aunque lo más 
normal es que se aproxime a los 25 
centímetros.

La preparación de la pintura para pistola 
es una operación muy importante. De ello 
depende el éxito en gran parte de ocasiones. 
Lo primero que hay que comprender es que 
el color debe diluirse más que cuando se va a 
aplicar con pincel. Diluir una pintura no es 
tarea dificultosa siempre que se observen los 
siguientes extremos:

Si se utilizan pinturas a la cal el 
disolvente es el agua. En pinturas y lacas d 
óleo se emplean como disolvente el i 
o un sucedáneo.

aguarrás

Las nitrolacas precisan nitrodisolventes.
Las lacas especiales suelen venderse 

acompañadas de disolventes producidos por 
los mismos fabricantes y, desde luego, son 
las más indicadas.

Por ultimo, una advertencia: antes de
comenzar a pintar con pistola de 
pulverización haga unas pruebas. Se evitará
sorpresas y el tiempo que aparentemente 
pierda en esta operación lo ganará en el 
resultado final.

de 
'^^mbién 
[°'^ocid 
’^.^ntera" 
f^ite¿ Q
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Torre gótica, el gótico que es ejemplo de 
este estilo en Aragón

po de

Se muy

invierno.

LAS PETUNIAS

ZARAGOZA

18,

MUSICA

Sande/ ex-a/ca/de de

CONFERENCIAS

en 
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El semillero debe cubrirse 
con un cristal para elevar la

a las 19.30lloras del día 
SEIZE MEDAILLES 
PORTELLO-

Cine “Oliver'*, a las
horas del día 19, TIEMPOS 
MODERNOS

Es necesario ejercer una 
vigilancia extremada con la 
aralia porque es atacada 
frecuentemente por las 
cochinillas y la araña roja.

Es una planta muy 
hermosa, de tallo leñoso y 
hojas en péndulo de color 
rojizo metalizado.

Son plantas de exterior o 
jardín, muy variadas y

Es una planta originaria 
de las nuevas hébridas 
Vivaz que muy raramente 
florece en nuestro clima.

difícilmente por estaca 
invernadero y 
absolutamente imposible 
interiores. Reposa

MONZON.— Día 18, a las 
20 horas, TRASVASE, 
ENERGIA, NUCLEARES, 
mesa redonda en el hotel 
Vlanetto. Al día siguiente, a 
las 11 de la mañana, mesa 
redonda sobre la sexualidad.

BORJA.— Tele-Club “Clear”, 
el día 18, “CUATRO CONFE
SIONES?

"fa in d e r a 
¿[^bien de ¿g^rera-

■'de
’is ViHaí
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jqiesia de San Sebastián, románica con 
dos lienzos de la Virgen y San Juan del 
siglo XVII y MARRACOS, con una 
iglesia gótica con capillas románicas en 
a que se han realizado obras de lo más 
egativas. Quizá por esta razón, el cura 

«párroco correspondiente no dejó a don 
•Francisco Abbad Ríos procedería su 
¡Wístudio y así en su “Catalogo 

onumental de España” no figura la 
ífBescripción de este templo. Solo un 

equeño detalle, un símbolo de lo que 
a sido en España el gran expolio de 

Î Í®uestra arquitectura monumental, de 
í/«nuestras obras de arte, de nuestros 

esoros reales y espirituales. Y no hay 
que echarle toda la culpa a los 
árbaros o infieles. Hay que contar en 

Aste capítulo con los cultos fieles y 
Algunos de sus pastores.

t Pero para completar la descripción 
e los lugares de la parte alta de la 
rovincia de Zaragoza no hay que 
Ivida r a CASTEJON DE 

VALDEJASA, situado en una zona 
brupta y árida, pero con un gran 

finterés monumental y gastronómico. 
iQué zaragozano no ha ido alguna vez a 

astejón a degustar un buen guiso de 
onejo pródigamente regado con vino 
el lugar? Pues al que no haya ido, 

pecador él, le diré que marche por la 
carretera de Huesca hasta Zuera, que 
se desvíe hacia Luna, que en Sierra de 
Luna vuelva a desviarse y que se 

m^Pacerque con prudencia y buen pulso 
/ÿ/8{à’^°9^“ctor hasta el lugar citado. Que 

• allí pregunte y cualquier vecino le 
I podrá informar de donde se pueden 
preponer fuerzas, que buena falta le 

os de unafSpsran al viajero para examinar la bella 
la iglesia di^Slesia mudéjar de Santa María la 

íbio dedicaijr^ayor, inspirada en la de Tauste, del 
lartolomé,a^iglo XIV, con un retablo mayor del 
[ATAJADAIfSiglo XVI, un lienzo interesante en el
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Juan de Luz. Asi de 
hermosa era de soltera la 
esposa de "El Cordobés", 
el español más codiciado 
por la "fauna" salvaje v 
bellisima de las cazadoras 
de hombres, a la busca 
del macho hispánico.

retablo de San Miguel, del siglo XVI!, 
y luego para marchar con dirección a 
Tauste y visitar el castillo de Sora, que 
debía ser una gran fortaleza, pero de la 
que en el día de hoy sólo se conservan 
dos torreones del siglo XIV con 
ventanas góticas. Pero merece la pena 
subir hasta aquel lugar y contemplar el 
gran panorama que se domina desde 
aquel punto estratégico.

Poco más. Quizá podamos dar una 
vuelta por el pantano de VESA, en las 
sierras de ORBA y LEYRE para 
conocer más iglesias y algún resto de 
castillo en TIERMAS, 
SALVATIERRA DE ESCA, SIGUES, 
ARTIEDA, MIAMOS, BAGUES, 
ESCO y LORBES. Lo que haya 
respetado el tiempo y el agua. Pero la 
verdad es que nunca lograremos llegar 
a todos los rincones de esta zona tan 
rica en recuerdos del románico, del 
gótico y del mudéjar, de los eriales, los 
grandes bosques de pinos, los campos 
bien regados y los secarrales de 
justicia. Del Ebro al Pirineo, del 
Gállego a la frontera navarra de las 
Bardanas, una gran comarca que lleva 
el nombre de las CINCO VILLAS y 
que hemos recorrido a lo largo de otras 
tantas etapas con atención especial a lo 
monumental y a lo gastronómico. 
Espero que esta guia sirva para 
aumentar el conocimiento de los que 
ya conozcan nuestra tierra y para 
despertar el interés de los que la 
desconozcan. Un solo viajero más por 
nuestras carreteras habrá compensado 
nuestro esfuerzo.

Las semillas de la petunia se 
siembran entre febrero y 
abril, en cama templada. Las 
flores se dan entre junio y 
diciembre. Pueden hacerse 
también siembras en 
septiembre y de ese modo 
tener flores entre abril y 
junio.

Las plantas en maceta 
tienen inconvenientes, por 
supuesto, pero también 
tienen algunas ventajas. Por 
ejemplo el poder dar a cada 
una de las distintas 
variedades la tierra que 
necesita. También el poder 
trasladarlas de un lugar a 
otro por necesidades de 
estética o para protegerlas 
del frío o calor en momentos 
determinados. Los 
inconvenientes principales 
son que las rafees están 
restringidas a un espacio 
escaso y con ello se limita el 
crecimiento de la planta. La 
tierra se agota antes y hay 
que recurrir con frecuencia a 
los abonos y por último que 
la evaporación también es 
más rápida y desigual.

Benjamin BENTURA REMACHA

GU/A 
CULTURAL

ARALIA

¿Cabe rostro mas 
español -morena de 
verde so/- dentro de una 
carita de porce/ana 
francesa? Padi/ia, A/onso 
I/ Quiroga, podrían 
haber/a tenido de musa 
pasodob/ística para 
cantar, en ios ojos de esta 
francesa, pintados con 
rimmei de so/ y sombra, 
a /a mujer españo/a.

La mejor chava/a 
francesa se //evo a/ mejor 
mozo de España. Véan/a 
cuando só/o era su novia 
V /os Pafe/es, Ouyós y 
Qe León, ya /e cantaban 
romances por torerías. 
Desde entonces mucho 
ha //ovido sobre /os 
charcos redondos y a La 
Pantera se /e han vue/to a 
poner /os ojos tristes, 
porque dicen que su 
Mano/o vu e/ve a /os 
toros. Véan/a a//í, en 
cuerpo V a/ma, cuando 
aún tenía va/or para ir a 
ver/o a /a p/aza. Qja/á que 
/os c/arines de/ miedo 
nunca vue/van a anidar 
en /os oídos de "La 
Pantera", madre de tres 
hijos de/ Cordobés y 
propietaria de media 
Anda/ucía.

BRUNET

La adaptación es modesta 
y hay que colocar la planta 
en una maceta adecuada a su 
altura. Puede transplantarse 
entre los meses de febrero y 
marzo. La mejor tierra es la 
compuesta y mezclada con 
arena y carbón. Ha de estar 
en un lugar muy luminoso 
pero no recibiendo el sol 
directamente y evitando 
cuidadosamente las 
c o rrientes de aire. La 
temperatura ha de ser 
elevada porque no soporta 
menos de los 15 grados.

La humedad ha de ser un 
poco alta proporcionada por 
riegos abundantes durante el 
perfodo vegetativo y 
m o d e rados cuando las 
temperaturas comienzan a 
bajar. Conviene pulverizar 
sus hojas y limpiarlas con 
frecuencia. Abonarla 
mensualmente.

fácUmente aclimatadas. 
Además de la variedad roja 
conocida como "campana de 
fuego" de las petunias se 
conocen los siguientes 
colores: blanco, crema, rosa, 
escarlata, carmín, carmesí, 
púrpura, violeta, lila lavanda, 
magenta, azul oscuro y 
distintas variedades de 
petunias manchadas. No han 
podido hasta ahora 
obtenerse de los colores 
amarillo, naranja y azul claro 
puro.

La mejor situación de las 
petunias es en un lugar muy 
resguardado porque el sol les 
favorece extraordina
riamente. Si no tienen ese sol 
abundante de que hemos 
hablado, la floración se 
realiza con dificultad.

Cine universitario “La 
Salle**, en San Juan de la 
Cruz, 22, a las 17 y 19,15 
del dfa 19, EL HONOR 
PERDIDO DE KATHARI
NA BLUM. Cineclub 
“Virgen del Carmen**, en 
Albareda, 23. Día 18, a las 
19 horas y día 19, a las 17 y 
19 horas, EL DORMILON.

Cine-club **G oya**, 
avenida Goya, 67. Oía 18, a 
las 19 y 23 horas y día 19, a 
las 19 horas, STAVINSKY.

Cine-club **lnstituto 
Francés** . General Mola, 7,

El mejor sistema para 
obtener petunias consiste en 
realizar la plantación en 
semillero, y luego, cuando 
las plan titas están un poco 
crecidas, repicarlas al lugar 
que vayan a ocupar. La tierra 
en que vayan a permanecer 
debe ser permeable, algo 
arcillosa y sana. No conviene 
que sea demasiado rica 
porque con ello se favorece 
la formación de follaje y la 
duración de la flor y. su 
abundancia se resienten.

Como semilleros pueden 
utilizarse cajones sin gran 
p ro fundidad e incluso 
pequeños tiestos. En el 
semillero hay que poner 
tierra fina y ligera, vegetal y 
arenosa. Las semillas se 
colocan sobre la tierra sin 
cubrirlas porque ello 
dificultaría su desarrollo.

ATECA.— Día 18, recital 
d e JUAN LORENZO 
MENDOZA.

BELCH ITE.— Día 19 a 
las 18 horas, recital de 
ROI R A

LUNA.— Oía 18, a las 22 
horas, LA BULLONERA.

MALLEN.— Día 18, a las 
22 horas, JOAQUIN 
CARBONELL.

SANTA CRUZ DEL 
GRIO.— Día 19 a las 17,30, 
JOAQUIN CARBONELL.

SOS DEL REY 
CATOLICO.— Día 19, a las 
20 horas, LA BULLONERA

ZARAGOZA.— Día 19, 
en la fabrica de Balay, a las 
12 horas, LA BULLONERA.

Día 18, a las 20 horas, en 
el Instituto Mixto del Barrio 
Oliver, el grupo CHISCA, LA 
RONDALLA y voces del 
barrio.
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m R®tl RW^
^H^B Y era la calle

donde estaba. No me impor- 
- taba, si voy a ser sincero,

** ^^■■r''^^ nue estuviera a esnaldas Hp

^^^BaRA instalarse como 
detective, hacen falta 

muchas cosas. En primer lu* 
gar, no ver películas de de
tectives porque se sufre mu
cho. Todos viven en casas 
con jardín y piano de cola 
blanco, tienen mayordomo 
negro y aguantan dos minu
tos quince segundos besan
do a su secretaria, que se 
suele llamar Linda...

Yo podía prescindir del 
piano de cola blanco, entre 
otras cosas porque soy dal- 
tónico y me da lo mismo. 
Pero se hacía cuesta arriba 
no tener siquiera un despa- 
chito de alquiler. Lo de la 
secretaria vendría con el 
tiempo. Así me daba tiempo 
a entrenarme con el busto 
de tía Carlota en lo de los 
besos...

Todos los despachos que 
me gustaban —es decir, los 
que también le gustan a 
Frank Sinatra en sus pelícu
las— tenían de mensualidad 
lo que yo necesito al año 
para vivir. Luego no era cosa 
de alquilarse un panteón en 
vida.

□ n

cuando le dije que era detec- Sin olvidar todo lo demás 
tive. había algo que no me acaba-

FUTBOL
®' Plato fuerte lo constituye el Zaragoza v liadolid en La Romareda, tarde del domingo en el

sus aspiraciones de ÏSeVS'
I 1 la Ciudad Deportiva liga naVií^ ?”•
Juveniles, Real Zaragoza-Damm de Barcelona. ’ “s

TIRO
El domingo en el Club de Tiro de Zaragoza a oartir d. . 

nóteles' concurso de pistola neumática para tirado^

CICLISMO

vwi>^U| JI V w y a jci j|ii^dM|

que estuviera a espaldas de
una vaquería que se encarga
ba de proveerme en cantida
des industriales mugidos y 
tiernos olores. Tampoco se 
le podía poner mucho repa
ro a que en la planta baja 
hubiera un taller de repara
ción de motos. Ni quizá 
había que ser demasiado 
exigente y prohibir a todo el 
vecindario que pusiera la 
televisión como si ai día si
guiente alguien les hubiera 
dicho que se iban a quedar 
sordos...

Esto, con ser una peque
ña cruz en el mapa de mi fe
licidad, podía pasar. Pero el 
nombre de la calle, no. Fue, 
además de la patrona, una 
de las razones que me obli
gó a pensar lo de quedarme 
con la habitación. Pero al 
final, como pasa con la co
mida de los asilos, venció 
la necesidad.

Y he aquí, ya completa, 
mi tarjeta de visita:

A. PUERROT
Detective
Oficina: Bereryena, 3
Agatho CHISTIE

El C.C. Aragonés organiza una salida a Muel, desde aplazada 
eui’IT*''® ? <*• 'a mañana, puntuable para su torneo so.cial de cicloturismo. ”

BARRA ARAGONESA
En el Parque Sindical Ebro, el domingo en la mañana ei 

Campeonato de Aragón de lanzamiento de barra. '

BALONCESTO
2,a División Nacional: el sábado a las 20,15 en ei Pabellón di 

la Caja, Helios-Náutico de Tenerife.
3.a Div. Masculina: a las 10 en el Pabellón el domingo 

St. Casablanca-Ademar de Badalona.
2.a Div, Femenina: a las 12 en el Pabellón Universitario-lb4 

rica de Logroño.
Seniors Provincial: a las 11 en San Antonio los locales se 

enfrentan al Guara.

PBALONMANO
Primera División Nacional: Dyanmus-Vinaroz a las 12 30 en 

el Salduba.
Primera Provincial: S. Casablanca-Salesianos a las 10,45,- 

Universitario-EJea en Dominicos a las 11,—Sgda. Familla-Monte- 
aragón en Tarazona a las 11,30.

Primera Juvenil: El Salvador-Oliver a las 11,30.—
2.a Provincial: Universitario-Salesianos La Almunia en Calasan- 

oo a las 11.
2®. Juvenil: Marianistas-Stadium Casablanca a las 12,30.— 

Francana-San Miguel de Tauste en Tauste a las 11,- S. Alcub’ierre- 
Montearag&n a las 11,30 .- Helios-Colegio Menor.- Casetas-Maris- 
tas a las 11,30 en Polideportivo de Casetas y S. Alcubierre-Cora- 
zonistas el viernes a las 19,30.

TENIS

Por fin, después de reco
rrerme la ciudad y haber 
puesto en verso todas las 
estaciones del Metro, encon
tré lo que quería. Mejor di
cho, lo que no quería, pero 
que no tenía más remedio 
que querer... Era una casa 
de vecinos, en plan corrala. 
La casa y los vecinos. La ha
bitación no era ni muy gran
de ni muy chica. Simple- 
rnente, no era una habita
ción. Era algo híbrido entre 
almacén de patatas y cuartel 
de la remonta. Pero me que
dé con ella. Había que 
empezar a trabajar cuanto 
antes... Aunque nada más 
fuera para poder pagar el 
alquiler.

La patrona era una oron
da señora pariente de Fer- 
nandel en la dentadura y de 
Chariot en el bigote. Quizá 
por eso tenía muy desarro
llado el sentido del humor y 
se estuvo riendo como cuar
to y mitad del infinito

COMO L£Efí EL PENSA- 
M/ENTO

Para el desarrollo de este 
truco, se necesitan dos 
lapiceros y dos hojas de 
papel. Uno de los juegos se 
destina a nuestro adversario, 
a quien no se le dejará que 
vea lo que usted escribe 
durante el transcurso de las 
siguientes etapas:

1 .— Vuélvase de espaldas, 
o póngase una venda, y 

solicite de su adversario que 
apote el año de su 
nacimiento. En su hoja de 
papel escriba usted cualquier 
número de cuatro cifras.

2 .— Pídale que anote, 
asimismo, cualquier ano 
importante de su vida. Finja 
que recibe mensajes 
telepáticos de su adversario y 
anote también cualquier

.CURIOSIDADES
número de cuatro cifras.

3 .— Ruéguele que anote 
el número de años 
transcurrido entre el 
solicitado ep el párrafo 2 y el 
año en cursa Escriba por su 
parte cualquier otro número 
que sea de su agrada

4 .— Pregúntele si ya ha 
tenido lugar su cumpleaños. 
En caso afirmativo, ha de 
anotar su edad. Caso 
contrario, ha de apuntar la 
edad que alcanzará en su 
próximo cumpleaños. Siga 
usted con la comedia de 
anotar el número que más le 
apetezca.

5 .— Pídale que sume el 
total. Finja hacer lo mismo.

6 .- Ruéguele que calcule 
con toda precisión la cifra 
alcanzada Secunde sus 
esfuerzos y dígale a 
continuación que el total 
final es 3956.

Competición de cadetes en el siguiente horario: sábado a las 9 
en Helios, Calasancio-Corazonistas.- A la misma hora en Marianis- 
tas, Calasancio B - Santo Tomás.- A las 4 en Tiro de Pichón, Ma- 
rianistas B-Montearagón.- Y domingo a las 4 en Tiro de Pichón, 
Marianistas A-Dominicos,

DOS PA VASOS DE 
AfíAGO/\/ESTfíE/VA/V
PñEAUrO/VOMIA

La explicación de todo 
ello es elemental. Si usted 
suma su edad al año de su 
nacimiento, obtendrá una 
cifra corre^ondiente al año 
actual. Lo mismo sucede con 
cualquier otro hecho. De 
esta forma su víctima sólo ha 
sumado 1978 más 1978 
igual a 3956.

— /Quieto, rostro pálido, si 
no quieres que te meta una 
ráfaga de clarinete dentro del 
cuerpo!

- Y tú, quieto, también, si 
no quieres que te "jusile" a 
mano en este amanecer 
preautonómico de los clowns de 
Aragón, pues desde ya, no van q 
mandar en nosotros los payasos 
centralistas del milikitismo 
televisivo.

Si “Los Opelli”, los únicos 
payasos profesionales de 
Aragón, quisieran pasarse a la 
parodia política del momentito, 
el dialoguillo anterior podría ser 
su escudo, bandera y seña, para 
ra^ar y romper, por lo más

sano, la actual autarquía 
payasística española, copada al 
completo por los que se creen 
únicos clowns de España, con 
tres años de contrato en 
Televisión, mientras que los 
demás están a verlas venir.

No depender de Madrid, ¿les 
servirá para algo a “Los 
Opelli"? Puede que sí y puede 
que no. De ahora en adelante 
podrán tirar de gracia socarrona, 
con el consenso de más de un 
millóit d.e altoaragoneses, 
bajoaragoneses y aragoneses de 
rodas las estaturas. Lástima que 
tengan un nombre tan italiano 
dos artistas de circo tan 
aragoneses como ellos son.
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¿CUANDO HAS 
NACIDO?

El Ilusionista es capaz de 
adivinarlo con sólo que el 
amigo que se preste al Juego 
realice las sencillas 
operaciones siguientes:

1 .— Escribir el número 
que corresponde ai mes de su 
nacimiento.

2 .— Multipiicarlo por 2
3 .— Sumar 5 al resultado
4 . — Multiplicar 

nuevamente por 50
5 .— Sumar al resultado 

obtenido los años que tiene 
en la actualidad.

Sabido este último 
resultado, el Ilusionista 
adivina el año y el mes en 
que nació ai amigo.

¡LEA EN

Este procedimiento no es 
otro que el llamado 
bu strófedo n. Por su 
innegable curiosidad, se. le da 
cabida en estas páginas. "El 
porqué este sistema, tan 
cómodo para el ojo, no ha 
consegu ido prosperar, 
constituyen uno de los 
numerosos arcanos del 
lenguaje humano", ha escrito 
en su defensa el filólogo A. 
Pei en su conocida obra 
HISTORIA DEL 
LENGUAJE.

He aquí una muestra de la 
escritura bustrófedon: 
"Cercaba el palacio un jardin

señorial, lies sotrim ertnE. 
otneimigocer elbon ed 
onpestaculares, blanqueaban 
estatuas de dioses, sol y 
sordee soL isadalitum 
sautatse serboP! laureles 
cimbreaban con augusta 
melancolía —iri núglA. 
sadanod-naba setneuf sal 
erbostón, cubierto de hojas, 
borboteaba a inter—albmet 
auga te y, aciremiuq asir us 
solavba en la sombra, con 
latido de vida miste—acnun 
isac asednoC aL. adatnacne y 
aso ir salía del palacio".

Como puede apreciarse, la 
aparente dificultad sólo 
estriba en ejercitar la agilidad 
visual... y diqsoner asimismo 
de una considerable dosis de 
paciencia.

Este método de lectura ya 
fue usado en la antigua 
Grecia, y tomó nombre 
(bustrófedon) de su 
semejanza con tos surcos que 
abren tos bueyes al arar (del 
griego bous, buey, y.strefo, 
volver, tomar).

/.ATERROLO
LIguilla clasificatoria para la fase norte del Campeonato de 

España absoluto. Los encuentros se disputarán en la piscina de 
Helios: sábado a las 20,15 St. Casablanca-Venecia y a las 21, 
Arenas-Oliver. El lunes, a las 20,15 S. Casablanca-Oliver y a las 
21, Venecia-Arenas.

ATLETISMO
En las pistas de la Universidad Laboral, pruebas de apertura 

con el siguiente orden: domingo a las 10,30: 2.000 m. infantil 
masculino. Longitud y peso masculino. A las 10,45, 3.000 m. 
cadete y Juvenil masculino. A las 11,5.000 metros A las 11,30 
10.000 m. Ya las 12,15, 1.500 m. femeninos.

TIEMPO El\l LA fíEGlOñl
Las previsiones meteorológicas, para este fin de semana son 1« 

siguientes: Tendremos un sábado algo nuboso y soplará viento dd 
cuarto cuadrante produciéndose algún chubasco disperso. El 
domingo se espera que aumente la nubosidad y también las 
temperaturas.

LAS CARRETEfíAS
En la red provincial de carreteras existe la más absolut 

normalidad, lo que quiere decir que todas están en condiciones df 
poder circular por ellas. Son noticias que nos han facilitado en Obra® 
Públicas este mediodía. ’

PARTE DE 
NIEVE

OFRECIDO POR

MESON 
LA REINA 
(ENTRADA AL VALLE

DE HECHO)
Nueva dirección: 

JOSE MARIA FERRER 

PUENTE LA REINA
JACA

» o
nieve

i

éspesón’Xtíte 2.300»

Pistas: Preparadas con 
máquinas Ratrac, -

Tiempos Nevando.
ÎAccesos: Abiertos.

CANDANCHU

Nieve: Polvo

aciones:!

.............1,111

.^^yera;!" ?!

'' ^1* 111.1 (|l| 111.................  J p 11M111*1.............. i i

2; z te c i 
Funcionendó - ''

z ' WtdPMIiA»

Temperatura :
.-■óos grados bajo cer<A ' 

z.j"Cíetof
^^-^eyancto.

z- Espesor ni
' . ........ i

i n staIaci 
Funcionando

fes Niever
> <^ Accesos: Abiertos . '-A

Pistas: Preparadas p 
Temperatura ^med»a<:^

Un grado bajo cero - 
G i el o: Cubierto.

nevando
Espesor medio de ’4 z 

nieve: 1 metro C
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roma, 17 (Efe).- Un comunicado de la organización terrorista “Brigadas Rojas” 
anunció esta madrugada al periódico “Corriere della Sera” el en^ío de fotografías del 
“prisionero político” Aldo Moro.

Aseguran ¡que el mensaje que,, a pesar de las contrarias informaciones policiales, “es 
inútil la búsqueda" del líder político en las inmediaciones del barrio romano de 
“Montemario”, donde por la mañana se produjo el secuestro, acción en que fueron 
¡batidos a balazos los cinco policías de la escolta de Moro.

•artir de las 
ra tiradores

< a plaza de 
torneo so-

mañana, el

Pabellón di 

8l domingo 

ütario—ibi- 

locales se

s 12,30 en

is 10,45,- 
ilia-Monte-

en Calasan-

s 12,30,- 
Klcubierre* 
stas-Maris- 
ierre-Cora-

La noticia de este 
mensaje,-en el que también 
se asegura que Aldo Moro 
está en una "cárcel del 
pueblo", fuera de Roma, se 

I produjo casi contemporá- 
F neamente a la definitiva 

confirmación de la 
"confianza parlamentaria" 

. al Gobierno "monocolor" 
demoscristi-ano 
recientemente constituido.

Ya por la tarde la Cámara 
de Diputados había 
expresado su "voto de 
confianza" al cuarto 

• Gobierno'Andreotti, que 
hace el número 37, desde el 
año 1945, mientras que las 
discusiones y posterior voto 
en el Senado no 

: concluyeron hasta primeras 
' horas de la madrugada.

: WALDHEIM CONDENA 
EL SECUESTRO

ado a las 9 
1 Marianis- 
ichón. Ma
de Pichón,

’ NACIONES UNIDAS,. 17 
(Efe).- El secretario general 

\ de la ONY, Kurt Waldheim, 
' condenó ayer el secuestro 
; del ex-primer ministro 
‘ italiano Aldo Moro.

En declaración a través 
f‘ de un portavoz, Waldheim 
i dijo que le había 

■ estremecido y anonadado el 

eonato de 
piscina de 

a las 21, 
/er y a las

Mensaje de los Brigadas Rojas a la policía:

s apertura 
n. infantil 
3.000 m. 
las 11,30

sa
lana son las 
á viento dsl 
lisperso. El 
:ambien las

"No biismiÉis a Moro"
lás absolut 
adiciones de 
do en Obras

Está en una "cárcel del pueblo
T

violento incidente, y 
recordó que siempre ha 
condenado tales actos 
terroristas.

Calificó a Moro de uno 
de los más distinguidos 
líderes de Italia, y expresó 
su confianza en que fuera 
pronto liberado indemne.

El secretario general 
transmitió mensajes 
similares al Gobierno 
italiano y a la familia de 
Moro.

ITALIA A LA 
"CAZA DEL HOMBRE"

ROMA, 17 (Efe).- 
Transcurridas las prirñeras 
24 horas desde el secuestro 
la policía italiana no logró 
ninguna pista concreta sobre 
su paradero. Toda italia ha 
sido invitada por el 
Ministerio del Interior, a 
cooperar activamente en la 
"caza del hombre" iniciada 
ayer mismo por millares de 
policías, carabineros y 
fuerzas del Ejército.

Los nombres de veinte 
presuntos terroristas, 
pertenecientes a las 
"Brigadas 'Rojas" —la 
organización ultraizquierda 
que reivindicó el secuestro 

de Moro y el asesinato de 
ios cinco policías de su 
escolta— fueron 
ampliamente, difundidos en 
prensa, radio y televisión.

También aparecen en 
diarios y en programas 
informativos de televisión 
las fotografías de estas 
veinte personas, entre las 
cuales figuran dos mujeres.

El paradero de Moro es 
un misterio para los 
investigadores, quienes 
sostienen que los 
secuestradores no tuvieron 
tiempo material para salir de 
la zona de "Montemario" 
— donde ocurrió el 
atentado—, pero los intensos 
registros, casa a casa, no 
dieron resultado.

Mayor sorpresa 
constituyó el hallazgo del 
segundo de los automóviles 
en que fue llevado el líder 
democristiano: un 
"Fiat-128" matricula falsa.

Los agentes de seguridad 
encontraron ayer mismo el 
"Fiat-132" que sirvió de 
prirhera "Casa del Pueblo" 
para Aldo Moro, pero no el 
segundo automóvil, a pesar 
de que conocían marca y 
matrícula.

Esta madrugada lo

TODA ITALIA, convocada
' por el Gobierno a cooperar en 

‘ ‘la caza del hombre ’ ’
encontraron perfectamente 
aparcado en. la calle Licinio 
Calvo, la misma en que se 
encontró el primero.

EXISTEN ESPERANZAS 
DE QUE MORO ESTE 
CONVIDA

Acerca de la s
posibilidades de que- Moro 
esté todavía con vida, las 
esperanzas son absolutas 
hasta que no haya pruebas 
concretas de lo contrario. 
La hipótesis de que esté vivo 
se basa en el "altó nivel" y 
preparación de los. 
terroristas,- que actuaron 
con una gran precisión.

Algunos comentaristas 
apuntan la posibilidad de 
que se trate de agentes del 
exterior "Muchos creen 
que los servicios secretos de 
algunas potencias estarían 
realizando un plan general 
de desestibilización" del 
Mediterráneo.

Nace también la 
esperanza de un mensaje'de 
las "Brigadas l^ojás", 
considerado auténtico por la 
policía, que fue enviado esta 
madrugada al diario 
"Corriere della Sera" y en el 
que se asegura que "el 
prisionero político Aldo 

Moro se encuentra en una 
cárcel del pueblo, fuera de 
Roma".

LA "BAADER MEINHOFF
SE ATRIBUYE EL 
SECUESTRO

El problema de^ los 
mensajes es que llegan por 
centenares y que la mayor 
iparte dé ellos son falsos, 
como el recibido hoy en una 
emisora romana, con la 
firma "Baader-Meinhoff", 
en el que podía leerse: 
"Esta en nuestro poder, 
seguiremos en contacto"'

Un elemento de 
preocupación en los 
ambientes policiales y de la 
magistratura es si el nuevo 
Gobierno —que esta misma 
madrugada recibió el último 
apoyo legal, el del Senado— 
tendrá facultad para 
declarar en Italia el "Peligro 
público".

La constitución italiana 
prev^ este instrumento 
legislativo, que permite "el 
arresto de cualquier 
persona, cuando se 
considere necesario para Ja
defensa de 
pública", -y al 
Interior le 
derogar leyes.

la seguridad 
ministro del 

faculta para
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LA INVASION DEL LIBANO

retirenze
NACIONES UNIDAS, 17 (Efe).--En un gesto 

extraordinario y que indica la gravedad con que observa la 
invasión y ocupación de parte del Líbano por Israel, el 
secretrio general de la ONU, Kurt Waldheim , llamó ayer la 
atención del Consejo de Seguridad.

La llamada de atención de Waldheim fue acompañada 
con expresiones de preocupación' profunda por el vicioso 
círculo de violencia en el medio oriente que amenaza “el 
futuro de la paz mundial”.

Waldheim acompaña su 
comunicación, y su expresión de 
plena disponibilidad a ayudar en 
■cualquier forma posible, con 
una serie de mensajes, hasta 
ahora no publicados, que en 
relación con los últimos 
acontecimientos ha recibido de 
países y organizaciones.

Los mensajes de Libia, Siria, 
Argelia, la Organización de 
Liberación Palestina (OLP) y la 
Liga de Estados Arabes, 
coinciden todos no sólo en 
condenar “la agresión sionista”, 
sinó también al afirmar que la 
ONU debe actuar efectivamente 
para defender los principios y 
justificar su existencia.

Según el propio Waldheim, 
en estas comunicaciones constan 
diversos comentarios y 
sugerencias sobre posible acción 
del secretarii» general y del 
Consejo de Seguridad, ante las 
cuales el deja constancia de que 
“estoy dispuesto a prestar 
cualquier asistencia posible para
superar las ac 
dificultades”.

e s

Afirma* también que ha 
estado en contacto con las 
partes directamente interesadas 
y que ha expresado 
reiteradamente su profunda 
preocupación por la perdida de 
vidas inocentes y la creciente 
amenaza para la paz y la 
seguridad internacional.

CIRCULO DE VIOLENCIA

Dice Waldheim que en los 
sucesos recientes ha visto una 
reprodución del círculo de 
violencia, provocaciones y 
represalias, que desde hace tanto 
han llevado la tragedia a tanta 
gente, y que no deben 
escatimarse esfuerzos para 
ponerle fin.

Señala también que no debe 
perderse de vista el hecho de 
que hasta que se alcance un 
acuerdo amplio de paz, que 
s'atisfaga las aspiraciones 
legítimas de todos los gobiernos 
y pueblos de la región 
-continuará repiténdose ese ciclo 
con creciente peligro para la paz 
mundial.

EE.UU. URGE 
A ISRAEL
LA RETIRADA'

WASHINGTON, 17 
(Efe).—Estados Unidos urgió 
ayer a Israel la retirada de sus 
tropas del sur del Líbano y 
sugiarió aue fuerzas de las 
Naciones Unidas se encarguen 

/4

DAMOUR (Libano). — Refugiados palestinos huyen por entre los escombros de sus viviendas, en esta ciudad de la costa 
del Líbano, tras una incursión de la aviación israelí. - (Telefoto Efe-Upi).

de mantener la’ seguridad en la 
zona. *

“Esperamos una retirada de 
Israel y asf sé lo hemos hecho 
saber al Gobierno israelí”, dijo 
ayer el departamento de Estado 
en una declaración aprobada por 
la Casa Blanca.

La declaración añade que 
Estados Unidos ha iniciado 
“consultas y acuerdos para 
promover la estabilidad en esa
zona Hodding Carter, portavoz

Mientras las fuerzas Judías 
siguen avanzando, contraatacan 
los palestinos-

del departamento de Estado, 
señaló que entre las soluciones 
estudiadas está la de dar un papel 
a las Naciones Unidas y que se 
mantienen “intercambios
urgentes sobre esta posibilidad 
con las partes interesadas en el . _____ _____
problema de Oriente Medio”, . apoya la propuesta del Líbano 
Carter señaló que Estados — -----““
Unidos no participaría directa 
en la fuerza de paz de las 
Naciones Unidas, pero si 
contribuiría económicamente a
su formación y mantenimiento.

El departamento de Estado 
en su declaración insistió en que 
la principal preocupación de 
Estados Unidos es “terminar lo 
más rápidamente posible con 
este ciclo de violencia”, Carter 
señaló que Estados Unidos

de una reunion del Consejo de 
Seguridad de la ONU para 
estudiar el tema.

Israel, que invadió el sur del 
Líbano tras el ataque de un 
grupo palestino ocurrido el 

pasado sábado, declaró que 
mantendrá sus fuerzas en 
temtorio, libanés hasta que se 
llegue a un acuerdo que 
garantice su seguridad frentes 
agresiones de grupos palestinos 
procedentes de dicho territorio.

AVANCE ISRAELI

BEIRUT, 17 (Efe).- U 
soldados israelíes, apoyados por 
los carros blindados , avanzan 
hoy sobre la localidad de 
Tebnine para acabar con una de 
las pocas plazas fuerte! 
palestinas que emedan aún en 
pie en el sur del libano.

Un oficial palestino dijo que 
sitó hombres estaban cavando 
trincheras y preparándose para 
una larga batalla y defender la 
ciudad, que es la mayor posición 
en poder de la alianza 
izquierdista palestino-libanes», 
situada en una carretera 
principal que conduce aF puerto 
de Tiro.

CONTRAATAQUE 
PALESTINO

BEIRUT, 17 -(Efe).-Los 
uerrilleros palestinos hin 
anzado varios contraataque! 

anoche y la pasada madrugad» 
contra las fuerzas israelíes que 
invaden el súr del Líbano, 
alcanzando en ellos las rutas de 
aprovisionamiento y 
concentraciones de tropas 
incursoras dentro del país, según 
ha comunicado la agencia 
W.A.F.A., en esta capital.

‘‘Nuestras fuerzas

í

contraatacaron y alcanzaron ¡js ‘ 
Sosiciones de retaguardia y vm 

e avituallamiento del eñemigo, 
matándole más de veinte í 
soldados y averiando tres de suí ■ 
autos blindados” —expresa el 
comunicado de" la agenci» , 
W.A.F.A.- '

Por otra parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores del Líbano, 
Fouad Butros, ha acogido con 
satisfacción una declaración 
norteamæricana, emitida en 
Washington, exhortando a Israel 
a que evacúe sus efectivos 
militares del sur de la nación.

“ — La franca actitud

■

adoptada por los Estados 
Unidos y la posición adoptada 
pot Is Unión Soviética podrían 
contribuir a la solución de lo> 
efectos de la a^esión israelí, 
conduciendo a la retirada de las 
tropas israelíes y *J 
establecimiento de la autoridad 
libanesa en todo el país, y- 
particularmente en el sur”.

CERVANTES 
HOY ESTRENO

BERGIVIAN, el mago que transforma la ópera 
en arte popüiar
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&

MEJICO, 17 (Efe).- El 
primer ministro portugués, 
Mario Soares, condenó ayer 
el secuestro del líder 
democristiano italiano Aldo 
Moro e hizo un llamamiento 
internacional para combatir 
al terrorismo.

Soares se halla de visita 
oficial en Méjico invitado 
por el Partido Revoluciona
rio Institucional “Pri” , en 
su calidad de vicepresidente 
de la Internacional 
Socialista.

En el transcurso de una 
conferencia de prensa, el 
primer ministro portugués 
aseguró que la Internacional 
Socialista no pretende 
ejercer presiones en 
Iberoaméricana. Lo que 

pretende es que los 
intelectuales y trabajadores 
del Continente que opten 
por el socialismo encuentren 
nuestra solidaridad’’, afirmó 
Soares.

Contestando a una 

pregunta sobre el papel 
imperialista de Estados 
Unidos, Soares afirmó que 
lé Internacional’ Socialista 
está en contra del 
imperialismo pero, añadió 
‘‘existen varios 
imperialismos en e 
mundo”.

Respecto a la postura de 
su país ante la Organización 
del Tratado del Atlántico 
Norte “OTAN”, dijo: 
“Portugal no acepta 
presiones del Este ni del 
Oeste, sin_ embargo, nadie 
discute allí la convivencia de 
seguir incluidos en el marco 
del tratado”.

En relación con las 
tensiones entre socialistas y 
comunistas en Portugal, 
Soares dijo que el punto de 
divergencia se centra en la 
intención comunista 'de 
implantar por la fuerza la 
dictadura del proletariado, 
mientras que su partido es 
partidario de la pluralidad 

democrática.
Soares recTiazó el 

argurnento de que la 
coalición social-comunista al 
estilo francés sea posible en 
su país, por considerar que 
las diferencias entre Francia 
y Portugal son muy 
marcadas.

EL PSOE UN ORGULLO

Soares calificó de 
‘‘motivo de orgullo” para la 
Internacional Socialista el 
hecho de que el Partido 
Socialista Obrero Español 
sea la primera organización 
política de España.

Celestino Arenas, 
representante del “PSOE” 
en la conferencia, dijo que 
su partido tiene en la 
actualidad esúasas 
posibilidades de llegar al 
poder, pero calificó de 

‘ ó p t i’rn a s ’ ’ estas 
posib!lidades, planteadas a 
medio y largo plazo.
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Francia, ante la segunda vuelta electoral

Un coto de cuatro 
"fam/ffas" políticas

HE aquí dos libros que acaba de publicar la editorial moscovita "Polítizdat": 
"La intelectualidad soviética" y "La intelectualidad en la sociedad socialista 

desarrollada". Tratan un niismo tema, el de la intelectualidad, y dan contestación 
a numerosas cuestiones interesantes.

INTELECTUAL era Allende, el 
presidente popular de Chile. Pero 
la estadística incluye en esa misma 

categoría a su verdugo Pinochet. Nelson 
Rockefeller, heredero de miles de 
millones de capital internacional, y 
Vladimir AIjímov, presidente de la 
Directiva del Banco Estatal de la URSS, 
que cobra un sueldo de empleado del 
Estado, pertenecen a una misma capa 
social, a la interlectualidad.

¿Quiénes son los intelectuales?
—Es de costumbre considerar que es 

una capa social especial, para la que el 
trabajo intelectual altamente calificado 
es el principal aspecto de su actividad 
profesional y la única, o, por lo menos, 
la fundamental, fuente de existencia 
— me responde el libro “La 
intelectualidad soviética'*, que ha visto 
la luz de Moscú.

—Seguramente nadie habla tanto y 
tan frecuentemente de sí mismo como 
los intelectuales. Y no obstante, ningún 
otro grupo de la sociedad plantea tantas 
cuestiones y suscita tantas opiniones 
contradictorias sobre el papel y el lugar 
en la estructura social como la 
intelectualidad. ¿Quiénes son, pues, los 
intelectuales? —insisto yo—.

Cuanto se dice de la “intelectualidad 
en general" sin relacionarla con el 
régimen social en el que vive y trabaja, 
será erróneo y carecerá de sentido 
—aclara el libro "La intelectualidad en la 
sociedad socialista desarrollada", de 
Mijaíl Rutkiévich, miembro 
correspondiente de la Academia de 
Ciencias de la URSS.

—Pero el criterio principal por el que 
se diferencian los tipos de 
intelectualidad soviética", es el servicio 
a los intereses de una determinada clase, 
tn la sociedad soviética, por ejemplo, 
constituyen la intelectualidacl 36 
millones de hombres del trabajo 
intelectual que conscientemente ponen 
su actividad al servicio de los intereses 
oe ambas clases afines de dicha 
sociedad, es decir, los obreros y los 
campesinos.

— En los cincuenta años últimos 
dice el libro de Rutkiévich—, el 

numero de intelectuales soviéticos ha 
aurnentado en doce veces. Tal 
crecimiento, naturalmente, es imposible 
a costa de la propia reproducción de 
dichogrupo. En el socialismo, cuando 
los desplazamientos sociales son un 
fenómeno masivo, engrosan la 
intelectualidad representantes de todas 
•as clases y capas de la sociedad. 
Además, pueden ocupar cualquier cargo 

la actividad científica, 
cultural, militar o administrativa; un 70 
Por ciento de los ministros soviéticos. 
Por ejemplo, empezaron su vida laboral 
cornopbreros o campesinos.
• .,‘^®.<lú¡én se formó la 
yo~ ®®^dalidad soviética? —pregunto 

libro “La intelectualidad 
soviética" responde así:
I, Muchos miles de representantes de 
h intelectualidad rusa acogieron 
fp °®volución Socialista como un 

nomeno histórico e indispensable, 
jaremos algunos nombres: Konstantin

• oikovski, fundador de la 
osmonaútica moderna; Alexandr Blok, 

L . 3: Evgueni Vajtángov y Vsévolod 
artæ* ®ddinentes personalidades del 

y otros. Cada grupo, cada 
Cam- oiarchó por su propio

b^cia el Poder soviético, hacia la 
Su o?**®'A” ^® ideas del socialismo.^- 

«lección dependía de la pecualiaridad

Según las últimas novedades 
editoriales soviéticas, la 
intelectualidad sólo puede 
relacionarse con el régimen 
en que vive y trabaja

de su experiencia de vida, de 
su conciencia y honradez personal. La 
escuela superior contribuyó también a 
formar la intelectualidad. En los 
primeros años después de la revolución 
ésta fue una tarea muy compleja. Entre 
otras Cosas porque aún quedaban 
maestros y estudiantes empeñados en 
aislar del Estado socialista las 
instituciones docentes superiores y 
propugnaban la "autonomía" de éstas. 
El estudiantado, por su composición 
social era muy heterogéneo. Al objeto 
de modificar esa situación se crearon las 
"facultades obreras", donde un 90 J&r 
ciento de los estudiantes procedían de 
los medios obreros y campesinos.

—El camino hacia la intelectualidad 
pasa hoy, por lo general, a través de los 
centros de enseñanza superior. ¿Qué 
podemos decir de los estudiantes de 
nuestros días, futuros intelectuales 
soviéticos?

—Responde a ésto el libro de M. 
Rutkiévich:

— Los científicos consignan una 
tendencia, marcada hace ya tiempo, 
relacionada con el cambio de la 
composición social del estudiantado 
soviético: está ya próximo a reflejar 
exactamente la composición social de 
toda la sociedad. Los sociólogos 
efectuaron no hace mucho una 
investigación en los centros superiores 
de Járkov, gran ciudad industrial. Se 
averiguó que en el pasado año docente 
un 55,28 por ciento de los estudiantes 
procedían de familias obreras (hace diez 
ños, un 37,91 por ciento), un 12,37 por 
ciento de familias koljosianas, y un 
32,28 por ciento de familias de 
empleados. Eso es casi la sociedad 
soviética en miniatura, una sociedad en 
la que aproximadamente un 60 por 
ciento de los trabajadores son obreros, un 
diez por ciento, koljosianos y un tres 
por ciento,' personas del trabajo 
intelectual.

—Otra pregunta. Seguramente hay 
diferencia en las funciones sociales del 
intelectual soviético Anatoli Zhitkov, 
director de la fábrica de Automóviles 
del Volga y, por ejemplo, del 
norteamericano Thomas Murphy, 
presidente de la Directiva de “General 
Motors", ¿no es así?

—El criterio principal por el que se 
diferencian los tipos socio-históricos de 
intelectualidad —vuelve a subrayar ei 
libro “La intelectualidad soviética"—, es 
el servicio a una clase determinada. Si en 
la sociedad soviética está al servicio de 
los obreros y campesinos, en el 
capitalismo la intelectualidad puede ser 
mano de obra asalariada o servidora del 
capitalismo (como Thomas Murphy), un 
auxiliar en la explotación de tos 
trabajadores. Si no se arrima a una clase 
—dijo Lenin—, es un nulo.

Valentín TRUNOV

(APN, exclusiva para "A/e")

¡:A ALGARADA
espiritual

Gabriel
García

LA MUERTE

DE CRISTO

NARRADA EN

PRIMERA

PERSONA

Badell A la venta en 
todas las librerías

La luz amarilla indica 
el cambio inmediato de 
la verde a la roja. Si está 
cruzando, termine de 
pasar con rapidez. Si aún 
no ha empezado a 
hacerlo, no lo intente 
Espere a que se encienda 
nuevamente la luz verde.

PARIS, 17 (Por José Luis ROLDAN, de Efe). — La cam
paña electoral para la segunda vuelta del 19 de marzo se ani
mó con la forzada “bipolarización” de las fuerzas políticas.

El próximo domingo los franceses no podrán elegir más 
que entre los candidatos del bloque derechista y los del blo
que izquierdista. El resto de los candidatos del 12 de marzo 
quedaron eliminados.

Michel Jobert, el paciente líder del minúsculo “Movi
miento de Demócratas” y antiguo ministro de Asuntos Ex
teriores, lamentó esa división del país en dos bloques. Para 
demostrar su rechazo por la bipolarización se negó a apoyar 
a uno u otro de los bandos en competición.

Pero la bipolarización de 
la vida política francesa no 
es más que aparente. Guber
namentales y oposición ce
rraron filas, justo el tiempo 
de un escrutinio. Después 
volverán a surgir las polémi
cas y los intentos de impo
ner las respectivas líneas 
ideológicas.

En la campaña oficial, 
reanudada el miércoles, tras 
los desistimientos de última 
hora, generalmente más res
petados a la izquierda, por 
aquello de "la disciplina re
publicana", se perbian ya 
los argumentos de las "cua
tro familias".

Ciertamente los portavo
ces del R.P.R., Jacquez Chi
rac en cabeza, o ios de 
U.D.F. dirigidos por Jean 
Lecanuet —con la discreta 
aportación de Raymond Ba
rre—, atacan ferozmente a 
la "improvisada izquierda 
unida que conduciría a la 
pérdida de libertades y al 
oscuro colectivismo".

Ciertamente el líder co
munista Georges Marchais 
condena al "vergonzante ca
pitalismo monopolista" y a 
los "infames órganos de 
prensa" que le defienden. 
Como también el socialista 
François Mitterrand lanza 
una "seria advertencia:" "Si 
la derecha gana, aparecerá 
la sombra del fascismo".

La pequeña pantalla no 
da para más. Los represen
tantes de cada partido —par
lamento o no—, disponen de 
escasos minutos y con fre
cuencia titubean o utilizan 
la dialéctica más fácil, la que

permite condenar al adversa
rio de clase.

SUBDIVISION DE 
BLOQUES

Sin embargo como fondo 
del problema, ya se van di
bujando las verdaderas ten
dencias, en las filas de la sa

lentamente al adversario de1 
"bloque opuesto" que apa
rece más bien como "ene
migo en una decisiva batalla 
política”.

MITTERRAND NO 
DUDA___________

A algunas alusiones sobre 
la posibilidad de crear "una 
tercera fuerza” que incluye
ra a socialistas y centro-iz
quierda, Mitterrand aclaró 
hoy: "No tendré la más mí
nima debilidad. Prefiero ten
der un puente con 5 millo
nes de electores trabajadores 
comunistas que tenderlo a 
los poderes del dinero”.

En el "aire flota", cuan
do menos en las filas centris
tas, la idea de una futura 
coalición entre determina
dos socialistas y los centris
tas más progresistas, opera
ción que prepararía desde

i Mitterrand; "Si la derecha gana, 
aparecerá la sombra del fascismo"

liente mayoría, como en las 
de la hasta hoy oposición. 
La subdivisión de ambos 
bloques en dos grupos dife
renciados en patente*.

Esa diferenciación se po
ne de relieve en los'mítines 
públicos, en las entrevistas 
o ruedas de prensa. El anta
gonismo es latente y se per
cibe a la hora de definir 
a la hora de definir "grandes 
opciones"

Prueba de que la "unión 
sagrada" tanto a la derecha 
como a la izquierda es sólo 
temporal, el espacio de un 
escrutinio, es la presenta
ción de los voceros de cada 
grupo.

Hasta el momento chira- 
quianos (la neogaullista Rea
grupación para la Repúbli
ca) y giscardianos (la liberal 
Unión Democracia France
sa) actuaron públicamente 
por separado. Idéntica situa
ción entre socialistas, comu
nistas y radicales de izquier
da, obran cada uno por su 
cuenta. Eso sí, atacando vio

hace tiempo el presidente de 
la República y sus amigos 
políticos.

El presidente del Partido 
Republicano (giscardiano), 
Jean Pierre Soisson dejó 
caer una frase que no gustó 
a los neogaullistas. Soisson 
dijo que pronto propondría 
una nueva forma de voto: 
el escrutinio proporcional y 
no mayoritario en dos vuel
tas como existe hoy.

Por su parte Jacques Chi
rac no descartó el que su 
partido "RPR”, adoptara 
posiciones de "firmeza” 
frente al futuro Gobierno. 
El presidente del RPR y 
alcalde de París recordó 
que existe en Francia "un 
régimen parlamentario y 
puede ocurrir que el Parla
mento censure al Gobierno”.

Breves declaraciones de 
unos y otros que prefiguran 
los animados debates que no 
dejarán de producirse en la 
futura asamblea, gane quien 
gane las legislativas el do
mingo.

W PLAZA DE TOROS 
DE ZARAGOZA

Mañana^ úlhmo día de venta de abonos
PARA POSEEDORES DE TARJETAS DE LA ANTERIOR TEMPORADA

ABONO PARA OCHO CORRIDAS DE fOROS
SEIS NOVILLADAS PICADAS Y UN ESPECTACULO 

DEL ARTE DEL REJONEO

Los poseedores de dichas tarjetas de ABONO obtendrán como mínimo un

----------- --—BENEFICIO DEL 35 %------------------

aproximadamente sobre el importe de dichas funciones a los precios que en ellas se 
fijen.

DIAS DE VENTA: Hoy VIERNES y MAÑANA SABADO, ULTIMOS DIAS de venta 
de abonos de la anterior temporada. El DOMINGO, se despacharán a los señores abo
nados que, en posesión de tarjetas de la anterior temporada, deseen cambiar de locali
dad. El 20 y el 21 se despacharán tarjetas para los nuevos abonados.

HORAS DE VENTA: Todos los días, de 11 a 2 de la mañana y de 5 â 9 de la tarde 
en las TAQUILLAS INTERIORES de la PLAZA DE TOROS (entrada por Conserjería).
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Ingreso en la CEE:
Washington: Cuarenta mil pesetas por cubierto

ERlEli Sarao político 
en el Hilton

Aseria Efim

•
 La intelectualidad comunitaria 
acepta el desafío de pasar de la 
Europa de nueve a la de doce

9 Entre famosos y divos del espectáculo, 
entre los invitados figuraba Fernández 
Ordóñez

• El líder de los senadores demócratas 
interpretó un solo de violín

BRUJAS (Bélgica), 17 (Por Gonzdo 
DOMINGUEZ, de Efe).- La Europa 
comunitaria, política e intelectual, está de 
acuerdo: la CEE debe y puede encontrar 
soluciones económicas al compromiso 
poirtico de la ampliación con la entrada de 
España, Grecia y Portugal.

El consenso quedo establecido ayer 
durante la sesión de apertura del coloquio 
“¿Una comunidad de doce miembros? El 
impacto de la nueva ampliación”, 
organizado por el Colegio de Europa.

Obliç^ados por fuertes y profundas 
razones políticas, los nueve países 
comunitarios dijeron sí a la demanda de 
ingreso de las tres recientes democracias de 
la Europa del Sur.

La crisis económica levanta sin embargo 
una sólida barrera y hoy existe un 
ambiente de confusión e incertidumbre en 
torno a la conveniencia de aceptar el 
desafío.

El Colegio de Europa, el más antiguo y 
prestigioso instituto de estudios 
europeístas, decidió aportar un poco de luz 
para calmar inquietudes y dedicó su 
coloquio anual al tema.

SIES CON PEROS

“Plato fuerte” del programa: la 
participación de los ministros que los 
Gobiernos de Atenas, Lisboa y Madrid 
encargaron directamente de incorporar a 
sus países a la Comunidad Económica' 
Europea.

Una idea primera se generalizó en los 
discursos inaugurales: la actual comunidad 
debe aprovechar este “momento decisivo” 
de su marcha hacia la unidad europea para 
profundizar y fortalecer sus estructuras.

No cuenta tanto la duración de la 
integración de los tres países candidatos

—es otra tesis compartida— como la puesta 
en práctica de las soluciones más idóneas y 
eficaces para asegurar el buen fin del 
proceso.

“La ampliación ha comenzado y es 
irreversible”, afirmó en su discurso dé 
apertura Lorenzo Natali, vicepresidente de 
la comisión de las comunidades europeas y 
encargado de las negociaciones con los 
países candidatos al ingreso.

En su opinión, “el futuro no será la 
disolución, la zona de libre cambio 
comercial o la Europa de dos velocidades, 
sino una comunidad fuerte, coherente, en 
progreso constante hacia la unión 
europea”.

También subayó que la oposición a la 
ampliación no proviene del interior de los 
países candidatos, sino “de la difícil 
coyuntura económica y la debilidad interna 
e institucional de la comunidad actual”.

Natali considera que no deben olvidarse 
en ningún momento los objetivos políticos 
y señaló con especial énfasis que “es 
posible hallar en común soluciones para 
todos los problemas”.
“El desafío de la ampliación 

—concluyó— debe dar a la comunidad un 
nuevo impulso hacia sus objetivos 
fundacionales: reforzar la unidad 
económica de los países europeos para 
salvaguardar la paz y la libertad”.

El ministro griego encargado de las 
relaciones con la CEE, George 
Kontogeorgis, se felicitó durante su 
intervención por el impulso que acaban de 
dar las autoridades comunitarias a las 
negociaciones para el ingreso de su país.
“Si cumplen sus promesas de 

terminarlas para final de este año —dijo—, 
Grecia podrá convertirse en 1980, en 
miembro de pleno derecho de la 
Comunidad”.

WASHINGTON, 17 (Por 
Encarnación VALENZUE
LA, de Efe).—El “quién es 
quién” del Partido 
Demócrata norteamericano 
se olvidó por unas horas de 
la crisis en el Próximo 
Oriente y la batalla por la 
ratificación del Canal de 
Panamá para protagonizar 
una de las fiestas más 
divertidas que se han visto 
en Washington en muchos 
años.

Los 2.500 miembros más 
importantes de este partido 
y sus invitados pagaron 500 
dólares (unas 40.000 
pesetas) por cabeza para 
cenar, todos Juntos, en un 
gran salón en el hotel 
Hilton.

Se trataba de conseguir 
un millón de dólares para 
iniciar una campaña 
demócratica frente a las 
elecciones legislativas del 
próximo mes cíe noviembre.

Mientras alcanzaban ese 
objetivo, senadores, 
congresistas, hombres de 
negocios, figuras del mundo 
del espectáculo einvitados 
extranjeros, como el 
ministro español de 
Hacienda, Francisco 
Fernández Ordóñez, 
asistieron a un espectáculo 
cuyos intérpretes fueron los 
máximos dirigentes de este 
país.

El Jefe de la mayoría 
demócrata en el Senado, 
Robert Byrd, interrumpió la 
caza del voto para ratificar 
ios tratados del Canal de 
Panamá. Y obsequió a la 
audencia con un concierto 
de violín.

El presidente de la 
Cámara, Thombas O’neill, 
subió al estrado para 
comunicar al público que 
antes de beber la cerveza 
“Billy”—que produce y

anuncia Billy Carter, 
hermano del presidente- 
había mandado a analizar 
una de las botellas.

El laboratorio, bromeó el 
“speaker”, le devolvió el 
envase con una nota que 
decía: “Su caballo es 
diabético”.

CACHONDEO CARTER

El plato fuerte estuvo a 
cargo del presidente Carter, 
que llegó a los postres 
porque había estado 
siguiendo los últimos 
acontecimientos de la 
invasión israelí del líbano.

El presidente, que 
siempre se dirige al país que 
acento grave y un cierto 
tono de predicador, 
pronunció un discurso lleno 
de humor, en el que se tomó 
a sorna la política de su 
partido y especialmente la 
suya propia.

“Es horrible tener que 
tomar decisiones como 
presidente —dijo, por 
ejemplo— sobre todo para 
mí, que no tomé ninguna 
cuando era candidato”.

Carter “expl¡có”a la 
audencia que había estado a

punto de acceder, a un 
compromiso que le había 
propuesto el senador lllen 
—uno de los principales 
enemigos de los actuales 
tratados del Canal de 
Panamá— en el sentido de 
que Panamá se quedara con 
una de las orillas del Canal y 
los Estados Unidos con la 
otra.

La idea era excelente 
—agregó el presidente- 
porque “podríamos haber 
aprovechado el. problema 
palestino en la orilla que 
quedara para nosotros y 
matar así dos pájaros de un 
tiro”.

En definitiva , los 2.500 
mandamases democrátas y 
sus invitados se tomaron 
200 kilos de fruta en 
ensalada, los solomillos de 
un establo entero de vacas, 
250 kilos de patatas y 300 
litros de helado en una cena 
que tardó en prepararse un 
año.

Y además de conseguir el 
objetivo de un millón de 
dólares que se habían 
propuesto , “demostramos 
que somos un partido 
mucho más divertido que el 
republicano”, dijo el 
senador Edward Kennedy.

FEfí/]/A/\/DEZ ORDO/VEZ 
A/V//V/AALOS 

//VVEñS/O/V/STAS
IV0fíTEA/l4E/^/CA/V0S

B "Países considerados como más 
prósperos, no están en tan buenas 
condiciones como España"

CIAMOS. SOLOS

ENCUeNTROS
EN LA PRIMERA FASE: 

DIVISAR UN OVNI

GNCUeNTROS
EN LA SEGUNDA FASE: 

eVIDÊNCIA FISICA

eiMCUGNTROS
EN LA TERCERA FASE: 

CONTACTO

GNCUeNTROS
GNLATGRŒRAFASe

Un» (X.nnuclin COLUMBIA/EMl - CLOSE ENCOUNTERSOF TW THH» KIND 
ProUgonliKÍo pof RfCHAB OREVFUSS con FRANCOIS TWBFAUT coto "Lecomb» '

ProtfucHto pw J, y M. PHILLIPS. E»crttá y OirtgkJ» por ^eyEN SPÆL8ERG
00L6V SYSTEM d« JOHN WILLIAMS P«n*vi«i6n *****

GRAN TEATRO FLETA
PUNCIONES: 4,30-7,16 y 0,46 (taquillas de 12 a 1,30 y desde las 4 tards)

HOY VIERNES, DIA 17 
ESTRENO

((TODOS PUBLICOS)

NUEVA YORK, 17 
(Efe).— El ministro español 
de Hacienda se reunió el 
Jueves por la noche con los 
presidentes de los diez 
bancos y sociedades de 
inversión más importantes 
de los Estados Unidos. 
Francisco Fernández 
Ordóñez expuso en el curso 
de una cena en el club 
Brock de esta ciudad las 
condiciones favorables de 
España para la inversión en 
general al ser uno de los 
países europeos que mejores 
perspectivas económicas de 
futuro ofrece.

“Países muy cercanos a 
nosotros geográficamente, 
pero considerados hasta 
ahora como más prósperos, 
en realidad no están en estos 
momentos en tan buenas 
condiciones que España”, 
añadió el ministro español.

Entre ios diez banqueros 
e inversionistas 
norteamericanos se 
encontraban: Alfred Hayes 
de Morgan Stanley, Paul 
Miller del First Boston 
Corporation, John 
Gutfreund de Salolom 
Brothers, y Julius Sedlmayr 
de Merrill Lynch.

A pesar, de que el 
viernes, el subsecretario de 
Hacienda, José Barea, 
mantendrá contactos con 
miembros del Banco 
Comercial, Manufacturas 
Hanover Trust, pira tratar 
de la concesión a España de 
un crédito privado de entre 
300 y 500 millones de 
d'olares, el ministr 
Fernández Ordoñez evitará 
durante su estancia aquí los

comercial. ó.eíOíS“La razón, pii
deseo hablar antes con , 
colega Michael, Blum® 
en Washington 
lunes para tratar del 
la apertura de 
de la banca norteamer
en España”. g”

El préstamo 
negociación d®
“financiar las inversio 
los presupuestos ,g| 
Estado”, declaró a » 
señor Barea.
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Una Joya rodeada de camiones

:o E/CastifíodeJ^/jafería
n
der. a un 

le había 
idor lllen 
principales 
s actuales 
3anal de 
¡entido de 
sedara con 
leí Canal y 
los con la

excelente 
es ¡dente
los haber

problema 
orüia que 
osotros y 
aros de un

?

f

no se acaba nunca
U

NA vez más nuestros habituales lectores nos 
denuncian situaciones urbanísticas incongruentes que 
¡Lean la ciudad y producen molestias continuas a todos 
los zaragozanos. En esta ocasión el tema de INFORMANDO 

EN DIRECTO, está relacionado con el aparcamiento de

UNA JOYA ARQUITEC
TONICA RODEADA 
DE CAMIONES

Desgraciadamente las 
obras de restauración del 
Castillo de la Aljafería

del

comenzaron hace muchos 
años, tal vez demasiados. 
Cuando se Iniciaron, en vida 
de Franco, los más 
optimistas y las autoridades 
oficiales decían que en unos 
siete b diez años, se habría 
reparado totalmente. 
Entonces nuestra ciudad 
podría sentirse satisfecha de . 
cómo habría quedado. Pero 
como por aquel entonces,

Podría ser /a sede 
de /a Diputación 

Denera! de Aragón.

camiones de gran tonelaje en nuestra ciudad y, más 
concretamente, junto al Castillo de la Aljafería, verdadera 
joya artística cuyas obras de restauración no acaban 
nunca. Nuestro reportero ANDY LOPE ha seguido este 
tema y nos lo expone de una manera objetiva.

a|( Y convertir sus alrededores en 
una preciosa zona ajardinada

APARCAMIENTO PERMA
NENTE Y gratuito

los 2.500 
locrátas y 

tomaron 
fruta en 

omillos de
de vacas, 

itas y 300 
n una cena 
pararse un

onseguirel 
millón de 
e h a b ían 
■nostramos

í 
í 3 
j

junto al 
encontraba

Castillo se 
ubicado el

partido 
¡do que el

dijo el

cuartel de Caballería/era 
necesario, buscarles 
acomodo en otra parte. 
Estas fueron las primeras 
excusas oficiales que se 
dieron y que no 
convencieron a nadie. Toda 
la zona de los alrededores 
eran campos y el barrio de 
las Delicias estaba aún en 
embrión. El tiempo pasaba 
y pasaba y todo seguía 
igual. Perdón, Zaragoza 
creció mucho y los campos 
dieron paso a magníficos 
bloques de edificios que 
iban encerrando al Castillo 
de la Aljafería.

En aquel tiempo, y en la 
actualidad, la zona del 
Portillo era el lugar favorito 
para la ubicación de las 
agencias de transporte. En 
un radio de un kilómetro las 
terminales particulares de 
carga y desearga de 
mercancías se multiplicaron 
por cinco. Después de dicha 
operación y como sus 
almacenes son reducidos.

pues había que dejar los 
camiones en alguna parte. El 
lugar ideal era la explanada 
que había frente a la 
Aljafería. Miles de metros 
donde dejar los “trailer” 
hasta que hubiese carga para 
hacer otro viaje a algún 
punto de España o 
simplemente para detenerse 
unas horas a fin de remover 
fuerzas en algún bar de las 
cercanías.

Kennedy.

más

ANDY
LOPE LAS BARANDILLAS

DEL

PUENTE DE PIEDRA
íuenas

la 

rmó, 

Blumen^

PL Puente de Piedra, que siempre 
ha representado un papel muy 

importante en el desarrollo de la 
historia de Zaragoza, se encuentra
actualmente en un estado, donde 
seguridad peatonal casi brilla por 
ausencia. Me explicaré: el número

la 
su 
de 
es 
lo

automóviles que lo cruzan 
intensísimo, pues aunque a la ida 
hacen por el de Santiago, su regreso al 
centro del ca.^eo urbano lo hacen en su

n e ñ írJirí

•/VeV”

mayorú. por éste. Si a esto añadimos 
(]ue las barandillas del puente están 
destrozadas y el Ayuntamiento no se 
le ocurrió otra idea que poner unas 
“provisionales” que duran ya años, 
sacaremos la conclusión de que aquí 
hasta los peatones son “provisionales".

—Mire, señor —me dice un vecino 
del Arrabal—, si en este puente han 
ocurrido las mayores desgracias que en 
accidentes se han producido sobre el 
Ebro, un día serán los peatones los que 
se caigan al río.

— ¿Pero no exagerará usted?
— En absoluto. Casi todos los 

oecinos de este barrio y otros muchos 
trabajan en él, lo cruzan 

diariamente cuatro veces. Si la 
intensidad de vehículos es grande, no 
nienos es la de los peatones que 
bansitan por este lugar sin el mínimo 
de se^ridad.

~¿Qué solución se podría dar?
y Muy fácilf Si las barandillas están 

oxidadas, etc., la solución Sería 
cambiarlas totalmente y no hacer 
chapuzas, que es lo que hacen siempre 
en esta ciudad.

— ¿Pero los peatones tienen dos 
oceras para poder circular?

~Si a mitad del puen te se encuentran 
dos parejas alguno de ellos se tiene que 
bajar a la calzada, pues no caben, luego 
también existe ¡a posibiliclad de

atropello. La actual anchura no es 
suficiente.

— ¿Se podría ampliar las mismas?
— Si el Ayuntamiento acometiese las 

obras citadas, pienso que se podría 
aprovechar y ampliarlas con un 
pequeño voladizo sobre el mismo río. 
Así los peatones irían más tranquilos y 
se evitarían los peligros.

— ¿Pero existen a la entrada del 
puente señales de deslizamiento en la 
calzada y reducción de .la velocidad?

—Pero eso lo saben los conductores 
de. aquí. Los extraños no tienen 
conocimiento y aunque las vean se 
confían y van a parar contra la valla o 
caen al río y esto no será la primera 
vez que sucede.

— ¿Así mismo el fatal semáforo para 
poder cruzar de un lado para otro ?

—Los peatones que pasan el puente 
por su derecha tienen que ir hasta la. 
altura del Cuartel de San Lázaro para 
encontrar un semáforo que les proteja 
de la masa de coches que puebla ese 
punto.
— ¿Han expuesto estos problemas y 
sus ideas al Alcalde?

-Hasta la fecha, no; pero creo que 
en la Asociación de Vecinos se va a 
plantear el problema que nos afecta a 
todo un barrio. Además, creemos que 
el coste de las obras no serta excesivo. 
Cada día se vé la necesidad acuciante 
de qué tiene nuestra ciudad de contar 
con más puentes, pues los actuales son 
insuficientes y cara al futuro el 
problema será mayor.

Realmente el circular un día de 
viento por el Puente de Piedra es 
aventura arriesgada, puesto que entre 
la fuerza del Moncayo y los coches el 
accidente se ve venir en cualquier 
momento.

Si usted se da una vuelta 
a las nueve de la noche verá, 
perdón, pero como la luz 
casi no existe más bien 
tropezará con carhiones de 
toda España. En la 
actualidad es un 
aparcamiento Continuo de 
camiones y coches y, además, 
gratuito. Las obras están 
casi “congeladas” pues los 
fondos que se destinan no 
son los suficientes. Además 
el número de operarios 
especializados para estos 
trabajos no son fáciles de 
encontrar. En este apartado 
hay que resaltar la labor 
callada y poco grata del 
profesor Beltrán Martínez, 
cuyo principal anhelo sería 
el ver el castillo totalmente 
restaurado y que se dedicase 
a una finrlidad específica. 
Pero cada día que pasa es 
más difícil que suceda. Las 
visitas que se hacen al 
mismo domingos y festivos 
— sobre todo en verano— 
tiene que pasar el susodicho 
maremagnun de camiones. 
Este problema y su posible 
solución se lo plantearon al 
Ayuntamiento y el alcalde 
encargó a los servicios 
munic¡pales\ correspon- 
d ¡entes u n proyecto 
ambicioso.

ZONA VERDE CON 
JARDINES Y 
PEQUEÑAS FUENTES 
DE AGUA

El proyecto se presentó 
en un pleno municipal y fue 
aprobado por unanimidad. 
El alcalde se había apuntado
un gran tanto. Ahora, el 
problema era llevarlo a cabo 

tiempo prudencial. 
5 que había que

y en un 1 
Se alegó que
conseguir 
extraordinarios, 
era cuestión de 
vecinos d e

fondos 
pero que 

meses. Los 
las casas

colindantes se sentían 
satisfechísimos pero pronto 
comprendieron que la 
realidad iba a ser otra. En 
vez de zona verde con 
jardines, césped junto a las 
murallas, bancos para que el 
público se sentase y un par 
de pequeñas fu entes 
luminosas para que fueran 
una nota colorista por la 
noche, cuando los turistas 
fueran^ a visitarlo, penumbra 
total. El proyecto dejó de 
serlo y pienso que debe 
estar archivado junto con 
otros cientos y cientos que 
se prepararon para otras 
necesidades de la ciudad. Si
usted pregunta hoy por 
en la Casa Consistorial 
dirán, que lo importante 
que el Castillo de 
Aljafería se termine

él 
le 
es 
la 
y

desgraciadamente no creo 
que esto lo vea ni la 
próxima generación de 
zaragozanos. Es lamentable 
y demuestra una gran 
desidia el seguir 
manteniendo un 
aparcamiento de camiones 
junto a esa joya 
arquitectónica y no haberse 
movido en los organismos 
correspondientes en Madrid 
para que se aceleren las 
obras. ¿Lo arregjará la 
preautonomía? Sería algo 
fantástico que la sede de 
nuestra Diputación General 
de Aragón a la llegada de la 
autonomía tuviera su sede 
en el Castillo de la Aljafería. 
Claro que tal vez prefieran 
levantar un edificio de 
aluminio y cemento, que es 
lo que ahora se estila en la 
construcción.

-campanadas-

n
UESTRA preautonomía está en los 
trámites legales de su publicación en el 
B.O.E. V nosotros ya andamos enredados en las 
bizantinas cuestiones de himnos y banderas. Como 

casi siempre pasa en este país, la filosofía del 
simbolismo está por encima de la realidad humana. 
Y en la discusión se llega hasta a rozar el insulto 
porque todavía no hacemos sino balbucear el 
lenguaje de la democracia. A mí, por ejemplo, no 
me preocupa mucho si las barras son verticales u 
horizontales y hasta creo que el argumento del 
escudo de España puede ser importante, pero hay 
mucha gente, que toma esto como cuestión 
fundamental se enzarza en disputas semejantes a 
las de las liebres de la fábula. ¿Galgos o podencos? 
Perros que ladran y que te pueden comer. Rojo y 
gualda con el escudo de Aragón y, como fondo, 
don José cantando la jota de “La Fiera". Aragón 
por encima de todo. Pero no por eso hay que 
menospreciar a las diputaciones que eligieron las 
barras verticales'y la cruz de San Jorge puesto que 
ello sólo fue una propuesta que comercializaron 
los avispados fabricantes de “pegatinas”, llaveros y 
otras chucherías.

h
ACE frío en las vísperas del Domingo de 

Ramos. Ha vuelto el’ invierno cuando en 
muchos hogares zaragozanos se preparan las 

maletas para partir hacia una playa, la montaña 
nevada o el pueblo de nuestras entretelas. Zaragoza 
se quedará casi desierto y los que aquí se 
mantengan vivirán con paz -y sosiego. Menos 
coches, menos gente y las Cortes en bien ganado 
silencio después de unos días en los que han 
realizado auténticos ejercicios de democracia. 
Ejercicios de puesta a punto para luego meternos 
en otros campeonatos que afecten más 
directamente el futuro de nuestra Patria. Lo del 
Sahara, me parece a mi, queda ya rnuy lejos del 
alcance de nuestra mano. Mano civil o mano 
müitar.

1
0 que está ahí, como un fantasma 

aterrador, es la cuestión del paro. Sobre 
este tema hay conciencia general que se traducirá 

el domingo en una marcha a Madrid, al centro del 
problema. Pero para hoy está anunciada una 
manifestación en Zaragoza contra los expedientes 
de crisis. Y esta es una historia muy larga y muy 
difícil de aclarar. Mientras la rentabüidad del
campe se recortaba para favorecer a la industria, 
los industriales invertían sus beneficios en fincas
rústicas o urbanas y 
así ahora las empre
sas se encuentran 
completamente des
capitalizadas. Será 
un triste retorno 
hacia lo rural.

Ben/amín 
BEA/rURA 
REMACHA

Carmen RABANOS

inclina por un realismo de aspecto 
fotográfico como en "El arco de Dean”; 
realista es también, el único retrato 
existente en la exposición.

En sus cuadros de motivos florales se 
observa una mayor tendencia al 
esquematismo y a la viveza cromática, 
pues el tema se presta; también utiliza 
aquí un mayor volumen en la pasta y es el 
predominio de los empastes lo que 
caracteriza esta faceta de su arte.

Exposición en suma muy en la línea 
académica y tradicional de que gusta el 
público que frecuenta la sala del 
Mercantil.

Comparte Ranera su vocación por la 
pintura con su profesión habitual y lo 
hace por los

urbano’ o ru modo de los
impresionistas en alguna de sus obras 
como en esa “Alhameda”, o bien se

RANERAEREZA 
en el Centro Mercantil

caminos de la 
trad i c i ó n 
pictórica de 
gu sto conser
vad or, en la 
que prima la 
corrección 
técnica.

Presenta 
aquí un total 
de V eintiún 
cuadros, todos 
ellos realizados 
con la cotizada 
técnica del 
óleo, en los 
que cultiva el 
paisaje, ya sea

SGCB2021



PAG. 20 I " -------- --------- Z€i>íf€i>g)®^©> NHW A/E - I 7-3-7H

re/q/de
/3 dudad

CONCURSO DE TAMBORES

El próximo domingo, día 19, "Domingo de fíamos", a las 
II de la mañana, en la plaza de la villa de Híjar, tendrá lugar 
el XIII concurso regional de tambores y bombos, al que 
quedan invitados —muy cordialmente— los pueblos y 
ciudades, con sus cofradías y "cuadrillas" en las que el 
tambor sea su principal característica en las solemnes 
conmemoraciones de la Semana Santa.

Las inscripciones pueden hacerse por teléfono llamando al 
Ayuntamiento, teléfono. 1.. por las mañanas, o bien, al 
teléfono núm. 303,de la Casa delHijarano, a cualquier hora. 
También, en caso de falta de tiempo, presentándose una hora 
antes del concurso en el mismo Ayuntamiento. Para todas las 
cofradías y "cuadrillas" habrá recuerdos, en premios.

TECNICAS DE ESTUDIO Y MEMORIA

Mañana, sábado, día 18 de marzo, a las seis de la tarde se 
celebrará en el centro cultural "ANADE", una conferencia 
dirigida por don Luis Albás Mínguez, director del Instituto 
ILEM de nuestra ciudad, sobre "Técnicas de estudio y 
memoria y lectura rápida".

Descubrir cuáles son las dificultades personales en el 
estudio y lo que es más importante, proporcionar un sistema 
práctico y evaluable para su resolución es el objetivo de estas 
"Técnicas de estudios y memoria".

Por ello el centro cultural "ANADE", que tiene entra 
otros fines el de promover el desarrollo integral de la persona, 
desea poner a disposición de aquellos alumnos que estén 
interesados, estos cursos que garantizan una mayor eficacia 
en el trabajo intelectual.

A esta sesión informativa que será pública, el C. D. 
ANADE, quiere invitar especialmente a padres, educadores y 
alumnos interesados en esta problemática del estudio y en 
concreto sobre el sistema IL VEM de "Métodos de estudios y 
memoria y lectura rápida", que se imparten por el método de 
enseñanza programada e individualizada.

BREVES

consiliario, vice-conslllarlo y hermanos de la cofradía, 
acto está abierto también a todos los zaragozanos.

Novedad es, y de categoría, el estreno de nuevos
uniformes la compañía de "Álabarderos‘

VIA CRUCIS EN SANTA ENGRACIA.— Dentro de los 
actos programados por la cofradía de Jesús Camino del 
Calvarlo, a las 8,30 de la tarde de hoy, viernes, en la 
Cripta del templo de Santa Engracia, tendrá lugar el 
ejercicio del Via Crucis, en el que Intervendrán el

GRAN MEJORA EN LA SEMANA 
SANTA DE HIJAR

soldados
romanos, en su totalidad, y en sustitución de los estrenados el 
año 1921, de tan perfecto modelo, y que a su vez 
sustituyeron a otros y otros en el discurrir de años y siglos 
Son reproducción exacta de los anteriores Han sido 
confeccionados por "Artesanía Sancho", de Zaragoza, con un 
acierto y perfección admirables, en chapa de latón, 
niquelado, con brillo permanente, y sus correspondientes 
lanzas, escudos, cascos, penachos, capas, cueros y baderas, 
todo de estreno... Un gran esfuerzo de los hijaranos, amantes 
apasionados de su Semana Santa, que sobrepasa las seiscientas 
mil pesetas, para cuyo abono, no dudamos han de aumentarse 
las ayudas con generosidad. Amor y sacrificio es el lema de la 
Semana Santa de Híjar, declarada "fiesta de interés 
turístico".

CAMPEONATOS Y ALBERGUES JUVENILES DE 
VERANO.— Todas aquellas asociaciones y entidades 
Juveniles, colegios, etc, que estén interesadas en la 
realización de turnos de campeonatos, colonias y 
albergues para jóvenes, en los meses de verano y en 
Instalaciones de la antigua Delegación Nacional de la 
Juventud, pueden recabar información antes del 30 de 
abril en el órgano de Juventud de la Delegación Provincial 
de Cultura, en horas de oficina. Calvo Sotelo, 7 entlo.

“ARAGON PARA TODOS" EN NUEZ DE EBRO.— 
Mañana, sábado día 18 a las 9 de la noche y en el salón de 
baile de Nuez de Ebro, el grupo de teatro independiente 
“La Taguara" que dirige Pilar Delgado, presentará el 
espectáculo poético-teatrai “Aragón para todos" original 
de Alfonso Zapater.

Esta representación está patrocinada por la Juventud de 
dicha localidad.

El

I GALERIAS DE ARTE^

Galería LEONARDO
ORTEGA
(Pintura y Grabados) 

Perpetuo Socorro, 2 - Teléf.: 37 86 00 
Del 10 al 28 Marzo

■J-llll ARAGONESES
CONSUMA 

PRODUCIOS

El

GRATAS PERSPECTIVAS

acto tuvo esa entrañable intimidad de las cosas del

ENCINERO DE HONOR
Consejos a los automovilistas

“lo iinoiirlanlE 
es reoresar

Recomendaciones de la Jefatura 
de Tráfico válidas para todo 
tiempo y lugar

CONSEJOS RELATIVOS 
A LA PREPARACION 
DEL VIAJE

Programar previamente el 
plan de viaje, evitando, a ser 
posible, los “días y horas 
punta”.

CONDICIONES 
PSICOFISICAS 
DEL CONDUCTOR

espíritu, al tiempo que la relevante solemnidad, alegre y seria 
a la vez, que la gente extremeña sabe dar a sus celebraciones. 
Se conmemoraba el quinto aniversario de la inauguración del 
Hogar Extremeño en Zaragoza y desde Madrid trajeron el 
abrazo de la Peña de la Encina dos notables "voluntarios" de 
Extremadura: Isabel Montejano Montero y José Miguel 
Santiago Castelo. Periodista, escritora, conferenciante, viajera 
infatigable es Isabel; y periodista, escritor, conferenciante y 
poeta es Santiago Castelo. Allá en Madrid, al igual que en 
Extremadura se sabe la labor realizada por Manuel de Codes 
al frente de esta Casa Regional. Su entusiasta entrega, sus 
desvelos, su dedicación, su esfuerzo y su tiempo están en gran 
parte consagrados a ella, infatigable propulsor de la cultura 
y del recreo sano, ahí están cristalizados en magnificas 
realizaciones los numerosos actos culturales, recreativos, 
familiares y artísticos que conforman la historia de de este 
"hogar" desde su fundación. Por eso creemos que fue de 
absoluta justicia la concesión del título que, "en 
reconocimiento de la labor desarrollada viene en nombrarle 
"Encinero de honor y adelantado" del futuro de 
Extremadura", i Que sea enhorabuena! En la foto, el poeta 
Santiago Castelo mostrando el diploma que atestigua la 
distinción.

Una ancha, densa e intensa perspectiva de actos, de 
celebraciones y de proyectos se abre sobre la monotonía de la 
vida diaria. En días sucesivos referiremos a ellos con mayor 
detenimiento y detalle. Hoy nos limitaremos casi a su escueta 
enumeración. Al margen de los actos conmemprativos del 
aniversario de la muerte de Goya, se presenta una primavera 
muy activa y sugestiva en Aragón. Tenemos por una parte el 
magno certamen cultural de exaltación del Ebro, al que 
contribuirán las provincias de Santander, Burgos, Alava, 
Logroño, Navarra, Palencia, Zaragoza y Tarrasa.

Cada una de ellas prestarán su colaboración a través de un 
tema distinto, habiéndole correspondido a Zaragoza el de la 
canción popular.

Otro de los acontecimientos y celebraciones en proyecto 
es el relacionado con la serie de actos programados para la 
conmemoración del sesenta aniversario de la fundación de la 
Agrupación Artística Aragonesa y que ocuparán práctica 
mente todo el mes de abril.

De todas estas celebraciones iremos ofreciendo en esta 
sección la información oportuna.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avenida Tenor Fleta, 19; Félez.
Aznar Molina (Par-. Tur), 13; Torres.
Camino la Mosquetera (Esq. Italia), 56;

Villacampa.
Juan Baustista del Mazo (Química), 26; 

Escorihuela.
Santa Teresa, 3; Pérez Ezquerra.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL 
HORARIO NORMAL, CONTINUAN 
ABIERTAS HASTA LAS 10 
DE LA NOCHE

Avenida Madrid, 144, Serrano Miró.
Avda. Valencia, 9; Martínez.
Fuero del Trabajo (San José), 16. Grau.
General Franco, 2; Dupl. Hernando.
Germana de Foix, (Arrabal), 2 Carreras.
Laguna Azorin (final c/ Alejandro Olivan), 14;

Vallejo.
Plaza de Aragón, 1 1 Gabás.
Plaza Dos de Mayo (Doce Octubre), 3; Sarasa.
Ruiz Tapiador (Torrero), 22-24; Cano.
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 29; Palazón.

NOTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamene al teléfono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

Si se dispone del tiempo 
necesario, elegir para los 
itinerarios vías que, 
contando con las debidas 
condiciones de seguridad, 
soporten escasa densidad de 
trafico.

T a m b ién si ello es 
posible, adelantar la salida o 
retrasar el regreso, evitando 
que coincidan con los días 
propios de la “Semana 
Santa”.

Informarse, a travées de 
los- distintos medios de 
comunicación, de las 
instrucciones e itinerarios 
que dictan a tales efectos, la 
Dirección General y las 
distintas Jefaturas 
Provinciales de Tráfico.

Evitar los desplaza
mientos por la noche.

La víspera del viaje 
procurar dormir lo 
suficiente, para emprender 
el mismo descansado y 
relajado.

Evitar durante el viaje, 
las comidas copiosas, que 
sólo producen efectos 
negativos, de amodorra
miento, digestiones pesadas, 
etc.

Suprimir igualmente, 
cualquier bebida alcohólica.

Evitar la conducción 
continuada durante horas, 
h^aciendo alto al menor 
síntoma de cansancio, para 
descansar, fuera de la 
carretera, el tiempo 
necesario.

CONDUCCIONES EN 
CARAVANA

CONSEJOS RELATIVOS 
AL ESTADO DEL 
VEHICULO

Aprovechar esta ocasión 
para, con la antelación 
necesaria, llevar a cabo una 
completa puesta a punto del 
vehículo.

En cualquier caso, 
comprobar especialmente el 
estado de frenos, ruedas y 
alumbrado.

Engrasar y cambiar el 
aceite, si ello fuera 
necesario.

NORMAS DE 
SEGURIDAD RELATIVAS 
AL CINTURON DE 
SEGURIDAD, 
PASAJEROS Y CARGA

Dado que, con 
independencia de los largos 
trayectos, en esta ocasión se 
producen frecuentes 
desplazamientos, por 
carretera, en cortas 
distancias, de unos lugares a 
otros, es necesario tener 
siempre presente la 
obligatoriedad del uso del 
cinturón, en vías 
i n terrubanas, tanto el 
conductor, como el pasajero 
del asiento delantero.

Asimismo, recordar la 
prohibición y el grave riesgo 
de llevar niños, en la parte 
delantera, que tantos 
accidentes han producido, la 
mayoría de ellos muy graves 
o m-ortales para los 
pequeños pasajeros.

Evitar el exceso de 
equipaje, la mayoría de las 
veces innecesario, y, en su 
caso, colocar aquél 
adecuadamene.

Sobre todo no colocar 
obstáculos que impidan la 
perfecta visibilidad del 
conductor.

Observar las máximas 
medidas de prudencia, en la 
circulación en caravana, 
extremando el 
mantenimiento de las 
distancias de seguridad entre 
vehículos.

Evitar, circulando en 
caravana, los adelanta
mientos y, en su caso, no 
adelantar a más de dos 
vehículos seguidos.

Cuando la densidad del 
tráfico obligue, en 
determinadas vías, a la 
circulación paralela 
ocupando dos o mas 
carriles, evitar el cambio de 
carril.

Preste en todo caso,, la 
máxima atención a las 
indicaciones de los agentes/ 
a las señalizaciones que, a 
efectos de regulación del 
tráfico, puedan figurar esos 
días con carácter 
excepcional, an 
determinados itinerarios.

Si fuera necesario 
detenerse, sacar el vehicu o 
completamente de la 
calzada.

Respeto absoluto y ob^f' 
vancia a ultranza de las sen 
les “STOP” y de prohibic o" 
de adelantar. Recuerde 4“ ' 
en esta ocasión más que n 
ca, en ello le “va su vida •

En las travesías de núcl«®® 
urbanos,‘extreme su atenç ' 
ante la presencia de nm ' 
peatones, ciclomotores, 
rros, etc.

Circular lo más arrimado 
posible al borde de 
calzada y en autopista* 
autovías, hacerlo P®' 
carril derecho.

Por último, no apu^® 
hasta el último momento* 
día de regreso, piense 4" .f 
preferible volver a su nog . 
un dfa antes de la 
trabajo, y dedicar la visp* 
al descanso, que regre*» 
impaciente, malhumpraa 
con los nervios en tens

Y sobre todo: 
cordialidad ante ^ituaci 
incómodas y pensar 4 ¿5 
‘‘Lo i m porta nte 
regresar”.
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Protogonizto... | WESÎROS EGWOS I^A©lí©ÍNáLE5
Basconia-Huésca y Ensidesa-Tudelano

Barcelona Bl^ visitará el Plantía

BASCONIA i ENSIDESA

El Club tie Fútbol 
Barcelona es el único 
conjunto español que 
continúa en los torneos 
de Europa, concreta
mente en el denominado 
de la UEFA, antes Copa 
de Ferias. Pero resulta 
gue el Barcelona suena 
bebíante en los últimos 
días y no solamente por 
5 ti condición de 
semifinalista europeo. En 
Ea Liga española marcha 
clasificado a rueda del 
Real Madrid, muy 
cerquita del cuadro 
capitalino y deseoso de 
superarlo cuanto antes; 
mientras que en la Copa 
del Rey, como ustedes ya 
^aben, después de haber 
empatado a cero goles en 
Atocha, frente a la Real 
¡sociedad, podemos decir 
^tie ya fia metido un pie 
en la gran final. Ast pudo 
t'esponder” a nuestras 

pt^Çguntas este cuadro 
puntero...

- ¿Equipo de moda, a 
pesar de tus escandalosas 
‘^regularidades ?

< — Sin escandalosas 
‘‘Regularidades nadie se 
P^cne de moda, quede 
esto bien claro. ¿Acaso 
^0 son escandalosamente 
‘‘Regulares los travestti?

Y en vísperas de 
afecciones presidenciales, 
^uo es ast?
fEor eso estamos de moda. 
E^etnasiados novios para 

solo club. Y ahora 
^‘“aginen los que 
^J^SRosarán la cola si 

^unzamos cualquiera de 
°s tres títulos que 

pernos al alcance de la 
mano.

En la Liga española 
e hablan puesto el titule 

y^^to a Femando Villas 
‘tumbólas, pero si te 

empatar con 
Eayo y el Cádiz...

a¡ D Eloba que le damos 
Madrid. Después, 

hnki Bernabeu,
de el padre
In. ehica y pondremos 

eosas çn claro.
r.' la Liga a buen 

pienso yo.
Ea Liga vuelve a 

dfi sitio, con eso
“cam”... De 

Po^^ iremos a
ella, como lo har^

cualquier estudiante en 
los años cincuenta.
■' — Hablemos de las 
Copas.

— De momento no 
tenemos otras que las de 
la baraja, pero todo se 
andará.

— ¿De cuál dé ellas 
estáis más cerca, de la del 
Rey o dé lá éitrópea?

— Las dos las tenemos 
a tiro de sorbo, pero 
“nos pilla” mas cerca la 
del Rey. Además nos 
fusta vivir con los pies en 

a tierra; somos 
“realistas”.

— Se dice que habéis 
eliminado al Aston Vila 
por casualidad.

— Y también que 
vivimos por casualidad y 
nadie se hace cruces. Con 
eso de, los secuestros 
autorizados para menores 
y los atentados como 
ejemplo de un mundo 
mejor.. Ni se sabe.

— y que la Real 
Sociedad se os puede 
^‘cargar” en el mismísimo ; 
Nou Camp.

— También puede ser. 
A Viriato se lo cepillaron 
mientras dormía en su 
tienda de campaña y hoy * 
en día sé está poniendo 
muy en boga el asesinato 
a domicilio. Así que...

— Pero algún título si 
que c onseguireis, ¿o 
no?.

— Por lo menos el de 
militantes activos de la 
Generalitat. ¡Casi nada 
lo que farda!.

— ¿Contentos con 
Rinus Michels y los 
holandeses voladores?

— Contentos y 
orgullosos, como con la 
ley de reforma fiscal.

— ¿Se arregla el 
Barca ?

— Lq mismo que las 
huelgas o el precio de la 
cebada. A la fuerza 
ahorcan. De todas 
formas, si no nos 
arreglamos, haremos 
juego con la fisonomía 
del pais. ¿Por qué 
apurarse ?

Por nada club amigo, 
por nada. Ya no nos 
apuran ni las letras con 
gastos...

Gloria ARIAS.

En Segunda División “B”, 
una división, al parecer, 
pronta a extinguirse, el Huesca 

visita al Basconia y el Tudelano 
al Ensidesa. Excelente oportuni
dad para que incrementen los 
pupilos de. Luis Costa su cuenta 
positiva, ya que el Basconia mar
cha clasificado en penúltima po
sición y arrastra un bagaje de 
ocho puntos negativos. El Tude
lano también podría sacar tajada 
en terreno asturiano, pero las 
complicaciones serán de bastan
te más consideración. Hemos en
trado en la recta final del torneo 
y cada vez resulta más difícil el 
puntuar a domicilio, pero pensa
mos que el Huesca debe de in
tentar por todos los medios a su 
alcance consolidar su meritoria 
clasificación, mientras que al 
Tudelano le toca en este caso 
bailar con la más fea, luchando 
a tope de posibilidades que evi
tar el descenso de categoría.

Grave problema el que tienen 
que resolver los de La Mejana, 
por supuesto.

TERCERA DIVISION, 
GRUPO II

A nivel de Tercera División, 
grupo II, nos encontramos de 
buenas a primeras con el en
cuentro Burgos Promesas-Depor
tivo Aragón, a disputarse en El 
Plantío burgalés la mar de inte
resante para los pupilos de Ma
nolo VUlanova. Filial contra fi- 
hal y el liderato al alcance de los 
aragonesistas, en el supuesto de 
que consigan puntuar. El Bur
gos “chico” marcha clasificado 
en diecisieteava posición, con 
cinco negativos; mientras-que el 
Aragón integra el grupo de cabe
za con diez positivos. El partido 
se disputa en la tarde sabatina y 
las diferençias entre los conten
dientes son notables, pero ha

bremos de apuntar que el terre
no de juego burgalés más parece 
un sembrado de patatas, no apto 
de ninguna manera, para la prác
tica del fútbol. De todas formas 
el filial zaragocista sabe luchar 
y También, si se tercia, sufrir. 
Animo y que no se diga. El Sabi- 
ñánigo recibe al Logroñés, con
junto que parte como favorito, 
pero al Aragón le convendría 
que pinchase el conjunto riojano 
y el terreno deportivo del Sabi- 
ñánigo tampoco se presta para 
florituras. Duelo entre hermanos 
en la ciudad hermana, donde el 
Huesca “B” recibe al Sariñena. 
En este choque caben perfecta
mente los tres signos de la qui
niela. Entonces, que gane el 
mejor.

GRUPOS III y IV

En el grupo III el Monzón re
cibe.al. Moneada, COIL posibilida

des de poder vencerlo; mientras 
que el Endesa de Andorra visita 
el campo del Europa. En ambos 
casos, considerando la posición 
de cada cual en el tablero, obser
vamos que los conjuntos arago
neses parten como favoritos, al 
menos en teoría, siendo preciso 
que confirmen esta ventaja a la 
hora de la verdad. Así lo desea
mos y esperamos. Y para termi
nar, refiriéndonos al IV Grupo, 
sólo nos resta desear mucha 
suerte al Almazán, en la seguri
dad de que va a necesitarla. Se 
enfrenta al Zamora, líder del 
grupo, y ambos conjuntos que
dan separados por una diferen
cia de catorce puntos. Los fac
tores ambientales pudieran 
influir en favor del Almazán, 
pero no con la suficiente rotun
didad como para motivar su 
victoria. Es una opinión particu
lar...

Enrique PEYRONA

cuatro arietes
tiene mi equipo

UENO, eso de que el Zaragoza cuenta 
con cuatro vértices del ataque es un de

cir, por que la realidad, es que a la hora de la 
verdad más bien estamos huérfanos de padre y 
madre en dicho puesto.

El fútbol tiene estas bromas. Sin comerlo 
ni beberlo, por una serie de circunstancias 
fortuitas, nos hemos encontrado con que nada 
menos que son cuatro los zaragocistas que 
pueden aspirar a dirigir el aje de nuestra van
guardia. Y el caso es, que a principios de tem
porada por distintas causas no figuraba ningu
no de ellos en nuestra plantilla.

Vamos a refrescarle la memoria al lector. 
Comencemos diciendo que se trata de 
Mendieta, Oviedo, Insfrán y Camacho. Total, 
dos argentinos, un paraguayo y un español. 
Para más señas aragonés y de la cantera. 
Recuerden que Mendieta llegó del Betis 
después de aquella escapada a su tierra que 
armó tanta polvareda. Oviedo vino de la mano 
de un intermediario y tras de probarlo un 
tanto protocolariamente nos quedamos con 
él. El señuelo para que picásemos era su 
escaso costo, pero a la vista de su rendimiento 
aún no estamos seguros si en lugar de barato 
nos está resultando muy caro. Porque entre 
unas cosas y otras la cifra se nos ira' por lo 
menos a los cuatro millones.

Nos toca ahora hacer la exégesis de Insfrán, 
aunque el lector se la sabe al decirlo. Lo 
tuvimos en un .principio varios meses de 
prueba, cobrando desde luego, y tras 
colocarle el disco verde a jugar se ha dicho. 
Aunque más' que actüar lo que ha hecho el 
bueno de Insfrán en las varias temporadas que

lleva en el Zaragoza ha sido calentar 
banquillo. Y generalmente, ni eso. Finalmente 
la pasada temporada fue cedido al Granada y 
allí el hombre se encontraba a gusto y además 
metía sus golitos. Esa debió ser la razón de 
que al comenzar la actual liga se reclamase 
nuevamente al paraguayo. Total, para no 
acordarse, salvo raras excepciones, de que 
Insfrán todavía existe. Así es que en este caso 
el Zaragoza ni hace ni deja. Con lo contentos 
que estaban en Granada con el internacional 
paraguayo. A lo mejor con su concurso no las 
estarían pasando tan moradas.

Y por último nos queda el paisano, que 
aunque últimamente se le coleaba de extremo, 
su fuerte fue siempre el eje del ataque. Desde 
dicha posición fue donde adquirió su fama de 
goleador nato. Aunque maldito para que le 
sirve. Siempre ha dicho Camacho, al ver que 
se retardaba demasiado su ilusión de pasar al 
Zaragoza, que el interesaba saber de una vez 
para siempre si servía o no para el primer 
equipo. Al final consiguió pasar a la plantilla 
principal. Pero, ¿para qué?
Ya se ve que Arsenio no cuenta con él. Y lo 

bueno del caso es que cuando salió an algún 
partido de Copa, Camacho no desmereció de 
sus compañeros. Es más, no atrevemos a decir 
que superó a casi todos ellos. Pero al final 
volvió a permanecer en el olvido.

Ya ven pues como está el cotarro en el 
centro de la vanguardia zaragocista. Cuatro 
"pivotes" para un solo puesto. Aunque lo 
cierto, es que a la hora de verdad no podemos 
contar con ninguno.

Antonio SARRIA
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CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zàragoza).— Compañía/" 
Copiedias Cómicas Felipe 
Simón. 7,15 y 10,30. Ande 
yo caliente y... desnúdese la 
gente. |Dos horas de carcaja
das! ICinco únicos días!

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 4-6-8 y 10 , 

(Mayores 18 y 14 acompaña
dos). El testaferro. Woody 
Allen; Zero Mostel. (Subtitu
lada.)

ARGENSOLA. - 4-8-8-10 (Ma
yores 18). 2.‘ semana; Erase 
una ves un trasero. Pierre 
Richard, Miou Miou.

AVENIDA. - 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18). Perversa. Omella 
Muti, Eleonora Giorgi.

CERVANTES. - 5-7,15 y 9,30 
(Todos ptolicos). Hoy estre
no: La flauta m^ca. Color 
(subtitulada). Un film de Ing
mar Bergman.

COLISEO. - 4,45-7,15 y 9,45 
(Mayores 18). 4.* semana: El 
último tango en Paris. Film 
de Bertolucci, con Marlon 
Brando y María Schneider. 
(Subtittdada).

COSO. — 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). iSe venden incen
diosi Color de Luxe. Alan Ar- 
kin, Rob Reiner.

DON QÜUOTE. - 4-6-8-10 
(Mayores 18). 2? semana: 
La Coquitb. Eastmancolor. 
Iliana Ross, Amparo Rive- 
Iles.

DORADO. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). 2.* semana: La doc
tora del regimiento. Edwige 
Fenech.

ELISEOS. - 4-6-8-ip (Mayores 
16). ¿os machos. Eastman
color. (Subtitulada). Donald 
Pilon,. Rene Blouin.

FLETA. -Z- 4,30-7,15 y 9,45 
(Todos públicos). Estreno: 
Encuentros en la tercera fa
se. Panavisión-Technicolor, 
sonido estereofónico a cua
tro bandas magnéticas. Ri
chard Dreyfuss, Françoise 
Truffaut. Domingo, matinal.

GOTA. - 4-6-8-10 (Mayores 
18). 4." semana: Historia de 
O. Film de Jaeckin, con Co
rinne Clery. (Clasificada «S»).

MOLA. - 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). Orea (La ballena ase
sina). Richard Harris, Char
lotte Rampling. Technicolor. 

PALACIO. - 5-7,15 y 10 (Ma
yores 1<8). Camada negra. 
Angela Molina, María Luisa 
Ponte, José Luis Alonso.

PALAFOX. - 4-6-8-10 (Todos 
públicos). 5.* semana; Dos 
super-poheias. Eastmanco- 
lor. Terence Hill, Bud Spen
cer.

FINCAS
FINCAS Oltve. Uncela, 97. 
Pisos todos I o s "sectores. 
Locales comerciales. Hipo
tecas.»

REX. - 4-6-8-10 (Mayores 18). 
Clasificada «S». 4." semana: 
Emanuelle negra. Eastman
color. Laura Gemser, Karin 
Schubert.

RIALTO. - 3,45-6,30 y 9,30 
(Mayores 18). Tres últimos 
días: La tierra de la nan 
promesa. Un film de Andrzej 
Wajda. Gran premio del Fes
tival de Moscú.

VICTORIA. - 4-6,30 y 9,30 
(Todos públicos). La conquis
ta del Oeste. Cinemascope- 
Technicolor. Gregory Peck, 
Carroll Baker, James Ste
wart.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 4-6-8-10 (Ma

yores 14). Tres forajidos y un 
pistolero. Technicolor. Lee 
Marvin, Gary Grimes.

GRAN VIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res de 18 años y dé 14 acom
pañados). El bengador gusti- 
ciero y su pastelera madre. 
Eastmancolor.. María Luisa 
San José, Femando Delgado.

LATINO. — 4-6-8-10 (Mayores 
14 años). Vota a Gundisalvo. 
Antonio Ferrandis, Yvonne 
Sentís.

MADRID. - SALA 1: 4-6-8-10 
(Mayores 18). La secretaria 
privada de mi padre. East- 
mancolor. María Rosaria 
Omaggio.

MADRID. - SALA 2: 4-6-8-10 
(Mayores 18). El cínico y la 
casada. Eastmancolór. Fran
co Ñero, Lisa Gastoni.

NORTE. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). ¿Qué, Che? Marcelo 
Mastroianni, Sydne Rome.

OLIVER. — 5-7 y 9 (Mayores 
18). El derecho de pernada. 

■ Lando Buzzanca, Marilú To
lo, Renzo Montapnani

PARIS. — 4-6-8-10 (Todos pú
blicos). El bosque en llamas. 
Technicolor. Ernest Borgni
ne, Vera Miles.

PAX. — 5-7jl9 (18 años y mayo
res de 14 acompañados).- 
Cuando los niños vienen de 
Marsella. Manolo Escobar, 
Sara Lezana. Eastmancoior

ROXY. — 4-6-8-10 (Mayores 
18). Cuentos de las sábanas 
blancas. Eastmancolor. Ma
nolo Otero, Bárbara Rey.

SALAMANCA. - 4-6-8-10 (Ma
yores 18). Dos hombres en la 
ciudad. Jean Gabin, Alain 
Delon."

VENECIA. - 4-6-8-10 (Mayo
res 18). Keoma. Franco Ne
ro, Olga Karlatos.

VENTAS
Vendo coche 133 com
pletamente nuevo. De 
particular a particular. 
Teléfono 291192.

TEATRO "Ande yo caliente y... desnúdese iagente"

Una máquina de hater cnnquillas
L

a gente reía a la pata ia 
llana. Se lo estaban 
pasando bomba. El Tubo de ia 

Risa, en las ferias, no produce 
más hilaridad. Como si a la 
entrada del teatro vendieran 
máquinas de hacer cosquillas, a 
precios tirados. Así estaba, ayer, 
el auditorio del Teatro Principal, 
espoleado a risotadas desde el 
escenario, por úna “troupe" de 
clowns sin rango circense, 
interpretando una parodia 
payasística a más tío poder, que 
si tuviera gracia, incluso podría 
ser representada en circos sin 
demasiada ambición.

Creo pues que a "Ande yo 
caliente y... diviértase la gente" 
no se ia puede juzgar como un 
texto escénico de ínfima 
categoría, ya que nada tiene que 
ver con el teatro, y, como 
apunto, tiene en mi concepto, 
bastante de parodia para 
augustos bajo la carpa. Toda ella 
es un encadenamiento de trucos 
tan viejos como infantiles, para 
ver con un babero y un globo en 
ia mano, y después pasar al 
barracón de la cabra con dos 
cabezas y la señora con barba, e 
incluso para darse una vueltecita 
en el tiovivo, a lomos del cuello 
de una jirafa de madera.

Y este es el "mérito" de ia 
obra; Que aniña ai público sin 
edad, que se hace pipí de risa al 
ver cómo los augustos se caen 
unos encima de otros, se quitan 
ropas, se ponen cortinas, toman 
anís en jarrones y cogen la 
borrachera del reir por no llorar.

Señores, entiendo que 
tenemos el teatro que nos 
merecemos. Cuarenta años de 
dramaturgos prohibidos, para 
que ahora que levanta sus 
tajaderas la Censura baje el río 
seco. ¿Dónde, están aquellos 
autores de obras maestras 
condenadas a no representarse 
por cuanto denunciaban? En 
ninguna parte. Los verdaderos 
autores escribían teatro con ia 
censura y cuando se les agotó el 
talento, han dejado de 
producirlo, aunque ahora todo 
pueda representarse. Si para que 
puedan estrenarse piezas así de 
zafias, ha sido necesario que la 
censura se fuera, ¡cuánto la 
vamos a añorar!

De la interpretación diré, 
piadosamente, que bastante 
hacen todos ios componentes de 
esta compañía con salir a hacer

1 . D ( c e s e del 
medicamento que puede 
sustituir a otro.- 2. 
Hablar con el Señor. Tela 
fuerte para toldos.- 3. 
Fruto del limonero.- 4. 
Cincuenta y uno. Factor 
heridatario de las células 
reproductoras. Seis.- 5. 
Preposición que 
antepuesta a un vocablo 
sirve para negarlo. 
Curvas.- 6. Habitasen en 
algún lugar.- 7. Sur. 
Doscientos uno.- 8. Que 
no tienen culpabilidad.- 
9., Que ha sufrido daño, 
femenino Regalará.

VERTICALES
1. Apunta a uno lo 

que debe decir. Afluente 
del Miño.- 2. Patria de 
Abraham. Que goza de 
inmunidad.- 3. Oxido de 
calcio. Enteros.- 4. 
Fundar, levantar, 
establecer. Matrícula de 
Cádiz.- 5. Forma de 
pronombre personal. 
Cerveza inglesa.- 6. Ala 
entera de cualquier ave 
quitadas las plumas, 
plural. Símbolo del 
neodimio.- 7. Impar.

1a risa. Y es una lástima, porque 
Felipe Simón es un buen actor 
que, bien dirigido, e 
interpretando lo que le va, 
podría dar juego. Y lo mismo 
diré, por salvar algo, de Mayte 
Morales, que dice bien su parte 
con desparpajo y frescura, sin 
olvidar a un actor que hace de 
chico de los recados que 
recuerda, en bueno, a los 
mejores payasos de circo. Los 
demás gozan de mi silencio, y 
creo que les hago un gran favor.

La función, se les repito, se 
da en el patio de butacas. Los 
verdaderos intérpretesi son los 
asistentes que rien y aplauden 
como locos, como espectadores 
sin edad, como auténticos niños 
de los de hace medio siglo. No se 
decirles más.

M.A.B.

CRUCIGRAMA
-por 
Juan 
Poch

HORIZONTALES
Doctrina particular de un 
maestro célebre, seguida 
por otros.- 8. 
Preposición. Ganar.- 9. 
Tierra con vegetación en 
medio de un desierto. 
Cantoneo.

SOLUCION
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CADA NOCHE.

CANCELA

CADA TARDE. DISCOTECA 
LIVERPOOL

PROMOCION UNIVERSITARIA

DONDE EL AMBIENTE LO HA
CEMOS ENTRE TODOS

PARSIFAL STORK CLUB

"EL PAPAGAYO'

FIESTAS UNIVERSITARIAS

Abierto de jueves a sábados. Ca
mino de las Torres, 96.

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono: 
21 48 56.

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfono 
21 12 5'9. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

ASTORG'S

1800 SENECA

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros, 
viajando a través de la música. 
Cavia, 10.

NUEVA, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música del 
momento. Ya se dice: “Eso es Sé
neca y su ambiente”. LA RIPA, 5.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo, CASETAS.

La música más original y 
el ambiente más agrada
ble. Sevilla, 6. Teléfono; 
37 92 00.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: especial parejas. Noche dis
coteca-club hasta las 3 de la ma
drugada. Centro musical. Indepen
dencia, 19. Teléfono 214804.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 
Cruz; 28.

0.

Noche de sábado. Fiesta de noche 
para matrimonios jóvenes, consu
mición incluida. Sábados y festi
vos tarde, fiesta joven. Teléfono: 
23 51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, BAILE 
EN CHARLESTON. Extraordina
riamente reformada. Dirección y 
Teléfono: 39 69 52.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reservado 
ambiente, tenemos lo que usted 
desea. Liñán, 8 (detrás ae Telefó
nica, San Vicente de Paúl). Telé
fono: 29 11 66.

IGUANA

Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono: 21,7052.
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LAS M/NOR/AS MARGINADAS

tV®

En La clave 
Las minorías marginadas

r

Mañana, en la 
programaci.ón de 
tarde-noche, (pues se 
emite aproximadamente 
a las siete y media de la 
tarde), por el Segundo 
Programa, TVE ofrece el 
espacio cinematográfico, 
con debate incluido, "La 
clave". El tema central 
será "Las minorías 
marginadas", con 
especialistas y estudiosos 
del tema. La película, 
que se exhibirá, será 
"Encontré zíngaros 
felices", una producción 
yugoslava de 1967. El 
argumento, guión y 
dirección corresponde a 
Alexander Petrovic y la 
música es de Dunan 
Hedetic, los intérpretes 
son: Beckim Pahmiju, 
Olivera Buco, Bata 
Zivo jinovio y Mija 
Aleksio.

En una región 
yugoslava existe una 
colonia de gitanos 
dedicados a la compra y 
venta de plumas de 
flanso. Uno de ellos, 
Bora, tiene como 

principal cliente a un 
convento de monjas. Está 
casado con una mujer 
mayor que él y se 
enamora de una joven, 
protegida de su consocio, 
a la que éste casa con un 
niño para quitarla de los 
pensamientos de Bora. 
No obstante éste la toma 
como segunda esposa. La 
chica le abandona y los 
dos hombres se enfrentan 
en un duelo a muerte. 
Bora mata a su contrario 
y el pacto del silencio de 
los hombres de su raza le 
protege de la policía.

La película es como 
un reportaje, 
impresionista y casi 
realista, con gran fuerza 
descriptiva y sensibilidad. 
Un reportaje auténtico, 
aparentemente cruel, 
pero lleno de ternura.

Una gran película, 
muy bien realizada e 
interpretada, que obtuvo 
el premio especial del 
jurado en el festival de 
Cannes en 1967. ¡Ojalá 
no la cambien!

Cosas mías
PROGRAMAS

PRIMERA CADENA
Y aunque parezca 

mentira aún no habíamos 
hecho ningún comentario 
dedicado exclusivamente 
a "Cantares”. Y quizás 
sean cosas mías, pero me 

parece que el programa 
va tirando, con sus 
pechugonas y 

gorgoriteros, ayudados 
todos por ese sublime 
personaje, el Joaquín 
Merino de Andalucía, 
Lauren Postigo.

Sale una de esas, de 
las que hemos dicho 
antes, y el juglar cantaor 
que le dice que sus 
escotes son ios más 
grandes y lo de dentro lo 
mejor. Sale una con 
alegría y le habla de su 
entierro. Sale un grupo, 
todos contentos ellos y 
olivareros, y los pone a 
hacer punto y a decir 
cursiladas, mientras él 
suelta sus frases: "El 
manantial del cante 
surgido de la tierra. Los 
que beben en las fuentes 
de los caudales de 
"Cantares"; sudores de 
parto" y todo eso que él 
sabe decir.

Y ya nos preparamos 
a ver qué le dice esta 
noche a Isabel Pantoja. 
Esa que dice que ha 
resucitado la bata de 
cola. La que nos cantará 
"Que bonita es mi niña", 
"El pájaro verde" 
"Garlochí", "Embrujé 
por tu querer" y "Ahora 
me ha tocao a mí".

Hoy y mañana
Se inicia la 

programación de noche 
con “El perro de 
Flandes”, cuyo episodio 
comentaremos en nuestra 
sección especial de “Para 
los peques”. La seguirá la 
segunda edición de 
‘‘Tele di ario’’ y 
‘ ‘Más-menos’’. “El 
hombre y la tierra” 
dedicará su segundo 
capítulo a “El lobo”, “El 
cazador social’’. 
Completará el programa, 
el musical “Cantares”, 
que tendrá como figura 
estelar a Isabel Pantoja.

ISABEL PANTOJA 
EN "CANTARES"

Y todo ésto adornado 
con las f ¡I ¡granas 
dialécticas del señor 
Postigo, que, dicho sea 
de paso", se está forrando 
con las actuaciones de 
sus "premios". Y es que 
no me digan que no los 
trata bien el "Loren", 
(como lo llamaba la 
Lola). Cosas mías.

Por el Segundo 
Programa: “Revista de 
toros”, con la actualidad 
taurina; “Pop-grama”, 
dedicado a la música 
joven y con la actuación 
de la 
Platería”.
Mañana, 

‘ ‘ O r q uesta

sábado, se
inicia la emisión de TVE 
con un programa matinal 
dedicado a los más 
jovenes, (y que por 
tanto, como hemos dicho 
antes, comentaremos 
aparte). Ya en la 
sobremesa: “La bolsa de 
los refranes”, con “Los 
refranes de las 
apariencias” y “Primera

HOY
14,05.-
Progratna regional 

simultáneo.
14,30.-
Telediario. 
15,20.- 
Sesión de tarde. 
16,45,- 
Gente. 
18,00.- 
Carta de ajuste. 
18,15— 
Apertura y 

presentación. 
18,16.- 
Avance telediario.. 
18,20.- 
Un globo, dos globos 

tres globos.

20,00.-
E1 perro de Flandes 
20,5o.- 
Telediario. 
21,05.- 
Más - menos.

, 21,25.-
E1 hombre y la 

tierra. 
21,50.-
Cantares. 
22,45.-
Ultima hora. 
Despedida y cierre.

MANANA
11,15.- 
Carta de ajuste.
11,30.-
Apertura y 

presentación,
11,31.-
El recreo.
13,30.-
Mundo indómito.
14,00.-
Noticias del sábado.
15,00.-
Mazinger-Z
15,30.-
La bolsa de los 

refranes.
15,50.-
Primera sesión.
17,50.- " ~
El circo de TV.
18,45.- 
Torneo.
19,30.- 
Escuela de salud. 
20,00.- 
Yo canto.
20,45.-
Informe semanal.
21,45.-
Noticias del sábado.
22,05.-
Sábado cine.
Ultimas noticias.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
18,30.- 
Carta de ajuste. 
19,00.- 
Presentacíón y 

avances.
19,01.-
Avance informativo. 
19,05.-
Re vista de toros. 
19,30,- 
Pop-grama. 
2U,3U.- 
Horizontes. 
21,15.- 
Redacción de noche.
Despedida y cierre.

15,30.-
Carta de ajuste.
16,00.-
Presentación 

avances.
16,01.-
Mundo deporte.
18,00.-
Exitos TV.

Hispanoamérica.

19,00.- 
Más allá.
19,30.- 
La clave.
Despedida y cierre.

i

sesión”, con la película: 
“El orgullo de los 
yankees", en la que 
veremos en acción al 
héroe de los cuarenta, 
Gary Cooper, en el papel 
de un jugador de béisbol. 
Siguen más espacios 
.infantiles a lo largo de la 
tarde, cuya programación 
concluye con “Escuela 
de salud”, con el tema 
“Dorgas en los colegios” 
y “Yo canto”.

Por el Segundo 
Programa: “Mundo 
iporte”, con el partido 
final del Torneo de las 
Cinco Naciones de rugby, 
entre las selecciones de

Francia y País de Gales. 
Tras ésto, el episodio 22 
de “Doña Bárbara”, (que 
no se emitió la semena 
pasada)”; “Más allá” y 
“La clave”.

Pasamos a comentar lo que podéis ver este fin de semana los 
más pequeños de la casa, en esos días en que se dejan los libros 
un poquito en el rincón y se puede uno quedar hasta más tarde 
viendo la tele, porque al día siguiente no hay cole. Eso es lo que 
podéis hacer hoy, viernes, viendo "El hombre y la tierra", con el 
segundo episodio dedicado a "El lobo". Verdaderamente 
apasionante. Pero antes podéis ver "El perro de Flandes", con el 
capítulo: "Regalos enviados de Inglaterra", en el que Nello y 
Aroa siguen temiendo por su separación, pero noticias recibidas 
de Gran Bretaña aseguran la permanencia de Aro en el pueblo.

Mañana por la mañana, si no dormis demasiado podréis ver 
"El recreo" y "Mundo indómito". Después de comer, con la 
fruta en la mano, llegaréis a ver "Mazinger Z", al que empiezan a 
tachar de violento, aunque, si pensamos objetivamente, no 
podremos negar que a todos nos ha gustado, (cuando niños), esas 
aventuras de héroes invencibles y luchas entre colosos. La 
película "El orgullo de los yankees" la podéis ver también en 
compañía de los papás.

Después, "El circo", con Gaby, Miliki, Fofito y Milikito y la 
final de baloncesto de "Torneo", entre los equipos de San Viator 
de Madrid y Inmaculada de Valladolid.

Se completa así la programación infantil del sábado y aún os 
queda el domingo una nueva aventura de "La abeja Maya", 
titulada "Maya y la rana", en la que Maya casi será atrapada por 
la astucia de una rana hambrienta, aunque alfinal la simpática 
abeja se salvará, junto con sus amigos Willy y Flip.

i
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últimas noticias últimas noticias
CC.OO. GANO LAS ELECCIONES EN RTVE

MADRID, 17 (Europa Press).— ’La oficina de prensa de 
Radiotelevisión Española Informa que en las elecciones sindicales 
celebradas ayer en RTVE para elegir el comité de empresa se 'han
registrado los siguientes resultados: 

—Comisiones Obreras, 13 delegados 
—UGT, 10 delegados.
—APLI (Asociación Profesional Libre Independiente), 9.
—Candidatura de Asamblea y Autonomía, 2
—CSUT, 1. ’

—Sindicato Unitario (SU), 1
El comité de queda constituido por 36

representantes de los trabajadores.
El censo laboral de RTVE en Madrid con derecho a voto es de 

5.226 trabajadores, de los que ayer votaron 4.221, lo que supone 
el 80,7 por ciento del censo.

Los comicios se celebraron con absoluta normalidad en los 
centros de Trabajo de Madrid.

EL CONSEJO DE MINISTROS CONVOCADO 
OFICIALMENTE PARA EL MIERCOLES

MADRID, 17 (Europa Press).— 1_a reunión del Consejo de 
Ministros ha sido convocada para el próximo miércoles, día 22, 
según se ha informado a Europa Press en fuentes oficiales. E$ta 
semana, por lo tanto, no habrá ya reunión del Gobierno.

La convocatoria ha sido cursada esta misma mañana a los 
diferentes departamentos ministeriales.

COMIENZAN LAS VACACIONES 
PARLAMENTARIAS

MADRID, 17 (Europa Press).— A partir de hoy, día 17, de 
marzo, hasta final de este mismo mes las dos cámaras legislativas 
españolas paralizarán su actividad con motivo de las vacaciones 
de Semana Santa.

Estos días son Inhábiles a todos los efectos y las fechas de 
presentación de enmiendas a los distintos proyectos de ley no 
surgen efecto.

El primer Pleno que celebrará el Congreso de los Diputados 
será el cinco de abril en el que intervendrá el presidente Suárez 
para explicar los cambios Introducidos en la última crisis en el 
Gobierno y la Cámara Alta el día 29 de este mismo mes de 
marzo.

MILITARES SAUDIES GESTIONAN EN
VIZCAYA LA COMPRA DE ARMAS

BILBAO, 17 (Europa Press).— Una comisión de militares de la 
Arabia Saudita se encuentra en Bilbao para realizar una serie de 
visitas y gestiones ante distintas entidades vizcaínas dedicadas a 
la fabricación de armamento. *

Al Informar del tema, “Là Gaceta del Norte” señala que tales 
extremos no han podido ser confirmados oficialmente, pero que, 
al parecer, la comisión de seis militares de alta graduación podría 
llevar en cartera un importante contrato, fundamentalmente 
basado en la adquisición de armas automáticas y munición, y que 
tales gestiones es posible que incluso se deduzcan nuevos e 
Importantes contratos. '

OTRO ASE^/VATO
EN EL PAIS VASCO

BILBAO, 17 (Logos).- Alas 
once menos veinte de anoche, 
fue abatido a tiros don Esteban 
Beldarrain Madariaga, de 
cincuenta y dos años de edad;, 
soltero, exteniente de alcalde 
del ayuntamiento vizcaíno de 
Castillo y Elejabeitia, en la 
cabina de peaje de la autopista 
Bilbao-Behovia, en la salida de 
“El Gallo”, en el término 
municipal de Galdácano, y en 
cuya empresa concesionaria 
trabajaba como cobrador.

Según las primeras noticias, 
todavía algo imprecisas, unos 
desconocidos dispararon contra 
el señor Beldarrain desde un 
automóvil que se acercó a la 
cabina citada.

Pese a trasladado
urgentemente al Hospital Civil de 
esta capital ingresó cadáver

DISPAROS CONTRA 
UNA IKURRIÑA

El señor Beldarrain 
considerado, hace algo más

fut 
de

un año, como el presunto autor 
de varios disparos contra una 
“ikurriña” colocada junto a la 
plaza principal de Castillo y 
Elejabeitia, la cual apareció con 
numerosos agujeros, al parecer 
por ir^actos de escopeta de 
caza. También se le acusó de 
haber efectuado disparos de 
intimidación contra unos 
jóvenes, por el hecho de ir 
cantando en euskera. Por 
entonces, era teniente de 
alcalde.

Don Esteban Beldarrain 
Madariaga ingresó cadáver en el 
Hospital Civu de esta capital a 
las 10,55 horas de esta noche, 
presentando seis impactos de 
bala; dos en las piernas, dos en 
la cadera, uno en un brazo y

a La víctima, un ex-teniente 
de alcalde de una población
Vizcaína
Había sido amenazada por ETA 
por su ideología de extrema 
derecha

otro a la altura del estómago. 
Fue conducido al citado centro 
hospitalario en una ambulancia 
del ayuntamiento de Galdácano, 
avisada por una conductora que 
fiasó por la estación de peaje de 
a autopista Bilbao-Behovia a los 

pocos segundos de ocurrir el 
atentado. Un conductor de un 
camión llegó a oir disparos que 
supuso de metralleta, sin lograr 
ver a los autores, que al parecer 
viajaban en un turismo 
procedente de Bilbao, en el que 
habían recorrido el primer 
tramo de la autopista, saliendo 
de la misma por el peaje de “El 
GaUo”.

En el lugar de los hechos 
aparecen dos cristales de la 
c^ina perforados por impactos 
de bala, pero no así manenas de 
sangre.

NUEVOS DETALLES 
DEL ASESINATO

AMENAZADO 
POR ETA

Según han señalado varios 
vecinos de Castillo y Elejabeitia, 
el señor Beldarrain había sido 
amenazado reiteradamente por 
ETA y grupos afínes y estaba 
coruiderado como de ideología 
de extrema derecha.

Presuntos asesinos
detenidos Se trata de dos gitanos, 

que tenían su campamento 
en el barrio del Arrabal

vigilancia del tugar, en espera de 
acontecimientos, observándose cómo 
procedían al desmantelamiento de los 
toldos que les servían de cobijo y se 
trasladaban a otro sitio, movimientos 
que fueron seguidos por los Inspectores, 
hasta que volvieron a establecer un 
nuevo campamento - en un descampado
algo del anterior, al cual

BILBAO, 17 (Europ 
Press).— Se conocen mas datos 
sobre el asesinato. Los autores 
fueron tres jóvenes de 22 a 25 
años de edad, quienes 
previamente se habían 
apoderado a pimta de pistola del 
taxi BI-331íkI, Seat 131, en el 
barrio bilbaíno de Achuri, tres 
cuartos de hora antes de 
perpetrar el asesinato, según 
fuentes policiales.

Sobre las 22 horas de ayer, 
un joven solicitó los servicios del 
taxi mencionado, propiedad de 
don Marcelino Barrcncchca 
Elorza, pidiendo que le 
trasladaran a Basauri. A los 
pocos metros de recorrido 
subieron al vehículo otros dos 
jóvenes.

Momentos después, los tres 
jóvenes cubrieron sus rostros 
con pasamontañas y obligaron al 
taxista a dirigirse a la zona de 
Pasoselai, de Basauri. En un 
descampado le ordenaron que 
bajara del vehículo y les 
entregara el Documento 
Nacional de Identidad, y que no 
presentara denuncia hasta 
pasado cierto tiempo.

A las 22,40 horas, los tres 
jóvenes marcharon en el taxi 
hasta la zona de peaje, de la 
autopista Bilbao-Behovia, a la 
altura de el Gallo-Galdácano, 
donde efectuaron irnos treinta 
disparos de metralleta sobre don 
Esteban Beldarrain, que hasta 
hace poco había sido teniente de 
alcalde de Castillo de Lejabeitia.

El señor Beldarrain murió al 
recibir seis impactos de bala en 
tórax y extremidades.

El taxi fue localizado a las 
0,30 horas de la madrugada de 
hoy, a un kilómetro del lugar de 
los hechos, por fuerzas de la 
Guardia Civil. Lós tres asesinos 
huyeron en un “Seat 127” 
blanco.
MANIFESTACION EN 
PROTESTA POR LA 
ACTUACION DE 
INCONTROLADOS

BILBAO, 17 (Logos).- Una 
mujer, en estado 
semi-inconsciente, incapaz de 
decir su nombre, fue recogida a 
las cero horas de hoy en Begoña 
y trasladada a la clínica de la 
Virgen Blanca y de aquí al 
Hospital Civil por un taxiata, 
que la encontró desnuda de 
medio cuerpo para abajo y con 
señales de haber sido objeto de 
intento de violación.

La citada mujer carece de 
documentación y representa 
tener unos 35 años de eaad.

Por las escasas referenciai 
que facilitó a la policía, eita 
localizó en una cabina de 
Begoña un pantalón de señora 
rasgado, lo que ha permitido 
deducir que la víctima fue 
atacada cuando se hallaba en la 
cabina. Là citada mujei* presenta 
contusiones, erosiones y 
hematomas por todo el cuerpo y 
shock nervioso, de pronóstico 
reservado, habiendo quedado 
ingresada en el Hospital de esta 
capital

ZARAGOZA, 17 (ARAGON/ex- 
pres).— El que la hace la paga y el que la 
busca la encuentra. Aquellos,, dos 
hombres de raza gitana, la hicieron, 
siendo acusados como presuntos autores 
de un asesinato, y éstos,»los hombres de 
la Policía zaragozana, han dado con

I Incansablemente, a lo largo de casi dos 
■ años. Búen servicio el realizado por los 
I Inspectores de la Primera Brigada de 
I Investigación de la Jefatura Superior. 
■ Ellos procedieron a montar un servicio 
I de control de individuos de raza gitana, 
H con el objeto de detectar entre ellos la 
H presencia de delincuentes, ante el 
H conocimiento de que una familia de la 
H citada raza, procedente de Andalucía, se 
H había asentado en nuestra capital, a la 
H que habían llegado precipitadamente, 
a huyendo por una muerte que habían 
™ cometido.
H Visitados todos los campamentos de 

gitanos nómadas existentes en los 
k- arrabales de la ciudad, se observó la 

presencia de uno de éstos junto a las 
gk tapias de la antigua fábrica de “Caltasa” 

en el Barrio del Arrabal, por lo que se 
K procedió a la identificación qp todos sus 
H c o m p o n e n t es, manifestando que 
H procedían de Pamplona, aunque su 
H acento era el propio de los gitanos 
H andaluces. Cdn el convencimiento de que 
H se trataba de las personas buscadas, se 
H procedió al traslado de dos de ellos a la 
H Jefatura Superior, mientras el 
H campamento quedaba sometido a una 
H discreta vigilancia.
H A las pocas horas fue puesto en 
H libertad uno de ellos, reforzándose la

acudieron otros dos hombres, uno de 
ellos coincidía con las señas físicas de las 
de uno de los presuntos autores de la 
muerte de José Flores Salgueño, también 
de raza gitana, ocurrida en Manzanilla 
(Huelva) en el año 1976, por lo que se 
procedió a la detención de ambos.

A través del interrogatorio previo a 
que fueron sometidos, por el cotejo de 
las fichas dactiloscópicas obrantes en el 
Gabinete de Identificación, se pudo 
demostrar que eran hermanos, 
respondiendo a los nombres de Antonio 
Vargas Jimé'nez^ (a) “El Gilo”, y Juan 
José Vargas Jiménez, quienes para evitar 
su detención y eludir las 
responsabilidades dimanantes del 
homicidio cometido, venían usando 
diversos nombres amparados con 
documentaciones falsas.

Se han confesado autores de la 
mencionada muerte, siendo el móvil un 
ajuste de cuentas entre la víctima y tos 
detenidos; para cometer el hecho, estos 
''Itimos esperaron a la víctima apostados 
y cuando la vieron le dispararon a 
bocajarro con una escopeta de postas 
que posteriormente arrojaron a un río 
próximo a su domicilio, por lo que no ha 
podido ser recuperada.

Los detenidos, en unión de las 
diligencias instruidas, fueron puestos a 
disposición de la Autoridad Judicial 
competente, siendo puesto en libertad el 
detenido en primer lugar, por no 
encontrarse Implicado en estos hechos.

había sido sustraído, procediendo 
seguidamente a su detención y 
presentación en la Comisaría, a fin de ser 
Instruidas las correspondientes 
diligencias. Animismo se procedió a la 
detención de otro menor cuando iba 
conduciendo la moto Vespa Z-46.387, 
por dirección prohibida, careciendo del 
permiso de conducir y siendo la moto 
sustraída. Al ser detenido le fue ocupada 
una navaja, por lo que fue trasladado por 
la Comisaría para la instrucción de 
diligencias.

SE DIO A LA FUGA

Por las dotaciones de coches 
radio-patrulla “Z”, fue detenido José 
María Calvo Sanz por causar daños con
un vehícu 
Z-6478-D,

coche Seat 124-L, 
ados en cantidad

superior a las 5.000 pesetas, sin que en el

SAN SEBASTIAN, 17
(Logos).— ■ Alrededor de unas 
mil personas se manifestaron 
anoche por las calles de la parte 
vieja de la ciudad, en señal de 
protesta por la acción de grupos 
mcontrolados que actuaron el 
pasado fín de semana en San 
Sebastián, a la vez que existen 
también un pronunciamiento 
claro del ayuntamiento de la 
capital. Los manifestantes 
recorrieron diversas calles de la 
parte vieja y entonaron diversos 
himnos vascos.

Al finalizar la manifestación, 
las mil personas se concentraron 
ante el ayuntamiento, donde 
entregaron al alcalde accidental, 
señor Arrue, una carta abierta al 
alcalde y que había sido 
elaborada en el transcurso de 
una asamblea celebrada 
momentos antes de la 
manifestación en la que se pide 
al ayuntamiento se pronuncie en 
un plazo de dos días sobre la

BILBAO, 17 (Logos).- Dm 
falsas violaciones han sido 
puestas al descubierto por la 
policía la cual ha comprobado 
que las dos jovencitas, que 
dijeron en sus respectivoi 
domicilios haber sido víctimai 
de raptos y violacionei, 
ocultaban en realidad sendo 
fugas del domicilio familiar.

La primera A.G.À.,’ de 15 
años, faltó de su domicilio del 7 
al 9 de febrero. Su madre 
denunció la fuga. AI presentarse 
su hija dijo haber sido objeto de 
rapto y violación, extremo este 
último comprobado por un 
ginecólogo. Là falsa historia que 
contó fue para ocultar su fuM 
de domicilio y haber tenido 
relaciones con un amigo ante el 
que se hizo pasar por una 
muchacha de 18 años y de 
profesión enfermera.

La otra denuncia fue 
presentada el 16 de febrero por 
fa niña de 13 años S.M.M.P. 
había pasado una noche fuen 
de casá, en un caserío del Barno 
de San Imacio en CastrejMia- U 
policía logró la detención del 
presunto autor, por las señal 
facilitadas por la niña, per® 
resultó que el acusado recodo’ 
la pequeña, la atendió el 
compañía de su esposa y a la 
mañana siguiente la dejó en læ* 
parada de taxis de cstacapiW* 
naciéndola entrega de cien 
pesetas para que tomara un ta» 
y regresara a su domicilio. 
falsa historia fue preparada P°' 
la joven para evitar 
reprunenda de sus padres p^ 
haner pasado una noche fue

ALIANZA POPULAR 
CONTRARIA A LA 
INVESTIGACION ’

VIOLACION EN UNA 
CABINA TELEFONICA

incontrolados y exigen al 
ayuntamiento la celebración de 
un pleno extraordinario para 
debatir el tema.

FALSAS VIOLACIONES

^duai

SAN SEBASTIAN, Ij 
(Logos).— ■ Alianza Popular 
muestra contraria a la 
de la comisión nombrada por 
Consejo General Vasco que e* 
funcionando en la Diputado 
Forai de Guipúzcoa 
investigar la actuación de 
grupos incontrolados durante 
pasado viernes, y sábado.

“Esta comisión 7contínú« * 
comunicado— debía ser P 
esclarecer los hechos e “PP . 
la justicia sin discriminad

UN COCHE, UNA MOTO Y 
TRES JOVENES

momento de colisión dejase la

P o r a d s c
Departamento de Orden Público (091) 
cuando prestaban servicio de vigilancia 
general de población, observaron a la 
altura de la gasolinera de Valdespartera 
la presencia del coche Seat 600, 
V*1 95.207, ocupado por dos jóvenes, el 
cual hacía maniobras raras cometiendo 
infracciones a las normas de circulación 
por lo que ordenaron parar al conductor, 
comprobándose posteriormente que 
carecía del oportuno permiso de 
conducir, así como de la documentación 
del coche, resultando oue dicho vehículo

Obligada notificación de haber sido el 
causante de los daños. Por dichos hechos 
se le instruyeron las oportunas
diligencias.

UN AGRESOR BLASFEMO

Por Inspectores de la Primera Brigada 
Regional de Investigación se procedió a 
la detención de un joven por ser autor de 
la agresión con una banqueta a un cliente 
del bar “El’ Pastorcico”, causándole 
lesiones. El agredido momentos antes 
había recriminado al agresor por proferir 
blasfemias, siendo éste el único motivo 
de tal reacción.
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